
.. 
COMIDA TRADICIONAL ESPANOLA 

e/ Manuel Merino, 20 T. léf 
(Esquina P2 de la Alameda) ie .: 
28805 ALCAlA DE HENARES 91 881 44 99 

Número 1.809 :-: 17 de mayo de 2003 :-: AÑO 35 :-: 1 euro 

Co Al ka, uiUo, Gurruchaga_ 
Homenaje del avuntamiemo 

~ v de la UA a "La Bola de Cristal" 

-

los partidos políticos no escauman en la campaña electoral: 

Gastarán 300.000 euros Can obras de José Caballera 
E día 20 se inaugurará el · 

Museo de Irle comemporáne 

El Henares escribe su crónica negra .. Alcalá debe ser de Henares" Temen por la Vida de su 
Un hombre apareció ahogado El avuntamiento presentó un hiio, preso en Madrid-2: 

v ovo tue encontndo moribundo estudio de actuación sobre el río "Cada día está peor'' 

TE REALIZAN GRATIS: . 
• Revisión inicial • Revisiones periódicas ~ 
• Rx Periapical ~~ 1,1 iler kJI • Extracción de dientes temporarios 3-- ~ ~ blue 
• Limpieza bucal para nuestras pacienles ~ " • " "• • •" • •' 

ODONTOLOGIA GENERAL - ORTODONCIA NINOS Y ADULTOS - PERIODONCIA - CIRUGIA E IMPLANTES - PROTESIS - ESTETICA 

c/ Era Honda, 25 
Teléf.: 91 280 46 03 ALCALÁ DE HENARES c/ Pedro Sarmiento de Gamboa, 1 

Teléf.: 91 280 79 79 



POR U CA BID 
E El GOBIER O 

U ICIPAL 
* QUEREMOS UN ALCALDE DIALOGANTE 

Y SIN PREPOTENCIA 

* QUEREMOS UN ALCALDE QUE GOBIERNE PARA TODOS 

* QUEREMOS UN ALCALDE QUE CUMPLA SUS PROMESAS 

* QUEREMOS UN ALCALDE 
QUE NO CRISPE LA VIDA CIUDADANA 

* QUEREMOS UN ALCALDE QUE ELIMINE , 
TODAS LAS BARRERAS ARQUITECTONICAS 

* QUEREMOS UN ALCALDE QUE NO BENEFICIE 
·A UNOS VECINOS EN PERJUICIO DEL RESTO 

* QUEREMOS UN ALCALDE 
QUE MIDA A TODOS LOS BARRIOS POR IGUAL 

* -QUEREMOS UN ALCALDE 
QUE IMPIDA EL DETERIORO DE LA CIUDAD DEPORTIVA 

* QUEREMOS UNA CIUDAD ABIERTA Y SIN ATASCOS 

POR UN CA BIO 
Es un mensaje de PIATAFORMA COMPLUTENSE 

Asociación de Vecinos, Profesionales, 
Comerciantes e Industriales de Alcalá 
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El Henares 
El gobierno municipal complu

tense ha presentado un volumen 
de sugerencias en tomo al río He
nares. No hay por qué lamentarse 
porque se acuerde del río cuando 
entramos en época de elecciones, 
aunque sí sea lamentable que la 
memoria se vuelva progresiva
mente evanescente desde que las 
urnas regresan a sus agujeros y 
empieza el ejercicio de gobierno. 
Hace cuatro años y un mes entre
vistábamos en estas páginas a 
Manuel Peinado -entonces como 
hoy aspirante a alcalde de Alcalá
y a uno de sus técnicos asesores 
con el Henares como tema. En
tonces como hoy quedaba en 
negro sobre blanco la necesidad 
de ayudar al Henares a regenerar
se. Y si entonces animábamos sin 
reservas a intentarlo, hoy conti
nuamos con el impulso al ánimo, 
pero con algunas reservas. Con 
todos los respetos a la calidad téc
nica de las sugerencias para el río 
Henares, para el tratamiento de 
sus márgenes y las actuaciones 
sobre sus tierras ribereñas, hay 
que establecer prioridades. Lo 
primero es recuperar el río, librar
lo de los residuos de todas clases 
que ha recibido y de sus conse
cuencias, que en algunas partes 
detienen la corriente cuando ésta 
no es muy fuerte, y luego encon
trar la forma de mantenerlo lim
pio, con las debidas cautelas acti
vas -el río tiene que recibir agua 
suficiente para mantener un tono 
vital fuerte también en época de 
estiaje- y pasivas -el río ha de ser 
protegido contra quienes lo utili
zan de vertedero, incluso de co
ches robados y quién sabe de qué 
otras cosas-. El catálogo de actua
ciones sobre el río y sus orillas es 
enorme sólo para devolverlo a su 
propia manera de ser. 

Por otra parte, todos los alcala
ínos hemos soñado con un río que 
ofreciera una amplísima oferta lú
dica y deportiva, más allá del 
baño, de la natación y del poco 
piragüismo que durante genera
ciones hemos practicado en él, 
pero conviene dejar todas las me
joras para cuando estén termina
das las restauraciones. En Alcalá 
padecemos demasiado el vicio de 
empezar la casa por el tejado. 

Editoriales 

Conuapropaganda electoral 
Entre pitos y flautas -más pitos 

que flautas porque el personal se 
divierte más pitando contra al
guien que cultivando una inspira
ción bucólica- la campaña electo
ral que ahora pasa por su ecuador 
se desarrolla más por la promo
ción del contravoto que del voto a 
favor. Desde hace tiempo, en el 
ámbito nacional, PSOE e IU com
prendieron que el rosario de me
meces del gobierno de Aznar en 
el problema del chapapote les 
ponía como a Femando VII le po
nían las carambolas sus cortesa
nos toda una serie de baterías ar
tilleras con que disparar contra el 
Partido Popular. Después de 
aquellas sostenidas andanadas, 
para las que el aznarismo feliz
mente reinante no cesaba de pro
porcionar munición, llegó lo de la 
intervención de Estados Unidos 
en Irak y el apoyo del gobierno 
español a los "usanos", mal en
tendido por los españoles y peor 
explicado por Aznar, lo que vino 
a significar para Rodríguez Zapa
tero y Llamazares algo así como 
el arma definitiva, "la atómica" 
castiza, y ahí siguen, con una cam
paña en la que, por mucho que los 
candidatos pretendan explicar sus 
alternativas, lo que prevalece es la 
estrategia general "contra el PP" 
porque ésa es la que desarrollan 
las terminales de los grandes parti
dos a través de los también gran
des medios de comunicación. 

En Alcalá, por ejemplo, Manuel 
Peinado y Francisco Calles no sus
citan más que un interés marginal 
con sus propuestas concretas para 
el gobierno de la ciudad en alter
nativa a las propuestas de Bartolo
mé González. La sociedad com
plutense no constituye una excep-

ción que pueda servir para confir
mar la regla, sino tal vez todo lo 
contrario porque aquí el síndrome 
del "contra" tiene su propia mani
festación local, muy local porque 
se ha producido en el centro del 
casco histórico, con algunas doce
nas de vecinos expresándose en 
los balcones con pancartas directa
mente contra Manuel Peinado en 
su calidad de candidato a alcalde. 
Así que en Alcalá tenemos aquello 
que decía Felipe González serni
parafraseando a los hermanos 
marxianos: "Y, además, un huevo 
duro". Pues eso: aquí la izquierda 
ejecuta su estrategia general contra 
el PP golpeándolo con el chapapote 
y sobre todo con la guerra y, ade
más, algunos comerciantes y veci
nos golpean contra Peinado por las 
cosas de la peatonalización. 

¿Qué rentas sacarán unos y otros 
de sus campañas a la contra? Por 
fortuna, ya falta poco para saberlo. 
En el ámbito nacional parece que 
las encuestas indican un punto de 
inflexión a favor del tan atacado 
Partido Popular que disminuye la 
ventaja que le llevaba el PSOE 
hace semanas. En el ámbito local, 
más esquivo al pronóstico, el sos
tenido ataque a Peinado no sólo le 
dará disgustos, también puede mo
vilizar los votos de ciertos socia
listas que no sienten gran simpatía 
por él pero decidirían apoyarlo si 
lo ven atacado directamente. Por 
otra parte, es posible que Manuel 
Peinado, convencido de que la pe
atonalización del centro histórico 
es una de sus mejores iniciativas, 
acepte perder algunos votos en el 
centro, donde el PSOE es débil, 
con la esperanza de ganar muchos 
en el resto de la ciudad. La solu
ción, en la madrugada del día 26. 

PUERTA 11e •• ::.am 
Editor: Sandalia San Román Hernández 
Redacción, administración y publicidad: 
Ramón y Cajal, 7 - 28801 • Alcalá de Henares 
Imprenta: el Morera, 23 • Torrejón de Ardoz 

TeHs.: 91889 26 53 
918888589 

FU: 91883 45 08 D.L.: GU-78-1968 

E-mail: puertam@arrakis.es 

\ 
\ 

gama desde· 

14.175€. 
(2.358 522,;a.) 

La paleta de las opciones políti
cas verdea como nunca ante estas 
elecciones municipales. No es 
para menos porque la capacidad 
de los municipios para desarrollar 
estrategias de conservación y res
tauración del medio ambiente es 
la más verificable, ya que las ac
tuaciones se van a desarrollar en 
un espacio que el ciudadano co
noce bien, lo que convierte o de
bería convertir a las promesas 
electorales en especialmente 
comprometidas. Hace muchos 
años, en este mismo periódico, 
mostrábamos repetidamente pre
ocupación por dos contaminacio
nes concretas en Alcalá. Una de 
ellas afectaba al río Henares y la 
otra al subsuelo del término mu
nicipal. Hablar de ésta entonces, 
hace más o menos treinta años, 
sonaba casi a discusión bizantina, 
por lo que no es de extrañar que 
aquellas preocupaciones encon
traran muy poco eco entre aque
llos alcalaínos, como tampoco en
cuentran demasiado, incluso hoy, 
las noticias, ya oficiales desde 
hace años, desde que las elabora 
la CAM, de que Alcalá tiene uno 
de los subsuelos más contamina
dos -si no el más contaminado- de 
la región. Más extraña era la des
preocupación por el deterioro del 
pobre río Henares, que no era tan 
insidiosa como la del subsuelo, 
pues veíamos las aguas a veces 
con extraños colores, espumas 
venenosas, peces muertos o bo
queando desesperados en la su
perficie en busca del oxígeno que 
el agua no tenía disuelto. Esa des
preocupación era más extraña no 
porque fuera más grave -segura
mente es menos difícil recuperar 
el Henares que descontaminar el 
subsuelo-, sino porque era evi
dente, y uno de los avances de la 
sociedad alcalaína es que durante 
las últimas décadas ha generado 
cierta preocupación ecológica. 

Y para atender a esa demanda 
se ofrecen verdes muy diversos, 
desde los verdes sin más basta los 
otros verdes o los partidos gordos 
con sus verdes programas. Así 
que la oferta electoral de prima
vera se presenta con una amplia 
gama de tonalidades y mezclas: 
verdes hierba, verdes mayo, rosi
verdes, verdiazules, rojiverdes ... 
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Los padres muestran, angustiados, una fotografía de su hijo Carlos {a la derecha), de 32 años de edad 

Una madre Pida a la añsión Madñd- 2 qua lleva a su hU• antanno al haspbl 

"Cada día está peor v temo que pase 
como con su hermano, que al final murió" 
Jouta va ha puesto dos denuncias para aue Henn a su hUo Carlos al hosphal 
Josefa Moreno Camiño tiene un hijo, Carlos García Moreno de 32 años de edad, que cumple 
condena en la prisión Madrid- 2, centro penitenciario situado en la carretera que une Alcalá con 
Meco. Está enfermo, hinchado y sufre terribles dolores "en el estómago y en la espalda y que le 
suben hasta el pecho", explica Josefa Moreno. Y asegura que, a pesar de su estado, se niegan a 
llevarle al hospital: ''Le han dicho que hasta el 11 de junio no le llevan y él no puede más, lo está 
pasando muy mal". Teme que le ocurra lo mismo que a otro de sus hijos, a Juan José García, 
quien falleció, cuando estaba también enfermo y en las mismas circunstancias en que se en
cuentra ahora Carlos, en esta misma prisión el 17 de septiembre de 2002. Josefa Moreno inter
puso entonces una denuncia en el juzgado contra la prisión de Alcalá por entender que su hijo 
no había recibido la asistencia médica necesaria. Ahora ha puesto otras dos denuncias en el juz
gado para intentar que Carlos sí sea atendido como todo ser humano se merece. 

Josefa Moreno Camiño no 
quiere ver morir en la cárcel a 
otro de sus hijos. Ella no pide que 
salga de la prisión. Tan sólo quie
re que reciba una asistencia médi
ca digna, puesto que está enfermo 
y considera que, como todo ser 
humano, tiene derecho a que le 
atiendan como es debido. 

Y es que, Carlos García More
no, está cumpliendo condena en 
el centro 'penitenciario Madrid- 2. 
Durante un tiempo compartió cel
da con su hermano, Juan José 
García, hasta que éste falleció, en 
esa misma prisión, el 17 de sep
tiembre de 2002. La madre de 
ambos explica: "Carlos estuvo 
juntq a su hermano hasta que mu
rió. El le atendió y fue testigo del 
terrible sufrimiento que padeció, 
vio cómo día a día enfermaba más 
y más y cómo, a pesar de sus sú
plicas, no recibió asistencia médi
ca ni le llevaron al hospital hasta 
que fue demasiado tarde. Al final, 
murió por neumonía e insuficien
cia renal aguda". 

Ahora, Carlos se encuentra en 
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la misma situación en que estuvo 
su hermano. Josefa Moreno ase
gura que está enfermo: "Está hin
chado, tanto que tiene tripa de 
embarazada, le duele el estóma
go, la espalda y le arde el pecho. 
La asistente social de la prisión 
nos confirma que el chico cada 
día está peor y tiene más dolor, 
pero no le quieren llevar al hospi
tal, le han dicho que hasta el 11 de 
junio nada". 

Josefa Moreno y su marido An
tonio Álvarez aseguran: "El mé
dico de la cárcel le está haciendo 
la vida imposible". Creen que es 
porque cuando Juan José murió 
pusieron en el juzgado una de
nuncia penal por homicidio im
prudente a la prisión, "por consi
derar que los servicios médicos 
del centro penitenciario no pres
taron el debido cuidado al enfer
mo dilatando su ingreso hospita
lario, que sólo se produjo a raíz 
de que presentara una denuncia 
previa en el juzgado". Así, los 
responsables civiles directos y so
lidarios de esta denuncia son los 

responsables médicos del centro 
penitenciario Madrid 2, y se pro
pone al Estado español como res
ponsable subsidiario. 

Josefa Moreno es una madre 
desesperada. Quiere ver salir de 
la prisión a su hijo sano y salvo y 
ya no sabe a quién recurrir. Ahora 
están esperando que se celebre el 
juicio por la muerte de Juan José, 
y, al estar pagando ese abogado, 
no se pueden permitir contratar 
otro para que defienda la situa
ción de su hijo Carlos, así que de 
momento, intentarán que le asig
nen uno de oficio. Sus reivindica
ciones son claras: que le cambien 
de médico en la prisión y que, por 
favor, le lleven al hospital para 
que le atiendan adecuadamente. 

Y, para que sus súplicas sean 
atendidas, ha puesto dos denun
cias en el juzgado, la última el 15 
de mayo, ya que ese día por la 
mañana, recibió una llamada de 
su hijo, quien, angustiado, le con
tó que el dolor cada vez es más 
insoportable, y que ya ni si quiera 
puede dormir por la noche. 
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Falleció en la prisión 
Juan José García Moreno co

menzó, al igual que le ocurre a 
Carlos, con molestias y dolor de 
estómago. Después perdió peso y 
su salud se fue deteriorando pro
gresivamente. Josefa Moreno, 
preocupada, acudió a la prisión 
para pedir que ingresaran a su 
hijo en el hospital "me recibió el 
subdirector y me dijo que me que
dase tranquila, que en el centro 
penitenciario había médicos y 
que le estaban vigilando". 

El 7 de agosto de 2002 Josefa 
acudió a los juzgados para poner 
una denuncia, con el fin, tal y 
como intenta ahora con su hijo 
Carlos, de que llevasen a su hijo 
Juan José al hospital. El juzgado 
instó a la prisión a que le trasla
daran al hospital, y el 9 de agosto 
Juan José ingresó en el centro sa
nitario, donde, tras comprobar el 
fuert~ dolor abdominal que éste 
padecía, le prescribieron Buscapi
na y control médico sugiriendo 
que, en caso de no remitir o in
crementarse el problema, acudie
ra de nuevo a urgencias. Si bien, 
"a las pocas horas fue devuelto a 
la cárcel y 39 días después falle
ció". 

Josefa asegura que en el trans
curso de esos días los dolores de 
Juan José aumentaron, por lo que 
volvieron a insistir para que le llc;
vasen de nuevo al hospital: "El 
mismo pedía auxilio a los respon
sables médicos del centro y su 
propio hermano Carlos también 
porque veía cómo sufría. Pero na
die les hizo caso". 

El día 16 de septiembre, el esta
do de salud de Juan José era ex
tremadamente grave, fue enton
ces cuando decidieron trasladarle 
al hospital Príncipe de Asturias. 
Su madre explica: "Ya no hablaba 
y ni siquiera nos conoció cuando 
le vimos ingresar". 

Pero, a pesar de la gravedad de 
la situación, tanto Carlos como 
varios internos del módulo peni
tenciario, denunciaron que "el 
médico de la prisión tardó dos ho
ras en aparecer y la ambulancia 
cinco". Tanto es así que a Josefa 
en el hospital le dijeron "que 
cómo habíamos tardado tanto en 
llevar a mi hijo, y yo les dije que 
no habíamos sido nosotros sino 
los de la prisión". El diagnóstico 
fue neumonía e insuficiencia re
nal, y a las siete y media de la tar
de del día 17 de septiembre Juan 
José García murió. 
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En él estará la euosición permanente del pintor 

El día 20 se inaugurará el museo de ane 
comemporáneo con la exposición de José Caballero 
El martes día 20 de mayo se inaugurará el museo de arte contemporáneo de Alcali con una 
exposición del pintor onubense e hijo adoptivo alcalaíno José Caballero, cuya fundación 
seri la que dirija este museo, que albergari en una exposición permanente las obras dona
das a la ciudad. El museo, que se encuentra situado en la calle de Santa Maria la Rica, pró
xima a la plaza de los Santos Niños, tendri ya sus primeros cuadros colgados, que no podrí
an ser de otro artista que el propio José Caballero. 

El pintor onubense tuvo su 
primer estudio en Alcalá entre 
1968 y 1977, fecha en que se 
instaló definitivamente en esta 
ciudad, compró una casa con 
un amplio jardín e instaló un 
estudio más espacioso en el 
que trabajó hasta poco antes 
de su muerte, en 1991. Sus 
restos fueron inhumados en el 
Cementerio Viejo de Alcalá. 

El vínculo de José Caballero 
con la ciudad complutense es, 
sin embargo, muy anterior. 
Alcalá fue el destino habitual 
de las excursiones y estancias 
cortas que hizo acompañado 
de sus amigos de la Residen
cia de Estudiantes, entre ellos 
García Larca, cuyo asesinato, 
al comienzo de la guerra civil 
dio lugar a una impresionante 
serie de aguafuertes, aguatin
tas y dibujos. 

En su testamento , José 
Caballero donó buena parte de 
su obra y muchos de sus obje
tos personales a la ciudad. El 
ayuntamiento lo nombró Hijo 
Adoptivo, le concedió la meda
lla de oro de la ciudad y nomi
nó una calle con el nombre del 
pintor. 

En un proyecto conjunto, en 
el que participó también la 
viuda del pintor, María Fer
nanda Thomas, se realizó una 
inversión de 3, 1 millones de 
euros en la rehabilitación del 
antiguo hospital de Santa 
María la Rica, en pleno centro 
histórico de Alcalá, convertido 
en Museo de Arte Contempo
ráneo y donde se instalará 
también la sede de la Funda
ción José Caballero. 

El museo albergará las 100 
obras que forman la exposi-

c1on permanente y destinará 
una sala especialmente para 
una serie de obras de los que 
fueron sus maestros y /o gran
des amigos: aguafuertes de 
Picasso y Chillida, dibujos de 
Vázquez Díaz, obras de Rivera 
o Miró, por citar algunos. 

La exposición 
inaugural 
El 20 de mayo se inaugura 

en Alcalá la exposición 'José 
Caballero. Circulas y sueños', 
organizada por el ayuntamien
to de Alcalá, dentro del pro
grama 'Arte español para el 
exterior' del ministerio de 
Asuntos Exteriores de España 
en coproducción con SEACEX. 
La muestra reúne un conjunto 
de medio centenar de piezas 
-técnicas mixtas y obras sobre 
papel- de José Caballero 

(Huelva, 1915-Madrid, 1991). 
seleccionadas por Mariano 
Navarro, y que han sido consi
deradas por historiadores y 
criticas de arte como funda
mentales en su aportación al 
informalismo y la abstracción 
españolas de los años sesenta 
y setenta: los Círculos. 

Es la primera vez que en 
España, se puede visitar una 
exposición del programa 'Arte 
Español para el Exterior'. La 
muestra fue inaugurada en 
junio del pasado año 2002 en 
Montevideo, itinerando poste
riormente por varios países 
iberoamericanos: Uruguay, 
Chile, Paraguay, Argentina y 
concluyendo en Nueva York. 

El titulo elegido alude, por 
otra parte, a su relación con el 
Surrealismo -en el que se 
enclava su producción duran
te los años de la República y 
buena parte de los años cua-

El avuntamlento 
nombró al artista• 

HUo Adoptivo 
de Alcalá 

renta- y a sus personales vín
culos -a lo largo de su dilata
da trayectoria como artista
con la poesía y el teatro, debi
do a la relación que estableció 
con Federico García Larca, 
Pablo Neruda y Rafael Alberti, 
con quien lo unió una amistad 
inquebrantable. 

José Caballero llegó a 
Madrid en 1931 y comenzó 
sus estudios en la Escuela de 
Ingenieros Industriales, que 
abandonaría poco después 
para ingresar en la Escuela de 
Bellas Artes de San Fernando 
y en el taller de Daniel Váz
quez Díaz, al que había cono
cido en La Rábida cuando 
Caballero era un adolescente. 
Desde ese momento entró en 
contacto con el ambiente van
guardista de la Residencia de 
Estudiantes , relacionándose 
con Luis Buñuel, Torres Gar
cía, Alberti y Miguel Hernán
dez, y empezando a realizar 
ilustraciones para prestigiosas 
revistas como Cruz y Raya, y 
Caballo verde para la poesía, 
dirigida por el poeta chileno 
Pablo Neruda. Asimismo, rea
lizó decorados para el teatro 
popular La Barraca y esceno
grafías para obras de autores 
clásicos como Tirso de Malina, 
Lope de Vega o coetáneos 
como García Larca. 

"José Caballero. Círculos y 
Sueños" se inicia con varias 
piezas de mediados de los 
años cincuenta que significan 
el abandono de las formas 
neofigurativas y la búsqueda 
de una simplificación geomé
trica que tiende a la abstrac
ción como en Mesa con pan 
pobre, una obra de 1956, o en 
el Homenaje a Zurbarán, com
posición con la que participó, 
junto a Tápies y otros creado
res informalistas, en la XXVIII 
Bienal Internacional de Vene
cia . 
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Está hecho totalmente de forma anesanal, tanto las nuuras como los dibuios 

Carrusel francés del año 1900 en la Plaza Cervantes 
La Plaza Cervantes albergará hasta finales de septiembre un bonito y enorme carrusel francés del 
año 1900. Tiene dos plantas, lo iluminan 2225 bombillas y tanto las figuras como los dibujos es
tán hechos artesanalmente. Ha venido a Alcalá a través de la Fundación Colegio del Rey ya que, 
según su gerente, Guillermo Baeza "es importante recuperar la fiesta de antes, el aparato de feria 
antig11o que no busca la velocidad sino el disfrute de lo artístico". La entrada cuesta dos euros. 

Tanto mayores como peque
ños podrán disfrutar, desde 

_ ahora y hasta finales de sep
tiembre, de un carrusel fabri
cado en Francia en el año 
1900, situado en la Plaza Cer
vantes. Patrice, uno de los en
cargados del espectacular apa
rato, explica: "Está totalmente 
hecho a mano, tiene música de 
fondo típica de Francia a prin
cipios de siglo, tipo pianola y 
está iluminado por 2225 bom
billas blancas clásicas". 

La Fundación Colegio de Rey 
ha hecho posible que el carru
sel venga a Alcalá, Guillermo 
Baeza afirma: "Es un modo de 
recuperar la fiesta de antes, 
volver al carrusel artístico, al 
de toda la vida. De hecho, en 
ciudades importantes españo
las los tienen de forma perma
nente como en San Sebastián, 
Santander, Córdoba ... ". 

La Fundación Colegio del 
Rey ha financiado una parte 
del transporte, ya que para 
trasladar el carrusel, de dos 
plantas, han sido necesarios 
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Guillermo Baeza, gerente de la Fundación Colegio del Rey, 
y Patrice, encargado del carrusel 

dos trailers, y les costó mon
tarlo tres días. 

El carrusel pertenece a una 
empresa malagueña, Carrusel 
Costa del Sol SL. Su dueño, 
Michel Hilt asegura que en 

Madrid no hay otro·como éste, 
con dos plantas: "Hay otros 
iguales en Fuengirola o en Cu
llera, y otros más pequeños en 
Benalmádena o Estepona". 

Pero este tipo de aparato 

sólo se encuentra en cascos 
antiguos o en zonas turísticas, 
nunca en ferias. Guillermo 
Baeza explica: "Se comenzaron 
a crear en Francia entre 1880 
y 1910, aunque su auge se 
produjo entre los años 10 y 
20. Después, los carruseles se 
trasladaron al resto de Euro
pa, pero siempre basados en el 
modelo francés. Se colocaban 
dentro de las ciudades, sobre 
todo en los parques donde es
taban los quioscos de música, 
que eran lugares donde la gen
te iba a pasear, a conversar ... 
Por ello, para ubicarlo hemos 
elegido la Plaza Cervantes, que 
es muy apropiada". 

Patrice cuenta que ellos lle
van trabajando con este tipo 
de carrusel más de 40 años: 
'Tenemos varios y los move
mos por Francia y España". 
Además, asegura que de él no 
sólo disfrutan los más peque
ños "también y, sobre todo, la 
gente mayor ya que es un 
modo de recordar su infancia". 

La entrada cuesta dos euros, 
y el horario será de doce de la 
mañana a dos y media y, por 
la tarde, de cinco "hasta que 
haya gente", afirma Patrice. 

PUERTA de Madrid 
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RENAULT 

Sólo el número 1 en seguridad te da más por tu coche. 

. , 
Descuento promoc1on vigente. 

+ 
Tasación por tu vehículo o Plan Prever. 

+ 
500 ó 750 euros según modelo adquirido. 

Ahora sólo en la Red Renau lt de la Comunidad de Madrid tu coche vale más, porque al comprar un vehículo nuevo, además del 
descuento vigente y de la tasación por tu coche, o plan prever. le añadimos 500 euros al adquirir Renault Twingo, Renault Clio o Renault 
Mégane, y 750 euros en Renault Scénic, Renault Laguna, Renault Espace, Renault Vel Satis y Renault Avantime. 

Ven antes de fin de mes a tu concesionario Renault de la Comunidad de Madrid y aprovecha esta oportunidad. Oferta acumulable a 
nuestras promociones financieras vigentes. 

Consumos mixtos gama Renault (U100 Km): desde 4,2 hasta 11,5. Emisiones CO, gama Renau lt (g/km): desde 110 hasta 275. Oferta aplicable a particulares y autónomos, válida hasta el 31/05/03. 

Concesionario RENA.Ull' 

AUTO CARPE 
Paseo de los Curas, 19-21. Tul: 918 824 239. 

Polígono Azque, parcela 11. Tul.: 918 892 389. 
Ctro. Comercial El Vall, e/ Zaragoza, s/n. Tel.: 918 881 999. 

Paseo de la Estación, 2. Tul.: 918 881915 
ALCALÁ DE HENARES 
www.red.renaultes/autocarpe 



Ángel Gil García José María Nogales y Ramón González Navarro 

El libro de Angel Gil García recibió el premio de invesdgación histórica en 2001 

Se presentó un libro sobre 
la universidad en el siglo XVII 
El viernes 9 de mayo se celebró en la sala Gerardo Diego de la biblioteca· central Cardenal Cis
neros la presentación de la obra 'La universidad de Alcalá de Henares en el siglo xvn según los 
datos de sus visitas y sus reformas', de la que ha sido autor el historiador Ángel Gil García. 

La obra presentada recibió 
en el año 2001 el premio Ciu -
dad de Alcalá de Investigación 
Histórica, que cumplió enton
ces su trigésimo segunda edi
ción. El libro editado por tal 

motivo forma parte de la colec
ción Alcalá-Ensayo con el nú
mero 20. 

En la presentación, además 
del autor de la obra premiada 
estuvo el farmacéutico y 

miembro de la Institución de 
Estudios Complutenses, Ra
món González Navarro, quien 
hizo una introducción a la in
teivención de Ángel Gil Gar
cía. 

El alcalde v el primer teniente de alcalde realizaron la presentación 

Se edita la edición facsímil de la 
primera historia impresa de Alcalá 
El alcalde de Alcalá, Manuel Peinado, y el primer teniente de alcalde, Luis Suárez Machota, pre
sentaron el lunes 12 de mayo la edición facsímil de la primera historia impresa de Alcalá. Se tra
ta de la obra del historiador Miguel de Portilla y Esquive!, que nació en Alcalá en 1660 y murió en 
1732. 'La historia de la ciudad de Compluto, vulgarmente Alcalá de Santiuste, y ahora de Hena
res' fue impresa en 1728' y en el archivo municipal complutense se conserva una copia original. 

Sin embargo nunca se había 
realizado una edición facsímil 
que pudieran tener coleccio

. nistas o estudiosos de la histo
, -' ria complutense. Ese vacío ha 

_. ""•· ·}/ sido cubierto gracias a la ini-
- · . ciativa de José Ramón Quija

da, como promotor, y del edí
tor Luis Santamaria, quienes 
se pusieron en el empeño de 
editar el facsímil de uno de los 
libros complutenses más im
portantes que existen. 

El lunes 12 de mayo se pre
sentó en sociedad este libro, 
un doble volumen, de la obra 
del historiador Portilla. En el 
acto inteIVinieron el jefe del 
servicio municipal de archivos 
y bibliotecas, José Maria No
gales, el promotor, José Ra
món Quijada, así como el edi
tor, Luis Santamaria, así como 
el alcalde y el primer teniente 
de alcalde, quienes celebraron 
la iniciativa . · 
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Este acto cerró el programa 
de presentaciones bibliográfi
cas con motivo de la feria del 
libro de Alcalá, programa que 

se desarrolló en su totalidad 
en la sala Gerardo Diego de la 
biblioteca central Cardenal 
Cisneros. 

Antes del 18 de mavo 
recibirá las papeletas 
en su domicilio 

11 voto por correo 
puede remitirse 
hasta el 21 de mavo 

El elector que vote por co
rreo en los comicios del día 
25 de mayo tendrá que re
mitir sus votos antes del 
miércoles 21 de mayo. To
dos aquellos que quieren 
votar por correo debieron 
solicitarlo a la Delegación 
Provincial de la Oficina del 
Censo Electoral antes del 
15 de mayo. La solicitud 
debió efectuarse personal
mente en una oficina de 
Correos donde el funciona
rio correspondiente exigió 
al interesado la exhibición 
de su DNI, carnet de con
ducir o pasaporte, y com
probó la coincidencia de la 
firma. 

El elector recibe por co
rreo, antes del día 18 mayo, 
un certificado de inscrip
ción en el censo y un juego 
de papeletas de todos los 
partidos, tanto de eleccio
nes locales como autonó
micas, con sus sobres res
pectivos: blanco para loca
les y sepia para autonómi
cas y un sobre grande en el 
que aparece la dirección de 
la Mesa donde le corres
ponde votar. 

El aviso de recibo de la 
documentación debe ser 
firmado personalmente por 
el interesado previa acredi
tación de su identidad. En 
caso de no estar en su do
micilio se le comunicará 
que debe personarse por sí 
o a través de la persona au
torizada en la oficina de Co
rreos para, previa acredita
ción, recibir la documenta
ción para el voto por correo, 
cuyo contenido se hará 
constar expresamente en el 
aviso. 

El elector introducirá las 
papeletas (blancas /locales 
y sepia/ autonómicas) en 
los sobres correspondien
tes, cerrará éstos y los in
cluirá, junto con el certifi
cado de inscripción en el 
censo, en el sobre dirigido a 
la mesa. El plazo máximo 
para la remisión del voto es 
hasta el día 21 de mayo. 
Este sobre no necesita 
franqueo . 

t 7 de maya de 2003 



Eran otros mayos, felizmente 
superados, hasta llegar a la 
fiesta del 1 de mayo para to
dos los trabajadores. A veces en 
unión y a veces en discrepancia 
y separación, que no siempre 
los dos grandes sindicatos, 
e.e.o.o. y U.G.T. se llevaron 
con la misma hermandad. Pero 
siempre el día del Trabajo y de 
los Trabajadores, desde el inicio 
de la democracia se celebró con 
el respeto debido a día tan seña
lado. Claro que a veces pintan 
bastos, a veces las cosas, los 
ambientes y las gentes se ca
lientan y cuando llega la hora de 
contenerse, algunos - incluso a 
veces con una cierta razón- no 
saben o no pueden o no quieren 
hacerlo. Y en una democracia 
en agraz, que se está constru
yendo, con mucho retraso, pero 
que es la tarea en que ahora es
tamos, las cosas a veces se sa
can de quicio. Y cuando se quie
ren volver a sus goznes, no es 
fácil hacerlo, muchas veces. O 
al menos esa es mi opinión. Dis
cutible, pero mi opinión. 

Me explico. Las meteduras de 
pata del Gobierno, que las ha 
habido o al menos así las ha en
tendido el pueblo, lógicamente 
deben ser aprovechadas desde 
la oposición. Elemental ley po
lítica. Pero es que los políticos , 
como los sindicalistas o en ge
neral quienes tienen la obliga
ción de llegar a las masas para 
captar sus votos, no sólo deben 
conocer el hechff en ·sí,- los -he
chos en sí, sino que también tie
nen la obligación de conocer el 
pueblo en el que se mueven. Y 
nuestro pueblo, por razones 
muy ajenas a él, no es un pue
blo precisamente tolerante, con
formista, dialogante y cosas así. 
Todo lo contrario, que la aquies
cencia, la comprensión y la tole
rancia, no son, al menos hoy 
por hoy, algunas de las virtudes 

las conlidencias de Don Miguel 

El mes de mayo 
Mes de las flores se decía desde muy an

taño. Mes no sólo de las flores, también 
hermoso, florido y hermoso, s i por delante 
iban el marzo ventoso y el abril lluvioso. De 
mayo se han dicho muchas cosas, y se dirán más. No en 
vano es el mes en el que se va desvaneciendo el invierno, 
los &íos, las neblinas y todo eso, para dar paso a los azu
les celestes, a los días claros y soleados, a los días con mu
chas horas de sol, a los días preludio del verano. Mayo es 
mucho mayo. De mi infancia recuerdo aquello de con flo
res a María, pues era un mes muy mariano, muy de devo
ciones a la virgen. Y no sólo en los colegios de curas y de 
monjas. Y del mes de mayo es también de recordar, duran
te la dictadura, su inicio con la fiesta de San José Obrero. 
Nos decían que San José también era un trabajador y no 
como los trabajadores de antaño, con gorrilla y barba y 
además caras de malhumorados. Es más, la fiesta del 1 
de mayo, día de San José Obrero, terminaba con la gala de 
exhibición en el Bernabéu de todos los honrados trabaja
dores y deportistas, después de habérsele entregado a los 
más prolíficos padres del país el premio por el Jefe del Es
tado, por eso de ser la familia más numerosa de España. 
que le adornan. Más bien lo son 
el visceralismo, la primariedad, 
la falta de racionalidad y el pre
dominio del corazón sobre la 
cabeza. Y así nos va en dema
siados casos. 

Si se empieza a llamar asesi
nos a los gobernantes, si ante 
la cierta pasividad del sindicato 
se permite que los sindicalistas 
luzcan carteles de se busca, si a 
los incendios y agresiones de 
las sedes de partido contrario 
se contesta con socarronería, o 
si ante los insultos y acosa
miento de los candidatos del 
partido que no nos gusta pensa
mos que allá se las apañen o se 
lo han ganado, si ante las acti
tudes escasamente democráti
cas de quienes sólo buscan el 
voto populista, si se antepone 
la caza del voto a todo lo demás, 
las consecuencias que se pue-

den derivar pueden ser dignas 
de las más negras pinturas de 
Goya o de Solana. Y sobre todo, 
que cuando se abre el frasco, di
ficil va a ser más luego volver a 
recoger las esencias. 

Yo creo que todos estuvimos 
con el corazón en el problema de 
Sintel, sin solucionar en su to
talidad pese al tiempo transcu
rrido por todo eso de que era y 
no era del Estado, se compró .y 
se malvendió por los Mas Cano
sa y otros y más líos. Cosa que 
por otra parte muchos trabaja
dores han sufrido desde la re
conversión industrial de los 
ochenta. Al final. y como siem
pre, la cuerda se rompe por lo 
más flojo, por el currito. Todos 
estábamos también con el lema 
del 1 de mayo con aquello de 
por el empleo y por la paz -su
prema obviedad populista, que 

... querría estudiar en un colegio 
bilingüe en inglés como éste. 

ABIERTA MATRÍCULA 
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nadie va a estar por el desem
pleo y por la guerra- . Y todos 
estábamos con los trabajadores, 
con la fiesta del uno de mayo, 
con el celebrar alegre del día, a 
concluir con las palabras de 
ambos secretarios generales en 
la Puerta del Sol. 

Pero desde el principio algo 
negativo flotaba en el ambiente. 
Ese tipo largo, canoso, con as
pecto serio y que dirige CCOO, 
por el que yo personalmente 
siento una gran simpatía, pare
ce ser que había hecho unas 
manifestaciones no excesiva
mente favorables a los trabaja
dores de Sintel. Y en estos mo
mentos de tanta agresividad, de 
tanta tensión, de tan escaso 
diálogo y racionalización, aque
llo no sentó bien. Consecuen
cia, que todo terminó como el 
peor rosario de la aurora. No se 
puede consentir que un señor, 
por muy encabronado que esté, 
intente dirimir sus problemas a 
palos. Una brecha en la cabeza 
del sindicalista puso fin a la 
fiesta. Pero ¿en qué país esta
mos?. Bueno, en el que tene
mos. Lástima que nuestros lide
res sólo lleguen al pueblo pa
ra calentarlo y enceguecerlo. 
Uno y otros fallan. Lástima 
de terminación del uno de ma
yo. 

Entiendo que por encima de 
todo y si queremos llevar a 
puerto nuestra democracia, lq 
primero ha de ser que los políti
cos conozcan la trama sobre la 
que tejen, por un lado. Y por 
otro y principal, que todos se
pan que no todo es válido en po
lítica. Vamos, que el fin, nunca 
justifica ni justificará los me
dios. O en otro caso, habremos 
de atenernos a las consecuen
cias. A todas las consecuencias. 

Manuel 
GALVÁN FRADEJAS 

PUERTA de Madrid 



cartas 

El que nene boca se eauiVoca un provecto para Alcalá de Henares 
Sr. García de Mora: 
Me corrieron los efluvios de 

la ira por las venas al leer su 
carta, y parecía un episodio de 
"Cuéntame" y sonaba el parte 
de la noche en la radio, esa ra
dio dictada por dictadores y 
escuchada por oprimidos. 
Pero no, pasaba en mi ciudad, 
en el salón de mi casa, en 
2003. No culpo a los editores, 
ellos sí respetan la libertad de 
expresión, como como los in
vasores que mataron a Couso, 
porque señor mio, vi su equi
vocación a primera vista. No 
fue una guerra, fue una terri
ble invasión imperialista, un 
asesinato en masa, una con
quista, como las de cuando la 
libertad aún no había evolu
cionado. 

Me habla usted de ¿aventu
ra?, gracias a esa ¿aventura?, 
ni que decir tiene que sus dos 
hijos y su mujer comían y pa
gaban su hipoteca, pero por 
encima de todo estaba ense
ñándole a usted lo que allí es
taba pasando. A eso se le lla
ma LIBERTAD DE EXPRE
SIÓN, esa que tuvimos en Mu
xía con la gran Angels Barceló 
en la lonja con el anorak lleno 
de chapapote, diciendo que 
había eso que otros "ni veían", 
chapapote, no se nos olvida. O 
cuando desde el control pre
paraba la conexión en directo 
con mi queridísimo amigo Pa
chi Roses, que estaba en Pes
hwar, Pakistán frontera con 
Afganistán, rodeado de inte
gristas, cubriendo el conllicto 
de Afganistán en su ¿aventu
ra?. como - usted lo llama, 
cuando oyó mi voz por el pin
ganillo, se echó a llorar, de 
miedo, de cansancio. Eso es lo 
que nunca nos arrebatarán, 
nadie, ni siquiera ese poder, 
ya sofocante, que ya no quere
mos. Nadie. 

Señor mío, gracias a los 
¿aventureros?, que desfalle
cen del cansancio en sus mi
s iones, aún nos podemos en
terar de algo, aún se puede oír 
una voz sincera y amiga que 
está, al otro lado, acongojado, 
mirando el objetivo de una cá-

FRACflSO 
ESCOLAR 
Ed. Primaria - Secundaria 

~BOR Psicología 

91-8894349 
e/. luis Vives, 11 
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mara, con su micro, su cubile
te con el cinco y hasta hace 
poco a Cousiño con la cara pe
gada el visor, siendo los ojos 
de muchos millones de perso
nas que abandonaron los dic
tados y emigraron en masa a 
la libertad. Y sí, España es 
una, es grande, es libre, pero 
no como "algunos" lo interpre
tan. No hace falta hacer leña 
del árbol caído, la libertad está 
por encima de todo. 

El imperialismo estadouni
dense y los falderos que les 
apoyan, a la espera de migajas 
de dolor y muerte, ellos son los 
verdaderos asesinos no sólo de 
Couso, también de su "mira
da", de su libertad, y de la li
bertad de todos, esa libertad 
teñida de inauguraciones de 
"metros" y "aves", esa libertad 
que echó a la calle un país, y 
no fue escuchado, esa libertad 
por la que lucharon y murie
ron nuestros abuelos. 

Y a la postre le digo, corregir 
a esta señora, a esta periodis
ta, me parece un acto de valor 
incomparable. Y subscribo, y 
lo reiteramos, todos, sus com
pañeros, los que hacemos tele
visión todos los dias, a Couso 
le asesinaron, y eso lo sabemos 
todos, excepto parece ser, us
ted. "Malditas sean las guerras 
y los canallas que las apoyan". 

Juanjo AYLLÓN GARCÍA 

Hace escasos dias empezó la 
campaña electoral de los pri
meros comicios municipales y 
autonómicos del siglo XXI. En 
ella Los Verdes presentan para 
Alcalá de Henares una candi
datura encabezada por una 
mujer y posible alcaldesa de 
nuestra ciudad. 

Estas elecciones represen
tan, por primera vez, una re
volución política en el panora
ma de nuestra localidad, con 
ideas tan claras como que 
nuestros vecinos participen en 
la gestión municipal diciéndo
nos a los políticos en qué de
bemos gastar e invertir los im
puestos, es decir, sus dineros; 
queremos unas listas abiertas 
en las que los electores digan 
qué personas son de su máxi
ma confianza para gestionar 
su municipio; que en nuestra 
ciudad haya un "buen am
biente" para todos y cada uno 
de los alcalaínos y todas aque
llas gentes que vengan a que
darse o a visitarnos. 

Los Verdes queremos, desde 
el primer día de consulta y 
hasta el 23 de Mayo, hacer pú
blico y compartir con todos 
ustedes que la ilusión y el tra
bajo, rápido, duro y constante, 
hace que nuestra candidatu
ra, de la que soy cabeza de lis
ta, esté plenamente satisfe
cha. Digo esto porque es una 
candidatura netamente alca-

la Plataforma Complutense 
no se identmca con parddo alguno 

Ante el silencipo de la Junta 
Directiva de la Plataforma Com
plutense, los afiliados a la mis
ma y abajo firmantes exponen: 

1 º.- La Plataforma Complu
tense se constituyó para "De
fender los derechos de profe
sionales, vecinos y comercian
tes del Casco Histórico", por 
las actuaciones del consistorio 
en la ciudad. 

2º.- La Plataforma Complu
tense ha realizado acciones 
contra el alcalde por: El avan
ce del Plan de mejora del Cas
co Histórico; plan de peatona
lización y del control de acceso 
al casco h istórico. 

3º .- La Plataforma Complu
tense no se identifica con par
tido político alguno, y mucho 
menos con los Verdes de Mar
ta Luna, por razones éticas, al 
ir en su candidatura personas 
próximas a la dirección de la 
citada Plataforma. 

4º. - La Plataforma Complu
tense recaba la ayuda de los 
ciudadanos complutenses a 
fin de evitar que nuestros de
rechos constitucionales de re
sidencia , libre circulación y li
bertad para elegir trabajo, se 

vean conculcados, nuevamen
te, por el actual alcalde (Ma
nuel Peinado); impuesto por la 
dirección del PSOE de Madrid, 
al igual que la mayoría de su 
lista electoral, en claro menos
precio de todos los socialistas 
de la ciudad de Alcalá de He
nares. 

5º.- La Plataforma Complu
tense, independiente de los re
sultados electorales, seguirá 
ejerciendo conjuntamente con 
el resto de asociaciones ciuda
danas para evitar abusos de 
cualquier índole en nuestra 
ciudad por parte de los políti
cos. 

6ª .- Los afiliados a la Plata
forma Complutense, abajo fir
mantes, agradecen a los me
dios de comunicación la "in
formación veraz ... , sin censu
ra previa", a la que tenemos 
derechos constitucional todos 
los españoles, que nos han 
ofrecido desde el inicio de esta 
problemática, que hizo nece
saria nuestra aparición en la 
vida cotidiana de la ciudad. 

Luis FERNÁNDEZ RÍOS 
y 20 FIRMAS MÁS 

laína y plural compuesta por 
licenciados, amas de casa, 
gays, discapacitados, jóvenes, 
empresarios, etc. Es un equi
po de personas del cual no 
sólo puedo agradecer su pre
paración, capacidad y amor 
hacia Alcalá de Henares, hacia 
sus rios y hacia sus gentes, 
sino que personalmente les 
agradezco su trabajo, su es
fuerzo, sus ideas para y por 
Alcalá, su humor y su sabidu
ria y sobre todo su talante so
lidario. 

Entre todos hemos creado 
un proyecto para la ciudad, y 
mirad, es tan importante este 
proyecto político que repre
sentamos que deseamos tener 
la oportunidad de poder cam
biar Alcalá ¡ahora! con la cola
boración de todos vosotros, los 
alcalaínos. 

Fijaos si nuestra satisfac
ción es grande que estamos 
observando con sorpresa pero 
encantados cómo otros parti
dos políticos con representa
ción institucional y con poder 
(aunque mal usado) incorpo
ran algunas de nuestras pro
puestas políticas a sus progra
mas, como por ejemplo: 

• La recuperación del rio He
nares (para el paseo de los ve
cinos, ciclistas, familias, etc.) 

• Convenir con centros edu
cativos (escuelas, colegios, 
Universidad) , acuerdos para 
que todos los alcalaínos, sin 
excepción, puedan usar y dis
frutar de sus instalaciones (bi
bliotecas, zonas de recreo y 
deportivas ... ). 

• Presionar a la Comunidad 
para traer desde Barajas el 
Metro para Alcalá y de esta 
manera compensar la decisión 
política de quitar la parada de 
cercanías de LIADE a favor de 
La Garena, 

Y otras más que os iremos 
contando para convenceros, 
electores alcalaínos, de por 
qué el 25 de Mayo debéis ir a 
las urnas a votarnos. 

Para finalizar quiero deciros 
que hay otra forma de hacer 
Política y ésta es la política 
ecologista, de la integración, 
del respeto, en definitiva la po
lítica por las libertades. 

Y comentaros que iré tam
bién en el puesto numero 14 
de la lista de Los Verdes a la 
Comunidad de Madrid. Y todo 
gracias a la fe de Ángel Reque
na, que ha querido apostar, 
confiar y alumbrar a esta ciu
dad con su sol dando una 
oportunidad única a la ciudad 
de Alcalá. 

Marta LUNA CANTARERO 
Candidata a la Alcaldia 

de Alcalá de Henares 
por Los Verdes 

PUERTA de Madrid 



cartas 

Hav que tener espennza_ v bastante le Plataforma de la Sanidad Pública 
Dentro de la vorágine de 

ofertas de los grandes parti
dos, que más parecen unas re-

Peinado v Azoar 
Las declaraciones del señor 

Peinado sobre el presidente 
del gobierno hace unas sema
nas no deberían olvidarse. En 
ellas, el alcalde actual de la 
ciudad de Alcalá, afirmaba 
días antes de la entrega del 
premio Cervantes que José 
María Aznar no iba a ser bien 
recibido y que le iba a pedir 
que no volviera a Alcalá como 
protesta por la postura del go
bierno en la guerra de Irak. 

En primer lugar, el alcalde 
aún siendo la personalidad 
que es, no es nadie para decir 
quién puede o no venir a Alca
lá. En segundo lugar, el presi
dente del gobierno es también 
presidente de un partido polí
tico, el Partido Popular. Por si 
se le ha olvidado o no lo re
cuerda el señor Peinado, el PP 
fue el partido más votado tan
to en las elecciones generales 
de 2000 como en las eleccio
nes locales de 1999, y que sólo 
un pacto de gobierno con sus 
compañeros de viaje de IU le 
permitió ser alcalde. Con lo 
cual le está prohibiendo la en
trada a una personalidad que 
representa a muchos alcalaí
nos. Y por último, Alcalá siem
pre se ha caracterizado por ser 
una ciudad abierta y acogedo
ra para todos los que venian y 
vengan de fuera (a usted tam
bién, ¿no?). Por eso ahora no 
vayamos a cerrar la ciudad a 
nadie. 

No sé si el señor Peinado ha 
podido ser el peor alcalde de 
Alcalá en su historia como re
zan muchas pancartas en bal
cones y edificios de la ciudad, 
pero lo que si estoy convenci
do es que Alcalá no se merece 
tener otra legislatura más 
como máximo representante 
de la ciudad a una persona 
con este talante cerrado y an
tisocial como el de Manuel Pei
nado. Nosotros, los alcalaínos, 
en las próximas elecciones te
nemos la responsabilidad de 
que esto no vuelva a ocurrir. 

Francisco Javie r 
VILLALVILLA PÉREZ 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

I.R.S. 

PUERTA de Madrid 

bajas de grandes almacenes 
que una seria contienda elec
toral, se alzan unos pequeños 
grupos que nos devuelven el 
sentido de lo que es una de
mocracia. 

Yo acudi a las primeras elec
ciones con una alegria que po
cas veces he tenido en mi vida. 
La igualdad de lucha era co
mún a todos los partidos , 
grandes o pequeños. Esa espe
ranza e ilusión se me fue des
vaneciendo con el paso del 
tiempo y de los siguientes ple
biscitos. A las últimas ni fui. 
Pero he aquí que, de pronto, 
he vuelto a recuperar esa ale
gria y ganas de luchar con un 
mensaje en boca de Mendilu
ce. Y a mis años, aunque sé 
que los partidos de segunda 
están condenados a ser guillo
tinados sin piedad por esa ley 
electoral que creo más injusta 
que equitativa, me convenció 
de tal manera que esta vez iré. 
Y mi voto ya lo tengo decidido. 

A veces hay que creer en mi
lagros. El pensar que estamos 
en un país en el que la demo
cracia puede funcionar, me 
devuelve esas ganas de vivir ya 
perdidas. Y mi esperanza, en 
este momento, es de color Ver
de, ¡sin duda! 

Almudena LÓPEZ ORTIZ 

A la atención de D. José Ig
nacio Echániz, Consejero de 
Sanidad de la C.M.; Dª Leticia 
Moral, D. General del IMS; D. 
José Mayor, Gerente SUMMA-
061. 

Asuntos por los que nos diri
gimos a ustedes desde la Pla
taforma en defensa y mejora 
de la sanidad pública en Alca
lá de Henares y su comarca. 

a) Traslado de la Base del 
SERCAM, de su ubicación ac
tual en el C.P. de educación 
especial Pablo Picasso de 
nuestra ciudad, a la nave del 
Centro de Empresas Munici
pal, en la carretera de Dagan
zo, junto a la variante de la N
II. 

b) Proyectos, adjudicación, 
construcción y puesta en fun
cionamiento de los centros sa
nitarios de atención primaria 
en Espartales y Juan de Aus
tria. 

Ha pasado ya una semana 
desde que nuestro ayunta
miento ha puesto a su disposi
ción la nave que se ha habili
tado como sede provisional de 
la base del SERCAM, hasta 
que se construya la definitiva 
en la Garena, cuyo coste está 
alrededor de los 20 millones 
de pesetas, y que reúne unas 
condiciones tanto en sus ins-

talaciones y de accesos inme
morables y que son mucho 
mejores que las de su ubica
ción actual, lo cual ha de re
dundar en un mejor servicio a 
los ciudadanos, por lo que de
seamos nos comuniquen 
cuándo tienen previsto trasla
dar este servicio a las mismas. 
Nuestro deseo es que si es po
sible se trasladen esta misma 
semana. 

En relación a los centros de 
atención primaria de Esparta
les y Juan de Austria, es hora 
de dejarse de hacer promesas 
y por lo menos sacar a con
curso los proyectos de adjudi
cación de obras, pues los veci
nos de estos barrios alcalaínos 
llevan demasiados años espe
rando unas instalaciones sa
nitarias dignas que hasta los 
responsables políticos de la 
sanidad, antes INSALUD y 
ahora Consejería de Sanidad, 
en ambos casos del PP no han 
atendido, por lo que le solicita
mos que de una vez por todas 
se dé luz verde a las mismas. 

Sin otro particular, reciban 
un cordial saludo. 

Joaquín ARIAS 
ABENGÓZAR 

Plataforma de 
La S . Pública 

Alcalá de Henares 

Servicio de tnslado de accidentados v discapacitados a los colegios 
electonles en la iornada electonl del 25 de mavo de 2003 

Estimado Sr.: Me dirijo a usted en esta oca
sión para comunicarle que de cara a la próxi
ma jornada electoral, y como en anteriores 
ocasiones estos servicios han dispuesto un ope
rativo para trasladar a los ciudadanos que se 
ven impedidos a ejercer su derecho al voto por 
problemas f'isicos de movilidad reducida y ten-

gan que ser trasladados de forma especial y no 
tengan medios para realizar este traslado. 

Las personas con su capaci
dad de desplazamiento reducida 
que les impida trasladarse por 
sus propios medios al colegio 
electoral, podrán solicitar el 
mencionado traslado a los Ser
vicios Municipales de Protec
ción Civil de la siguiente forma. 

Deberán solicitar el traslado 
del 19 al 23 de mayo en la sede 
de los Servicios Municipales de 
Protección Civil sita en la carre
tera de Daganzo kilómetro 2 
(Centro Municipal de Empre
sas) en horario de 17 a 20 horas, 
aportando la siguiente docu
mentación: 

- Certificado médico en el 
que debe constar necesariamen
te: La imposibilidad del despla
zamiento y la forma más ade
cuada de hacerlo (camilla, silla 
de ruedas, etc.). 

- Fotocopia del Documento 

Este operativo será realizado por la Agrupa
ción de Voluntarios de Protección Civil de esta 
localidad y controlado por la Jefatura de los 
Servicios Operativos de la misma y su funcio
namiento es el siguiente: 

Nacional de Identidad (que de
berá ser contrastada con el ori
ginal). 

- Tarjeta del censo electoral o 
documento análogo que garanti
ce el colegio electoral, la sec
ción y la mesa en el que se en
cuentra inscrito el solicitante. 

La confirmación del traslado 
se realizará telefónicamente el 
sábado día 24 de mayo. 

Las personas que tengan con
firmado el traslado deberán es
tar a la hora a la que se les haya 
fijado la recogida, oportuna
mente preparadas para el mismo 
de forma que no retrasen el des
arrollo del servicio más de lo in
dispensable. En caso que por 
cualquier circunstancia no estu
viese debidamente preparado el 
coordinador del servicio será el 
que de acuerdo con él o con sus 
familiares fijará otra hora para 

el traslado si éste fuera posible. 
En el caso de los solicitantes 

que requieran el servicio, estan
do ingresados en un centro asis
tencial, será a través del propio 
centro como deberán realizarlo 
y será éste el que facilite los me
dios adecuados y el personal 
cualificado que precise el pa
ciente para su atención, ponien
do estos servicios el personal 
complementario que se necesite 
para su manejo. 

Los solicitantes serán trasla
dados hasta sus respectivas me
sas electorales y devueltos al lu
gar de procedencia, domicilio o 
centro asistencial, por los vo
luntarios de Protección Civil de 
la forma que haya prescrito el 
facultativo que extendió el certi
ficado que se solicita. 

Ángel Luis DORADO 

t 7 de mayo de 200! 



La Puerta de Madrid 
Paseando por Alcalá me he encontrado 

con la novedad del derribo de la casa que 
estaba situada junto a la Puerta de Ma
drid, a la derecha de la misma, según se 
viene de la capital. Mi primera impresión 
ha sido la que es de pura lógica: que aho
ra se lograrla fácilmente dejar exento el re
ferido monumento. Así está la Puerta de 
Alcalá en Madrid, puerta que impulsó al 
Cardenal Lorenzana a la recíproca cons
trucción, muy modesta, de la nuestra, y 
que lo fue además a sus expensas. Finali
zaba en ese año de 1 788 el reinado de 
Carlos III. Esta puerta es uno de los esca
sísimos monumentos del más puro neo
clásico que tenemos en Alcalá, y por ello 
mismo convendria potenciarlo adecuada
mente. 
- Observando lo que queda del derribo de 
la antes mencionada casa, se ven perfec
tamente restos de las murallas de la ciu
dad, sobre las que esa casa se edificó en 
su momento. Estas ruinas son tanto de la 
primera cerca, anteriores a 1453, como 
las posteriores a ese año, correspondien
tes a la que hizo construir el Arzobispo 
Carrillo. Allí precisamente confluyen am
bas cercas, la antigua y la nueva, según se 
lee en el documentadísimo libro "Alcalá de 
Henares, un modelo lJ!bano de la España 
Moderna" de Miguel Angel Castila Oreja 
(Col. Alcalá Ensayo, Comisión de Cultural 
del Excmo. Ayuntamiento de Alcalá de He
nares, 1982). 

La cerca más antigua rodeaba la ciudad 
medieval, y a causa del crecimiento demo
gráfico fue sustituida por la nueva, de un 
perímetro mucho mayor, cosa exigida por 
la extensión del caserío. 

A la vista de las referidas ruinas, salta la 
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reflexión. Si se han de conservar, la inmi
nente construcción que parece anunciar
se en el solar, va a tener serios problemas 
de edificación. Y si por circunstancias que 
a veces ocurren, se otorga permiso de 
obras por parte del Ayuntamiento, debe 
interpretarse como que las ruinas no inte
resan, en cuyo caso es facilísimo proceder 
a la expropiación de una pequeña porción 
de la extensa finca, eso sí, generosamente 
remunerada, que permitiría dejar la Puer
ta de Madrid completamente exenta por 
ambos lados, y así quedar defmitivamente 
dignificado el acceso más importante de la 
ciudad, sin que el tráfico rodado se vea 
constreñido a esa doble vía de entrada ac
tual, tan exigua, incómoda, peligrosa y ri
dícula. Sólo falta visión de futuro, amor a 
la ciudad, comprensión por ambas partes 
y ... trabajar de verdad por el bien de Alca
lá. Piénsese que esta es la última oportu
nidad de resolver un importante proble
ma. Y con esto, unido a la construcción de 
buenos aparcamientos en la zona -que si
tio hay- se promocionarla también de ver
dad el turismo hacia nuestra ciudad, que 
ahora se ofrece al visitante como algo des
cuidado, sucio y caótico. Los fondos que 
percibe Alcalá de las instituciones europe
as permiten acometer estas actuaciones 
en la Ciudad Patrimonio, más necesarias, 
sin duda, que algunas costosas remodela
ciones, como por ejemplo, la llevada a 
cabo recientemente en la Plaza de la Uni
versidad, que no satisface a nadie. La dig
nificación de la entrada a Alcalá por la 
Puerta de Madrid podria incluirse dentro 
de un buen programa para un buen Alcal
de. 

Adela WEHRLE ROIG 

van del 20 al 10 per ciem1 
del presupueste de la 1bra 

Aurobadaslas 
subVenciones para 
la rehabilitación 
del Casco Histórico 
Las ayudas para la rehabilitación 
que tendrán los propietarios de 
edificios y viviendas en el casco 
histórico estarán entre el 20 y el 
70 por ciento, según la normativa 
aprobada recientemente en el con
venio para la rehabilitación resi
dencial del casco histórico y de su 
zona de respeto. Este convenio en
tre el ayuntamiento y la comuni
dad de Madrid prevé fondos para la 
rehabilitación de 1.800 viviendas 
en los próximos tres años. 

De hecho ya se ha constituido la 
directiva de la entidad gestora que 
ejecutará el convenio de rehabilita
ción residencial del casco histórico y 
su zona de respeto, y se han aproba
do las normas reguladoras para la 
concesión de ayudas: en edificios, 
van desde el 70 por ciento para las 
personas que no superen 1,5 veces 
el salario mínimo interprofesional, 
hasta el 25 por ciento para las per
sonas que superen en 5,5 vec~ di
cho salario; en viviendas particula
res se ha aprobado una horquilla 
que va del 20 por ciento al 60 por 
ciento. 

Por otra parte también se ha ela
borado un pliego de condiciones 
para sacar a concurso público los 
convenios con entidades bancarias 
que servirán como crédito puente a 
los vecinos que se quieran acoger a 
estas ayudas. La zona objeto de es
tas subvenciones contiene 14.500 
viviendas. En los próximos tres años 
el convenio prevé la consecución de 
fondos de ayuda para 1.800 de ellas. 
La oficina de información está situa
da en el Corral de Compaña nº 2 (en 
las traseras de la EMV). 

Polígono 
Puerta de Madrid 
En un primer momento la fecha en 

la que está prevista la aprobación de 
otro convenio de rehabilitación, el 
que afecta al Polígono Puerta de Ma
dri era el 8 de mayo. Sin embargo el 
consejo de gobierno regional ha pos
tergado esta aprobación toda vez que 
en los acuerdos de ese día no figura 
el de la aprobación del convenio que 
permitirá la rehabilitación de 1.500 
viviendas de este barrio. 

El planteamiento inicial es el de re
habilitar alrededor de 750 viviendas 
en los próximos dos años en una pri
mera fase del convenio. 

PUERTA de Madrid 



"La religión no mantiene a na
die. Tiene que ser mantenida. No 
produce trigo ni maíz; no ara la 
tierra; no derriba bosques: Es una 
mendiga perpetua. Vive del tra
bajo de otros, y luego tiene la 
arrogancia de pretender que ayu
da al que da". (Robert G. Inger
soll). ¡Afirmativo! Además, este 
aviso a navegantes viene que ni 
pintado para decirle a la iglesia 
española, que si se autofinancia
ra, si subsistiera de las aportacio
nes de sus seguidores y de lo que 
fueran capaces de producir en 
pos del bien común, con su pan 
se lo podrían comer; es decir, no 
importaría un pimiento su inne
cesaria y falaz existencia, pero 
mientras sean un cáncer en la 
economía de nuestro país, en tan
to se lleven de los impuestos del 
contribuyente, los miles de millo
nes de pesetas que afanan cada 
año, oirán lo que fuere menester. 

Insisto, la iglesia católica espa
ñola tiene todo el derecho y po
testad para dictar normas de con
ducta a sus fieles, como las tie
nen las restantes confesiones del 
país y las 350.000 iglesias regis
tradas en los Estados Unidos, 
pongo por caso; pero ilegitimi
dad, al igual que esas mismas 
iglesias, para imponerse al resto 
de los ciudadanos y, mucho me
nos, para convertir su doctrina en 
norma del Estado. Ni hablar en 
nombre de unos supuestos católi
cos a los que vincularon sin pre
via consulta cuando aún no habí
an desarrollado plenamente la ra
zón ni recibir subvenciones por 
parte del Estado en función de la 
cantidad de cabezas bautizadas, 
por la sencilla razón, de que no 
existe relación alguna entre la 
criatura bautizada y el católico 
creyente, una vez salido de la 
inocencia. Las cifras de católicos 
que da la iglesia como evidencia 
para obtener subvenciones del 
Estado -equivalente al insolente 
diezmo exigido-, son rotunda
mente falsas. Y ha de permanecer 
lejos, muy lejos del poder. ¡Fue
ra! Su sitio debe ser el ámbito de 
lo privado. Porque lo que debe 
primar en la convivencia de una 

El Olvido (111) 
(Tercera parte) 

sociedad sana, son mentes no 
contaminadas de supercherías y 
fanatismos que, libres de oscu
rantismos, adopten la soberanía 
de la razón y de la ciencia como 
reguladores del orden político y 
jurídico, y nunca la nefasta in
fluencia de una iglesia tenebrosa 
y truculenta en manos de mania
cos con el timo de la fe religiosa. 
Decía mi admiradísimo Arthur 
Schopenhauer: "Las religiones, 
como las luciérnagas, necesitan 
oscuridad para brillar". 

Por cierto, al hilo de las luciér
nagas y el brillo en la oscuridad, 
¿no se dan cuenta los creyentes 
de que su iglesia católica, a la 
vista de su siniestro y escandalo
so historial, no es posible -lo 
dicta la razón- que sea aceptada 
por ningún Dios como suya? ¿Se 
puede creer que Dios apoyaría a 
una iglesia que ha torturado, ase
sinado a mansalva y quemado vi
vos a miles de seres humanos? 
¿Tampoco es suficiente el detalle 
de llevar dos mil años rezando a 
su Dios, y pidiéndole, no sabe 
uno muy bien el qué, puesto que 
la cruda realidad es que jamás de 
los jamases les ha hecho ni puñe
tero caso? ¿No es cierto que 
mientras más ha rezado el Papa 
desde su capilla privada, pidien
do que no haya guerras - Yugos
lavia, Irak, por ejemplo-, se han 
lanzado más bombas y más gor
das? ¿Es que esos simples resul
tados no les hacen pensar a los 
feligreses que Dios no quiere ver 
a esos clérigos ni en pintura? 
¿No será porque su teología 
-¿eso qué es?-, sus mentiras y el 
protagonismo de los absurdos y 
absorbentes dogmas con sus 
múltiples ritos y aburridísirnas 
oraciones, alejan a Dios de las 
sriaturas que quieran creer en 
El? Ya digo. Invenciones, fanta
sías, incongruencias, curas en sa
lud, argumentos ridículos y con
ceptos risibles es lo que se puede 

leer en el catecismo católico ac
tual. Verbigracia: para justificar 
y disimular el silencio que evi
dencia el desprecio que siempre 
reciben de su Dios, podemos leer 
la gatada teológica siguiente: 
"Dios se ha revelado plenamente 
enviando a su propio Hijo, en 
quien ha establecido su alianza 
para siempre. El Hijo es la Pala
bra definitiva del Padre, de ma
nera que no habrá Y!l otra Reve
lación después de El". Astutos, 
¡eh! ¡Cuánto saben! 

En realidad, por su proceder, 
da la sensación de que el Dios de 
la iglesia católica española es Sa
tanás, que con sotana inculca a 
sus feligreses los valores morales 
de la pobreza -el cuento del ojo, 
la aguja, el camello, el rico y el 
cielo-, y el de la incompatibili
dad del Reino de Dios con el di
nero, así como la ausencia de 
ánimo de lucro, y por debajo 
cuerda, tanto la administración 
eclesiástica como otras institu
ciones católicas se permiten el 
lujo de perder en Gescartera 
unos 2.500 millones de pesetas 
que tenían invertidos con ánimo 
de lucro. Dinero que les fue dado 
en limosnas y subvenciones para 
paliar, supongo, el hambre de 
esos ocho millones de pobres 
que, según ellos, siempre hay en 
España. (¡ ... !) 

Pregunto: ¿pueden ser éstos 
los representantes de Dios? ¿Qué 
ha de pasar para que los feligre
ses digan: ¡basta!? ¿Tampoco les 
dice nada su sucia trayectoria de 
fiel y leal colaboradora del po
drido poder político terrenal, del 
que ha recibido y recibe y al que 
le ha prestado y presta insonda
bles favores? ¿Y qué decir del 
poder económico e inmobiliario 
de primerísimo orden acumulado 
-primera potencia multinacional 
del mundo-, y que no lo suelta ni 
a tiros, habiendo tantísima ham
bre y otras necesidades en el 

mundo? ¿No les dice nada el des
enfrenado afán que tiene la igle
sia católica de poseer y atesorar 
bienes terrenales? "Estoy rodea
do de sacerdotes que repiten in
cesantemente que su reino no es 
de este mundo, y sin embargo 
echan mano de cualquier cosa 
que puedan obtener" (Napoleón 
Bonaparte). 

Llegado aquí, hay que decir a 
los feligreses que, tanto su ce
guera como su sordera y mudez 
-silencio deliberado y persisten
te- son los verdaderos culpables 
y responsables de los desafueros 
cometidos por los que dirigen la 
iglesia. Vamos a ver. ¿No es el 
cuerpo de cada cristiano un Tem
plo del Espíritu Santo? ¿Qué 
pasa, pues? ¿Cómo se puede vi
vir en los valores cristianos y to
lerar que esa gente cometa tantas 
y cuantas fechorías sin decir ni 
pío? ¿A qué viene tanta condes
cendencia? ¿Olvido, acaso? ¿Có
mo llamar a esa clase de olvido? 
¿Soberbia, abulia, desidia, te
mor? ¿Es la inconsecuente irres
ponsabilidad de sobreponer la fe 
religiosa a la razón? Posiblemen
te, y, por tanto, culpables. "La ra
zón es la mayor enemiga de la fe. 
Quien quiera que desee ser cris
tiano debe arrancarle los ojos a su 
razón." (Martín Lutero). "Deberí
amos estar siempre dispuestos a 
creer que aquello que nos parece 
blanco es en realidad negro, si a 
así lo decide la jerarquía de la 
iglesia" (San Ignacio de Loyola) 
¿Qué les parece? No me extraña 
que lo hicieran santo. 

¡Hombre!, hablando de santos. 
Parece ser que la mayoría de los 
que habitan en el cielo son italia
nos y españoles. Por lo que salta 
la capciosa preguntita del obser
vador inocentón y muy cortito de 
mollera: ¿cómo es posible que de 
italianos y españoles, dos pue
blos de mangantes y folladores, 
hayan salido tantos santos? ¡Mi
lagro! ¡Que me lo expliquen! 

Bien. Debido a la visita del 
Papa -al parecer gran amnésico
no hay más remedio que ir a la 
cuarta parte de este Olvido m. 

Jaime TUR JEREMÍAS 

¡¡lléveselas al ~uerto!! Disfrute traba¡ando con lo último en maquinaria 
para su meior cosecha 

~ Francisco Núñez, S.A. 

MAQUINARIA DE CONSTRUCCIÓN Y JARDINERÍA 
Central: Avenida de Madrid, 32 
Tel. 918 890 125* - Fax: 918 890 613 
28802 ALCALÁ DE HENARES 

PUERTA de Madrid 

Delegación: Avda. de Madrid, 13-15 
Tel.: 918 710 225 - Fax: 918 757 065 
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Estamos en primavera y nos 
acucian ganas de escribir mu
chas cosas. Será lo verde. Ya 
decía fray Luis de León, el gran 
místico conquense: "Yo, como 
los pájaros, en viendo verde, 
deseo cantar o hablar ... ". Por 
eso, vamos con temas diversos 
al calor y también al fresco de 
una mañana mayera que nos in
vita a tanto. Comencemos con 
la visita del Papa .. . 

De todo cuanto vimos por te
levisión, nos quedan las bellísi
mas palabras con que acababa 
una de sus últimas pláticas, la 
de Colón: 

Adiós, España ... Hasta siem
pre, España. 

El adiós, con la palabra entre
cortada, fue todo un poema de 
sentimiento, que debió llegar 
hasta los corazones menos sen
sibles. Nos hizo recordar, ¿qué 
nos hizo recordar? ¡Ah! Las 
"Granadinas" del compositor 
manchego Tomás Barrera, de 
su zarzuela "Emigrantes": 

Adiós, Granada, 
Granada mía, 
ya no volveré a verte 
más en la vida ... 

O aquellos versos de Antonio 
Machado cuando se despedía 
de Soria, muerta ya Leonor, su 
mujer, refiriéndose a los ála
mos de la ribera del Duero: 

Conmigo vais, mi corazón os 
lleva ... 

Y es que una frase, incluso 
una sola palabra, es capaz de 
conmover el alma. La visita pa
pal ya la han comentado otros 
suficientemente. Nosotros nos 
quedamos con el "Adiós Espa-
ña . .. , hasta siempre, Espa-
ña" ... Jamás 1o olvidaremos. 

Cuando empezaron a llegar 
mujeres que jamás habían pisa
do su suelo de tarima de puro 
roble de Oklahoma los clientes 
habituales del Nebraska no se 
extrañaron demasiado. Empe
zaban a correr malos tiempos 
para el mundo; nadie daba ya la 
menor importancia a la fideli
dad que las personas deben a 
sus bares y viceversa. Danny y 
Jeremy descubrieron enseguida 
la causa de aquella afluencia 
masiva: el camarero nuevo y 
los dry martinis que preparaba. 
Aquel tipo no estaba sordo ni le 
gustaba el cine pero se daba un 
cierto aire a Buñuel, de joven. 
Y ellos sabían que don Luis fue 
un maestro preparando esa mí
tica bebida y que se sentía ple
namente realizado sirviéndose
la a sus amigos. Aunque de vez 
en cuando dirigiera películas 
geniales para despistar al mun
do acerca de su verdadera vo
cación. Una noche, Danny puso 

17 de mayo de 200! 

TE MIS 

Del "Adiós, España" 
a las elecciones 

La primavera nos trajo los 
amigos vencejos, tan amigos 
nuestros como pueden ser las 
golondrinas y las cigüeñas 
blancas. Fue el 25 de abril su 
llegada ritual a nuestros pagos, 
con escasísima alteración si se 
produce. Luego se irán otro 25, 
el de julio; fiesta de San Mar
cos uno y fiesta de Santiago 
otro. Los vencejos, quizá, ¡ay, 
dolor, dolor! , son menos que 
otrora, por las causas que sean 
y desconocemos. Pero siguen 
siendo muchos los que arriban 
a España para alegrarnos un 
poco la vida y dar fe de que es
tamos en la época primaveral. 
Ojalá continúen viniendo, que 
no desaparezcan, que nadie los 
destruya. 

En esta primavera (¿qué ten
drá de ilusionante este tiem
po?) se ha dicho e insistido en 
que "debería" proclamarse la 
canonización de Isabel I La 
Católica. Le acumulen méritos 
o virtudes que nos cuesta algún 
trabajo creer. Sí, habría mu
chos en su favor, pero ni más ni 
menos que puede tener otro -u 
otra- Jefe de Estado o de Go
bierno en cualquier país del 
mundo. Como también los he
chos en contra. Nosotros recor
damos siempre los largos años 
de la Inquisición y en los que 
esta reina no se distinguió por 
su generosidad precisamente. 

Evocando escenas monstruo
sas, casi nos escuece la carne 
como si estuviéramos quemán
donos en la hoguera, a la que 
tantos infelices fueron. 

Bien las conquistas y los des
cubrimientos, así como algu
nas leyes en favor de los hu
mildes (los que ganan pueden 
ser más generosos por ley natu
ral que los que pierden), pero 
ahí está el horrendo pecado de 
la Inquisición, auspiciado por 
las más altas instancias de los 
Reinos. Si abriesen elecciones 
o referendums para ver si se 
aprobaba o no la canonización 
de Isabel La Católica, nuestro 
voto, tan humilde o tan altivo 
como otro, sería negativo .. . Y 
en el cielo nos veremos, si nos 
va bien, y vamos ... 

Mayo, la florida primavera, 
nos ofrece otra flor: la de un 
jefe comunista pidiendo la 
Cruz de Isabel la Católica para 
el Papa por lo de la guerra en 
Iraq. Esto de la guerra es lo que 
le mueve, aunque no sabemos 
si existe otra intención subte
rránea. Tal vez no, y sólo vaya 
el asunto por lo de la pasada 
contienda, que a todos, a unos 
y a otros, nos conmovió por los 
daños propios y los colaterales. 
Pero lo de tal petición no nos 
gusta, y así lo expresaríamos 
en cualquier convocatoria elec
toral. ¿Razones? Que el Papa, 

Solos de saxo 

CAMELOT 
sobre la mesa trescientos dóla
res contra Jeremy a que aquel 
barman novato era, en el fon
do, una flor de invernadero. 
Esa misma noche, a eso de las 
doce, cuando la carroza de Ce
nicienta ya había recuperado su 
verdadera condición de calaba
za, le vieron llegar con un traje 
negro de Armani en lugar del 
uniforme de chaqueta blanca 
de otras veces. Lucía unas ga
fas de sol Police que ocultaban 
sus ojos de artista loco, ojos de 
Picasso o de Van Gogh. Ya en 
el lado de la barra que le co
rrespondía, agarró un vaso lar
go para verter en él una gene
rosa ración de ginebra Tanque
ray tras lanzarle un beso a la 

botella de Martini. Antes de 
aquel beso se había pasado la 
yema del pulgar de la mano de
recha por el ·borde de su labio 
inferior, clavando su mirada 
verde en una cliente nueva; una 
de esas mujeres de edad indefi
nida que van dejando a su paso 
una epidemia de tortícolis-ma
cho. Danny y Jeremy se habían 
dado cuenta de que la belleza y 
la maldad jugaban al escondite 
en el fondo de su escote. Lle
vaba puesto un vestido corto de 
Versace rojo ceñido y los dos 
amigos empezaron a pensarse 
qué elegirían -lo que la prenda 
mostraba o lo que cubría- en el 
hipotético caso de que ella se 
lo preguntase a ambos. Pero ni 

como todo el mundo, cumple 
su deber. Otro ser humano, 
también Pontífice, ¿no conde
naría la guerra como Juan Pa
blo II? . . . Quede eso en pro
puesta y ciérrese el capítulo, al 
menos para nosotros, que so
mos creyentes y liberales. 

Tenemos al caer unas elec
ciones, el 25, fecha hermosa 
dentro del hermoso mayo. Dios 
quiere que no tengamos de qué 
arrepentimos, porque ya es di
fícil pronosticar nada de nada. 
Hay gente que se echa a la calle 
y destroza lo habido y lo por 
haber. Hay momentos en que 
no queremos votar, en que ya 
no sabemos lo que más nos 
conviene, si nos conviene algo 
a estas alturas de la vida. Nos 
encocoran las ambiciones, los 
eternos políticos o politiquillos, 
que se resisten a dejar a otro la 
poltrona, aunque se trate de su 
hermano. Con el ridículo acha
que de que tienen que seguir 
mandando para acabar sus pro
yectos, como si otro no los pu
diera seguir y hasta mejorar, o 
hacer simplemente otros mejo
res, la mayorísima parte de los 
mandos siguen en las listas. Pa
rece que, después de ellos, el 
diluvio ... No importan los años 
en los cargos, sean diez, quin
ce, veinte años. ¡Ah, don Fran
cisco Franco Bahamonde, qué 
m.Y hizo usted con permanecer 
cuarenta años en el puesto! , 
porque son infinitos los que de
sean los mismos años, si no 
más, aunque con los voto y 
aunque se tilden de muy demó
cratas!. .. 

Miguel GAR CÍA 
DEMORA 

siquiera los había visto. Tenían 
ya esa edad que vuelve a los 
hombres totalmente invisibles a 
los ojos de las mujeres. En 
cambio, ella aceptó encantada 
la copa que le ofrecía el cama
rero y se la bebió de un solo tra
go. A renglón seguido saltó la 
barra para entrar en el estrecho 
callejón que había entre las ma
nos largas y fuertes -sin tendi
nitis ni manchitas oscuras en el 
dorso- de aquel fulano mucho 
más joven que ella: 

-No sé lo que has puesto en 
este vaso pero entérate bien, 
muchacho, porque sólo te lo 
diré una vez: Quiero vivir en 
tus brazos el resto de mi vida. 
Me llamo Lady Ginebra y ven
go de una mesa redonda llena 
de caballeros que me invitaban 
a lo mismo de siempre. Y en la 
que una acaba echando de me
nos a los truhanes como tú. 

Sergio COELLO 

PUERTA de Madrid 



Leo en el Libro del Géne
sis que "modeló Yahvé Dios 
al hombre de la arcilla y le 
inspiró en el rostro aliento 
de vida". Y esa referencia al 
polvo y al barro se nos rei
tera en el Libro de Job, en 
el Eclesiastés, en los Sal
mos, en la Biblia toda, 
pues. 

Pero como hay de todo en 
esta viña del Señor y creo 
que lo dicho viene al pelo, 
quiero recordar a los de 
otras viñas que, según la 
mitología babilónica, crea
da sí por las tan dolorosas y 
dolientes tierras de Iraq, 
Marduc formó al hombre de 
la arcilla y la amasó con 
sangre. A mayor abunda
miento el dios egipcio Jnun 
era representado como un 
alfarero en su torno mode
lando el cuerpo de los re
cién nacidos y presentán
doles ante el rostro el jero
glífico signo de la vida. A lo 
mejor tampoco a algunos 
les valga esto. 

De todos modos la Biblia 
toda hace referencia cons
tante a la labor alfarera tan 
vinculada, por otra parte, a 
Alcalá, a sus tareas ances
trales, a uno de sus más 
notables modos de vida, a 
su quehacer más entraña
ble fruto de esos cerros 
que, espero, se cuajen de 
árboles prometidos, de es
pacios ofrecidos, de paseos 
idílicos soñados. 

Estos recuerdos bíblicos y 
estos escarceos por el barro 
alfarero, me han traído el 
recuerdo de un hombre 
profundamente religioso , 
extraordinariamente espiri
tual, trabajador infatigable 
a quien empecé a tratar por 
los años de 1947 o 1948. 
Fue un gran colaborador de 
un sacerdote de dos piezas, 
porque de una es poco, que 
se llamó José Antonio Poi. 
en las tareas de apostolado 
entre los trabajadores más 
modestos y jóvenes; fue 

Claros v oscuros 

Más recuerdos alfareros 
fundador, con otros, del 
Centro Obrero Católico, 
que continúa con muchos 
de sus creadores en la bre
cha. Fue inventor y por ello 
le traígo aqui. 

Estoy hablando de un 
hombre recientemente fa
llecido llamado Félix López. 
Así de sencillo el apellido y 
así de alcalaíno el nombre. 

Le entrevisté hace cua
renta años, porque había 
inventado una máquina
molino-triturador y refina
dor de tierras cerámicas y 
alfareras. 

Era Félix uno de aquellos 
hombres, y de éstos que 
también los hay hoy, llenos 
de coraje, luchadores infa
tigables, sin momento de 
reposo, que van pasando 
de un taller pequeño y mal 
acondicionado, como el que 
nuestro hombre tenía en el 
número 4 de la Calle del 
Bedel, a otro algo mejor, 
como el que Félix tuvo en el 
Paseo de los Curas. 

A fuerza de meses y me
ses, haciéndose él la mayo
ría de las piezas o adqui
riéndolas en el escasísirno 
desguace de la época, con
siguió hacerse una furgo
neta que puso, muchas ve
ces, al servicio de la labor 
pastoral de José Antonio 
Poi. La furgoneta andaba y 
cargaba y duró mucho 
tiempo más que el tiempo 
invertido en quedar termi
nada pieza a pieza. 

Era Félix hombre de 
grandes inquietudes que 
sorprendía porque jamás, 
salvo en sus vivos ojos, 
aparentó un ingenio fecun
do. Tenía siempre algún 
proyecto o invento "in men
te" o entre manos. Uno de 
ellos fue esa máquina-moti-

no que de citado que supu
so, en aquellos primeros 
sesenta, la introducción de 
numerosas ventajas en los 
alfares y en las cerámicas 
de mayor porte. 

La tarea de molturación y 
refinado del barro se hacía 
a mano, quizá mejor debía 
decir a pies; luego con una 
batería de máquinas hasta 
que apareció ésta que su -
puso un gran ahorro de es
pacio, tiempo, esfuerzo y 
dinero. Sumaba a ello, y a 
la molienda y refinado más 
perfectos, que también eli
minaba las hierbecillas, las 
raíces o las piedrecillas que 
obstaculizaban el laboreo. 
Alguna de las ventajas ma
yores era que no suponía 
problema alguno el grado 
de humedad que pudieran 
tener las tierras con lo que 
evitaba los frecuentes paro
nes que se producían hasta 
su aparición en el mercado. 

Porque apareció y con 
fuerza, con enormes sacri
ficios por parte de Félix, sin 
excluir el empeño con cré
ditos bancarios menos 
usuales entonces y siempre 
dificiles cuando se trata de 
soñadores e inventores. 
Pero era hombre creíble y 
con crédito y lo logró e hizo 
todo tipo de experimentos 
en la fábrica de ladrillos de 
Saturio Moreno, que es jus
to decirlo. 

Era Félix, ya se ve, hom
bre de tesón y logró paten
tar su máquina en España 
y en Alemania Occidental 
(de entonces, claro). Allí 
con la casa Ritter Werque, 
que hizo la patente extensi
ble a otros diez países sin 
perder la españolidad del 
invento y el compromiso de 
atender prioritariamente 

las peticiones que desde 
aquí se hicieran. 

No se hizo rico, digo yo, 
con la máquina. La casa 
Ritter Wérque tenía tres mil 
trabajadores y era la segun
da en fabricación de su gé
nero en Europa. Le dio 
300.000 pesetas por la pa
tente y 75.000 por la entre
ga de un prototipo. Lo malo 
es Félix ya había gastado 
medio millón a esas altu
ras. Imagino que después 
haya podido recuperar gra
cias al 7'5% que debían 
abonarle del importante de 
cada máquina fabricada y 
vendida en cualquier país. 
Es de suponer que, algún 
país de todos conocido por 
el espionaje industrial , 
cambiaria un volante a la 
otra mano y pondría un hu
sillo más y no habrá pagado 
nada. 

No acababa ahi la inquie
tud de Félix ni su inventiva. 
Poco después ponía en el 
mercado una máquina cor
tadora de ladrillos y tejas 
de gran precisión. 

Son otras aportaciones al
calaínas al mundo de la al
farería , a la noble tarea de 
los alcalleres. Y estas lineas 
un homenaje a Félix López 
que supo y quiso aliviar su 
trabajo. 

Acaso haya logrado allá 
arriba su sueño de que · 1e 
aceptasen en el, entonces, 
Ministerio de Obras Públi
cas y ahora de Fomento 
otra máquina dedicada a 
evitar la acumulación de 
nieve en las carreteras. 

No lo creo. Yo sólo veo es
parcir sal y pasar los ca
miones con el peto metálico 
angular en su delantera 
que abre carretera. 

Pero seguro que Félix lo 
ve con sonrisa irónica por
que no le hicieron caso. 

Francisco Javier 
GARCÍA GUTIÉRREZ 

Cronista oficial de Alcalá 
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Es el quinto año que lo hacen, se trata de 
"El Gobernador Chrisdano" obra del siglo XVII 

la Asociación de Andguos Alumnos 
emregó un libro amiguo al rector de la UI 
La Asociación de antiguos alumnos celebraron, el 10 de mayo, 
la ya tradicional entrega de libros ant iguos a la Universidad de 
Alcalá. En esta ocasión, se trata de una edición de la obra "El 
Gobernador Chrlstiano", de Juan Márquez, catedrático de la 
universidad de Salamanca, editado en Barcelona en 1619. 

Santiago Hierro Anibarro, 
presidente de la Asociación de 
antiguos alumnos y José Ma
nuel Chíco Isidro, tesorero de 
la misma, entregaron al rector 
de la Universidad de Alcalá, 
Virgilio Zapatero, por quinto 
año consecutivo, un libro anti
guo: "El Gobernador Christia
no". 

El tradicional acto anual de 
entrega de libros se realiza 
gracias al convenio firmado 
entre la Asociación de anti
guos alumnos y la Universidad 
de Alcalá, por el que los más 
de 600 miembros de esta Aso
ciación se benefician de los 
servicios de la biblioteca uni-
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versitaria. A cambio, la 
Asociación adquiere 
relevantes obras y de 
gran interés bibliográ
fico, con lo que aporta 
una parte de sus ingre
sos a la Universidad. 

Este año, el libro en
tregado fue una valiosa 
edición de una obra 
que en su época alcan
zó una extraordinaria 
repercusión en la polí
tica del Siglo de Oro es
pañol: "El gobernador 
Christiano", de Juan 
Márquez, catedrático 
de la Universidad de 
Salamanca, editado en 
1619. 

Esta obra es una ré
plica de "El Principe", 
de Maquiavelo y fue 
muy leída en su tiem
po. Su aparición tuvo 

lugar en el ambiente de la re
forma que siguió a la corona
ción de Felipe N. La corrup
ción política del gobierno ante
rior desató un intento de refor
ma de la administración que 
fue apoyado por numerosos 
pensadores híspánicos, entre 
ellos, Juan Márquez. Sin em
bargo, éste se mostró más cri
tico y menos esperanzado que 
muchos de sus contemporáne
os sobre algunas medidas de 
reforma, especialmente la de 
investigar los orígenes de ri
queza de todos los miembros 
de la administración, por con
siderar que no tendría mucho 
éxito. 

Enlace ledesma Monue-Ceciliano Castillo 
El sábado 1 O de mayo se celebró en la iglesia parroquial de 

Santa Maria la Mayor de Alcalá, la ceremonia matrimonial que 
unió ante el altar a la pareja formada por Carlos Ledesma Mon
ge, de 30 años de edad, y Ana Ceciliano Castillo, de 29 años. 

El novio está empleado en una empresa de maquinaria mien
tras que la novia es licenciada en Ciencias Empresariales y tra
baja en una empresa farmacéutica. 

La madrina en la ceremonia fue la madre del novio, Maria 
Ángeles Monge, quien acompañó a su híjo hasta el altar donde 
esperaron la llegada de la novia, que llegó acompañada de su pa
dre y padrino en la ceremonia, Juan Antonio Ceciliano. 

La pareja llevaba algo más de diez años de noviazgo hasta que 
en la iglesia de Santa Maria cambiaron su estado civil y contra
jeron matrimonio ante el altar. Después de la ceremonia los nue
vos cónyuges invitaron a familiares y amigos a un banquete 
nupcial que se celebró en un restaurante complutense. Asistie
ron en total unos 150 invitados. 

A continuación, el nuevo matrimonio partió en viaje de luna de 
miel en el que realizaron un crucero por el Mediterráneo. 

Enlace lóuez Morato-Alcalde Ballesteros 
El sábado 10 de mayo se celebró en el ayuntamiento de Alca

lá la ceremonia por la que fue unida en matrimonio civil lapa
reja formada por Roberto López Morato e Isabel Alcalde Balles
teros. El concejal socialista Javier Ocaña fue el edil encargado 
de presidir la ceremonia y firmar el acta matrimonial por dele
gación del alcalde. 

El novio, de 36 años de edad, es funcionario de procesión, 
mientras que la novia, es auxiliar administrativo y tiene 31 años 
de edad. En la ceremonia intervino como madrina y testigo la 
madr~ del novio, Teresa Morato Toledano, y como padrino y tes
tigo, Angel Alcalde, padre de la novia. 

La pareja invitó a familiares y amigos a un banquete nupcial 
en un restaurante complutense al que asistió un nutrido grupo 
de invitados que disfrutaron del ágape y de la fiesta posterior en 
la que no faltó el baile nupcial. En total asistieron 110 invitados. 

A continuación la pareja partió en viaje de luna de miel a un 
recorrido turístico por Italia. 

PUERTA de Madrid 
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• Boutique de la _t(ovia 
• Vestidos de Madrina 

y Fiesta 
• Trajes de Arras 

e/ Mayor, 22 • Tlf.: 91 888 11 79 ·Alcalá de Henares 

• • ov1am 
Hombre 

• TRAJE CEREMONIA • CHAQUÉ 
• SMOKING • CAMISERÍA • COMPLEMENTOS 

SASTRERiA A MEDIDA ) 

e/ Teniente Ruiz, 2 -Tifs.: 91 880 27 55 - Fax: 91 882 79 66 - Alcalá 

HOMBRES 

c/ Diego de Torres, 2 
Tlf.: 91 880 97 22 

c/ Atienza, 2 
Tlf .: 91 889 40 07 
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~ y suenos ·ciP" 

CIUS- COCHECITOS- TROUS- TDTll- PAPELES DECOUTIVOS 
-TODOS lOS COMPlEMENTOS-

Avda. de la Alcarria, 19 • Tlf. 91 883 15 38 ·Alcalá de Henares 

INVITACIONES, RECORDATORIOS Y 
REGALOS DE 

COMUNIÓN Y BODA 
RELOJES · CALCULADORAS 

RADIO· ETC. 

CENTRO COMERCIAL EL VAL Teléf.: 91 882 77 83 
WCAL 114 (planta baja) ALCALÁ DE HENARES 

RESTAURANTE - CAFETERIA 

LOS HUEROS (Villalbilla) 

Telf.: 91 879 26 98 
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Un momento de la sesión inaugural en el paraninfo de la Universidad 

Coloquio internacional que promoVió la interculturalidad 

Judíos, cristiailos v musulmanes 
dialogaron en la universidad 
El Instituto de Estudios del Mediterráneo y Europa Oriental de la Universidad de Alcalá or
ganizó los dias 8, 9 y 10 de mayo un coloquio internacional bajo el lema 'Diálogo Intercul
tural: del pasado al futuro'. El coloquio hizo posible que en una situación internacional de 
conflicto entre las tres religiones se pudiera ver en la universidad alcalaína el diálogo entre 
representantes de ellas, y que entre los asistentes se pudiera escuchar la palabra 'paz' como 
un elemento que tiene que ser el motor que haga funcionar el mecanismo de las relaciones 
internacionales e interculturales entre las tres religiones. 

Jaime Contreras, director del 
Instituto y vicerrector de pos
grado de la UAH, y Aviva Do
ran, catedrática titular de la 
Cátedra UNESCO de Diálogo 
lntercultural de la Universidad 
de Haifa (Israel) estuvieron al 
frente de este encuentro en el 
que participan expertos de 
universidaaes de España, Is
rael, Marruecos, Jordania y 
Egipto y representantes de ins
tituciones como la UNESCO, la 
Fundación Cultura de Paz o el 
Instituto Peres para la Paz. 

El jueves 8 de mayo, el para
ninfo de la Universidad de Al
calá acogió la sesión inaugu
ral, mientras que el viernes 9 y 
el sábado 10, en la Sala de 
Conferencias Internacionales 
del Rectorado, se celebraron 
las distintas mesas redondas 
que componen el programa. 

Así, el 9 de mayo tuvo lugar 
el debate sobre 'El concepto 
del otro en el Judaismo, el Is
lam y el Cristianismo'. Des
pués se celebró la mesa redon
da sobre el 'diálogo y el debate 
en la percepción histórica'. A 
continuación se habló del 
tema de 'la identidad y la di
versidad en la cuenca del Me
·diterráneo', y acabó la sesión 
con el debate 'Procesos de ln
terculturalidad' . 

los asistentes estuvieron perso-
. nalidades del mundo hebreo 

como el diplomático Shamuel 
Hadas, la propia Aviva Doron o 
el catedrático Abraham Yes
hoshua. También estuvieron 
los profesores Aaron Ben Ze'ev, 
Shimon Shamir, Moshe Idel, 
Ram Ben Shalom, Ilan Eldar, 
George Kanazi y Ziva Shamir. 

Por el mundo musulmán es
tuvieron la profesora marroqui 
Oumana Aouad Lahrech, el 
también profesor marroqui Ab-

dellatif Limami, la profesora 
jordana Mohanna Haddad, el 
marroqui Mohamed Akalay, la 
egipcia Mona Abousenna, el 
marroquí Dris Mansouri, el 
egipcio Mourad Wahba, el jo.r
dano Amjad Haddad y el ma
rroqui Mohamed Rekab. 

Entre los invitados del mun
do cristiano estuvieron el di
rector del Instituto Cervantes, 
Jon Juaristi y el profesor de la 
universidad de Alcalá, Carlos 
Alvar, entre otros. 

La universidad de Alcalá se 
ha destacado en los últimos 
años por promover el diálogo 
entre las tres grandes religio
nes y culturas monoteístas 
que han mantenido a lo largo 
de la historia grandes episo
dios de desencuentro y luchas. 
De hecho los encuentros entre 
las tres culturas en Alcalá co
menzaron con uno en el que 
estuvieron Sus Majestades los 
Reyes don Juan Carlos y doña 
Sofia. A continuación volvió a 
haber nuevos encuentros en 
los que incluso se erigió un 
monumento en la ciudad com
plutense, concretamente un 
monolito a la paz junto al .pala
cio arzobispal. 

Todo ello hace pensar en la 
posibilidad de que la ciudad de 
Alcalá y su universidad alber
guen incluso encuentros de 
mayor importancia que pue
dan ser el inicio del camino de 
la paz, conferencias interna
cionales que reúnan a judios y 
palestinos que pongan a la 
ciudad complutense en el pri
mer plano internacional. 

El 1 O de mayo se celebraron 
los debates sobre 'Resolución 
de conflictos', 'lnterculturali
dad: entre literatura y realida
des' y 'Cultura de paz'. Entre En el encuentro participaron expertos de universidades de España, Israel, Marruecos, Jordania y Egipto 
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En el acto público el escena
rio del teatro tuvo una mesa 
para los oradores que fue 

•completamente insuficiente 
para la gran cantidad de admi
radores y estudiosos que 

Estrella Casero dejó en varios 
países. La mayor parte de ellos 
tuvieron que ocupar asientos 
del público pero tuvieron opor
tunidad de subir al escenario 
y describir las contribuciones 

Impuesto sobre vehículos 
y pasos de carrua¡es 

ittl~ lnver6r en tu ciudad 
'Wf es tu derecho 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

Concejalía de Hacienda 
Es tu Patrimonio 
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artísticas y humanas que 
Estrella Casero aportó a sus 
carreras y a la danza. 

Janet Adshead-Landsdale 
dijo: "Estrella Casero demos
tró su talento pese a que con 
Franco la danza estuvo res
tringida a unos criterios muy 
femeninos. Tuvo éxito en su 
desafio en esta antigua y 
espléndida UA. Durante diez 
años fuimos colegas y ami
gas". Jaime Conde - Salazar 
recordó que Casero fue pione
ra en centros de danza en 
España y que creó Cairón, la 
única revista española de 
danza. Melina Molinis afirmó: 
"El talento de Estrella nos per
mitió ser amigas superando 
cualquier rivalidad Madrid -
Barcelona". El belga Aimé Lig
niére, que al igual que Adshe
ad dio su discurso en inglés, 
también recordó la afabilidad 
de Estrella Casero: "Estoy tan 
nervioso que he olvidado el 
poco español que sé. Pero sí 
recuerdo unas palabras que 
Estrella me enseñó: arriba, 
abajo. al centro y adentro". 

Tras las risas del público la 
presidenta de la Asociación de 
Mujeres Democráticas, Asela 
Sanz, entregó un grabado de 
esta organización al Aula de 
Danza. A continuación se pro
yectó un video en el que com
plicadas simulaciones infor
máticas mostraban los movi
mientos corporales idóneos 
para la danza y el toque de 
castañuelas. Estrella Casero 
aplicó las nuevas tecnologías 
en su búsqueda de la perfec
ción en la danza. También 
mostraron imágenes del pro
grama 'Pasos cambiados' qu.e 
Estrella Casero rodó en 1VE. 

El Aula de Danza 
llevará su nombre 
Seguidamente habló el rec

tor de la UA, Virgilio Zapatero: 
"No tuve el placer de conocer a 
Estrella, pero no haré una in
tervención protocolaria y vacía 
porque sí puedo constatar la 
admiración personal por Estre
lla y su obra que hay en la UA, 
en España y en el extranjero, 
donde ella ejerció su influjo y 
promovió la danza. Además 
supo vivir con entereza y 
enfrentarse al primer desafio: 
la muerte. Según el concepto 
aristotélico, no hay que medir 
la vida sólo por los resultados, 
sino por los desafios que se 
afrotan. Esto sí lo seguí con mi 
amigo Pepe Morilla, al que pre
gunté por Estrella cada día". 

Zapatero concluyó con un 
grato anuncio: "He constatado 
el cariño de Alcalá por Estrella 
y la UA mantendrá con orgullo 
su proyecto, en el que la UA 
fue pionera gracias a Estrella. 
La UA también mantendrá su 
recuerdo, nadie muere del 
todo si se lo recuerda y Estre
lla seguirá viviendo si la recor
damos. A partir de ahora, el 
Aula de Danza de la UA sella
mará Aula de Danza Estrella 
Casero". Entre grandes aplau
sos del público, se levantó la 
sesión. 

CENTR9 EUROPEO 
CIRUGIA ESTETICA 

PODEMOS HACER REALIDAD 
TUS SUEÑOS 
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• OTOPLASTIA (OREJAS EN ASA) 
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• ELIMINACIÓN DE BOLSAS 
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Luis Suárez Machota, concejal de Cultura; Manuel Peinado, alcalde de Alcalá; 
Manuel Pérez, director general de Promoción Cultural de la Consejería de las Artes de la CAM; 

y María Ruiz, directora "Clásicos en Alcalá" 2003 

Se celebrará del 5 al 15 de iunio para lograr que sea el pñmero 
de los testivales de verano en España 

Tercera edición del Festival "Clásicos en Alcalá" 
La tercera edición del Festival "Clásicos en Alcalá" se celebrará del 5 al 15 de junio. La pro
gramación cuenta con espectáculos de distinta índole como teatro, danza o música, e in
cluye varios estrenos nacionales. Si bien, la gran novedad es que, por primera vez, partici
parán compañías internacionales. Para ello, se utilizarán cinco espacios: el Teatro Salón 
Cervantes, el Corral de comedias, el teatro La Galera, el teatro del Picadero, que se inaugu
ra aprovechando la ocasión, y el Café- teatro El Abrevadero, donde se realizarán espectácu
los nocturnos. Y, en la calle, tendrán lugar las actuaciones de "Del Arte della Commedia". 

El tercer Festival de "Clási
cos en Alcalá", organizado por 
la Consejería de las Artes de la 
Comunidaa de Madrid y el 
Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares, se celebrará del 5 al 
15 de junio "porque queremos 
que éste sea el primer festival 
del verano en España. Ade
más, hay que tener en cuenta 
el momento político en que 
nos encontramos, por lo que 
se- hará tras las elecciones y 
antes de que la nueva corpora
ción y el nuevo gobierno auto
nómico tome posesión, aun
que creo que los avatares polí
ticos no deben afectar a la 
continuidad de proyectos cul
turales como este", afirmó 
Luis Suarez Machota, concejal 
de Cultura de la ciudad com
plutense. 

En el afán de conseguir, 
como asegura María Ruiz, di
rectora de "Clásicos en Alcalá" 
2003, que éste sea "un festival 
de primera linea entre todos 
los de la temporada de verano, 
no sólo en la Comunidad de 
Madrid, sino en toda España", 
ha llevado a la internacionali
zación del mismo gracias a la 
participación de compañías 
extranjeras como Théátre La 

t7 de mayo de 2003 

Licorne Macbétes que repre
sentará Las noches trágicas 
(Les nuits tragiques), y Slo
vensko Mladinsko Gledalisce 
con La casa de Bernarda Alba 
(Hisa Bernarde Alba) , ambas 
con espectáculos muy visua
les. 

El festival, que cuenta con 
varios estrenos nacionales, 
tendrá lugar en el teatro salón 
Cervantes, en el teatro La Ga
lera, en el Corral de comedias 
y , por primera vez, se utilizará 
el teatro del Picadero, dentro 
de lo que era el antiguo pica
dero del cuartel de sementales 
y en lo que en un futuro próxi
mo será el Centro de Sementa
les. Este espacio, que se inau
gura con motivo del festival, 
alberga el patio donde en su 
dia estaba situado el abreva
dero, alli estará el también no
vedoso Café- teatro El Abreva
dero, donde se ofrecerá pro
gramación nocturna. 

El espacio en la calle se lle
nará con Del Arte della Com
media, iniciativa de la compa
ñía alcalaína El teatro del Fi
nikito que, junto con otras 
compañías europeas especiali
zadas en esta forma de teatro, 
harán posible desarrollar este 

acontecimiento primero y úni
co en su género en España. 
David Sanz, director de "Del 
Arte della Commedia", explica: 
"Este proyecto se engloba en 
otro más amplio llamado 'Eu
ropa in Maschera' , cuyo objeti
vo es promover y difundir el 
arte a nivel mundial. Por ello, 
en él participan paises como 
Alemania, Austria, Bélgica, 
Bulgaria, Francia, Hungría, 
Italia, Malta, Portugal y, tam
bién, España. En el festival 
hay cinco espectáculos, aun
que se prevé que haya alguno 
más, todos en torno a la come
dia del arte o con textos adap
tados al estilo representativo 
de este género". 

Así, los cómicos dell'arte to
marán las calles de Alcalá, co
locarán sus escenarios de ma
dera en los espacios históricos 
más emblemáticos de la ciu
dad y ofrecerán espectáculos 
como el de la compañía belga, 
Compagnie Pour Rire con Me
lodía de feria, estreno en Es
paña, se trata de un espectá
culo muy festivo con magia, 
acrobacia, lanzamientos de 
cuñillos . .. , para ello, colocarán 
una pequeña carpa en la Capi
lla del Oidor. El que ofrece el 

Ophaboom Theatre que nos 
trae Robín Hood, comedia con 
máscara, muy cercano al pú
blico puesto que requiere gran 
participación, y aunque es en 
inglés, para David Sanz "el 
idioma no es un problema. Ya 
en el siglo XVI las compañías 
de comedia iban por toda Eu
ropa y el idioma no supuso 
ningún problema, no .lo va a 
ser cuatro siglos después". El 
propio Teatro del Finikito re
presentará Arlequúw, servidor 
de dos patrones, la compañía 
El Retablo ofrecerá Polichinela, 
un espectáculo de marionetas 
para pequeños y mayores, y la 
italiana Pantakin da Venecia 
estrenará en España La mujer 
muda.. 

Además, dentro de esta acti
vidad se organizarán dos cur
sos de formación, ambos diri
gidos por Carlo Boso. Uno de 
recitación en comedia del arte 
"abierto a todo aquel que se 
quiera apuntar, tanto de Alca
lá como de fuera", afirma el di
rector del Del Arte della Com
media. Otro, de construcción 
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de máscara en cuero: "se trata 
de toda la técruca tradicional y 
artesanal de la composición de 
la máscara en cuero, es decir, 
el modelado en arcilla, la talla 
en madera y el cuero sobre la 
madera, tal y como se hacía en 
el siglo XVI" , cuenta David 
Sanz. 

Además, dentro también de 
Del Arte della Comrnedia, se 
celebrarán, el 6 y 7 de jumo, 
las primeras jornadas interna
cionales sobre este tipo de tea
tro, dirigidas por Héctor Brio
so y organizadas por el depar
tamento de Literatura de la 
Uruversidad de Alcalá y por el 
Teatro del Finikito . 

El teatro del Picadero 
y las noches 
en el .Abrevadero 
"Clásicos en Alcalá" utilizará 

un nuevo espacio para repre
sentar algunas de sus obras: 
el teatro del Picadero. Se trata 
de la iglesia de un antiguo 
convento actualmente deno
minado Cuartel de Sementa
les, nombre que se acuñó 
cuando el edificio pasó a ma
nos del ejército. Y es que, un 
incendio dejó la iglesia com
pletamente diáfana, de modo 
que resultó un espacio ideal 
para picadero del cuartel. 
Ahora, el ayuntamiento pre
tende convertirlo en un centro 
cultural. 

Para este festival, se adecua
rá el espacio, sin intervenir ar
quitectórucamente, poruendo 
solamente un escenario y 
unas gradas que dejen al des
cubierto _ la singular historia 
del edificio. Se representarán 
cuatro obras teatrales: Paris 
1940, de Louis Jouvet (Yasmi
na Producciones Artísticas) , el 
Ballet Nacional de España re
presentará Fuenteovejuna, 
inspirado en Lope de Vega, 
Amloü, como lo dijo Hamlet. 
basado en Shakespeare (Sa
marcanda Teatro, Karlik Dan
za, Teatro del Silencio). y El 
sueño de una noche de verano 
(Producciones D'Odorico). con 
un aforo de unas 320 localida
des. 

Así, el Teatro del Picadero, 
será inaugurado el 5 de jumo 
con la obra 'París 1940', dirigi
do e interpretado por Josep 
Maria Flotats, acto que a su 
vez constituirá la inaugura
ción de "Clásicos en Alcalá" 
2003. 

Y en el patio donde estaba el 
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David Sanz, 
Teatro del Finikito 

abrevadero, se situará el Café
teatro con una programación 
nocturna, serán las "noches 
en el Abrevadero", y , los días 
en que haya actuación, abrirá 
al público de 22:30 a 02:00. 
Alli se podrá disfrutar de So
bras completas (QuésQuís
pás). Natalia Dicenta, conoci
da actriz que ofrecerá un re
pertorio de jazz y melodías 
americanas, Opus Gay (Arión 
Teatro) y Carmen París. 

Además, se proyectarán tres 
películas de Tennessee Wi
lliams: Un tranvía llamado de
seo (versión doblada), La no
che de la iguana (versión origi
nal, con subtítulos en castella
no) , y El zoo de cristal (versión 
original, con subtítulos en 
castellano). 

En el Teatro Salón Cervan
tes podremos disfrutar del es
treno La comedia de las ilusio
nes, de Pierre Corneille (Pro
ducciones Las Siete Sillas), del 
estreno fuera de la Comum
dad Valenciana de Un enemic 
del Poble, de Henrik lbsen (te
atres de la Generalitat Valen
ciana) espectáculo en valen
ciano que, según Maria Ruiz: 
"Se entiende maravillosamen
te bien. Además, creemos que 
es una política abierta para 
una ciudad culta como es Al
calá". Y Slovensko Mladinsko 
Gledalisce representarán La 
casa de Bernarda Alba. 

En el corral de comedias el 
Theátre La licorne trae Mac
bestias - Las noches trágicas, 
El Capocómico estrenará Bufo
nadas de caballeros y damas, 
de Enrique Gaspar, y La Stra
da también nos ofrecerá un 
estreno: La contadina. 

En el teatro La Galera ten
drán lugar las activídades de 
"Re-vísiones", en colaboración 
con la Umversidad de Alcalá. 
María Ruiz explica: "Re-visio
nes son unas jornadas, no ex
cesivamente académicas, alre
dedor de los clásicos". Así 
pues, Guillermo Heras ofrece
rá un taller de dos días sobre 
otra manera de tratar los clá-

Guillermo Baeza, 
gerente de la F.C.R. 

sicos: 'La mirada contemporá
nea ante los clásicos: Hamlet/ 
La máquina Hamlet' . Fernan
do Savater dará una charla so
bre Lady Macbeth, y Vicente 
Molina Foie ofrecerá otra so
bre 'Shakespeare y las pala
bras profanas'. Y, por último, 
el teatro del Astillero hará una 
lectura semi-escenificada de 
Natán el Sabio. 

El presupuesto para tan 
completo festival ha sido de 76 
millones de pesetas, según el 
concejal de cultura "la Comu
nidad de Madrid pone 25 mi
llones, la Fundación Colegio 
del Rey otros 25, los patroci
nadores privados unos 17 mi
llones, y después, hay una 
parte que se recupera de la ta
quilla". 

Y es que los precios del festi
val serán los normales, con los 
descuentos habituales, del Te
atro salón Cervantes, por lo 
que este año no habrá bonos. 

Según Manuel Pérez Aguilar, 
director general de promoción 
cultural de la Consejería de 
las artes de la Comurudad de 
Madrid, un festival como éste 
"sólo lo pueden hacer algunas 
personas con suficiente capa
cidad, competencia y expe
riencia y sentido ético y estéti
co de lo que debe ser el teatro. 
Con esto, se da la idea de Al
calá como ciudad del teatro, y 
no sólo de eso sino también de 
ciudad de la cultura". 

Y para Manuel Peinado, al
calde de la ciudad compluten
se, "es una satisfacción perso
nal saber que un proyecto 
como éste ha cuajado". 

El cartel 
Este año el cartel de "Clási

cos en Alcalá" es una acuarela 
del pintor Juan Carlos Sava
ter, hecha para el festival , que 
reproduce a su manera a una 
pequeña figura de un cuadro 
del suizo Johann Heinrich 
Füssli. 

La curiosa figurita a la que 
ahora Savater da una nueva 

María Ruiz, directora 
"Clásicos en Alcalá" 2003 

vida, aparece en el ángulo in
ferior izquierdo del cuadro que 
recoge un momento clave de El 
sueño de una noche de verano, 
cuando Titiana rodeada de su 
séquito se despierta abrazada 
a uno de los artesanos cuya 
cabeza por arte de magia se ha 
transformado en la de un 
asno. 

Además, este ser, a medio 
camino entre persona e insec
to, está a su vez inspirado en 
un personaje de la commedia 
dell'arte tal y como lo retrató el 
francés Jacques Callot en su 
famosa serie de grabados de
dicada a la comrnedia. 

Venta de entradas 
La venta anticipada de loca

lidades se hará hasta las 
20: 15 del día de la función, y 
para todos los espectáculos y 
todos los espacios se centrali
zará en la taquilla del Teatro 
Salón Cervantes. 

Hasta el 4 de jumo la taqui
lla mantendrá el horario habi
tual del Teatro salón Cervan
tes. Del 5 al 15 de jumo, el ho
rario será, de lunes a domin
go, de 11:30 a 14:00 y de 
18:00 a 20:30. 

También se podrán adquirir 
en cualquier oficina de Caixa 
Catalunya del territorio nacio
nal, por vía telefóruca durante 
todo el día, llamando a Tel
entrada: 902101212 Caixa 
Cataluña, y por internet en 
www.telentrada.com, también 
durante todo el día. 

Los estudiantes, pensiorus
tas y grupos de 20 personas 
tendrán un 25% de descuento. 
Los amigos de la Fundación 
Colegio del Rey y centrales 
sindicales un 50%. Las entra
das con descuento sólo po
drán adquirirlas los beneficia
rios del mismo, y todos aque
llos espectadores que tengan 
una entrada con precio redu
cido deberán presentar junto 
con ésta el documento que lo 
acredite en el momento de ac
ceder a la sala. 
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La directora del programa, Lolo Rico, leyó un manifiesto contra la telebasura 

Alaska, loquillo, Gurruchaga v Fedra lorente estuvieron en Alcalá: 

Avuntamiento v universidad dan 
un homenaie a 'La bola de cristal' 
Un programa de televisión que ha alcanzado carácter de mítico. 'La bola de cristal'. recibió 
un homenaje en Alcalá por parte de la universidad y el ayuntamiento. Un acto en el salón 
de actos de la institución académica y una exposición en la capilla del Oidor constituyeron 
el homenaje al que.asistieron varios de los participantes en el programa. los cantantes Alas
ka. Javier Gurruchaga y Loquillo. así como la actriz Fedra Lorente. El evento fue el jueves 
8 de mayo. en el marco del Festival de la Palabra 2003. organizado por la Universidad de Al
calá y el Ayuntamiento de Alcalá de Henares en torno a la entrega del Premio Cervantes. Re
alizado entre 1984 y 1989. 'La bola de cristal' sigue despertando pasiones y son cada vez 
más quienes piden que se vuelva a emitir una leyenda en la que una de sus frases más cé
l~bres fue 'Si no quieres ser como ellos. lee' o 'tienes quince segundos para imaginar; si no 
se te ha ocurrido nada. a lo mejor deberías ver menos la tele'. 

Los actos previstos comen
zaron en el salón de actos del 
Rectorado de la Universidad 
de Alcalá, con la presentación 
del libro 'En La Bola de Cris
tal', el disco 'La Bola de Cris
tal' y la colección DVD del pro
grama. Estuvieron presentes 
los cantantes Alaska, Loquillo 
y Javier Gurruchaga, además 
de autoridades académicas y 
municipales y los periodistas 
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Jesús Ordovás (RNE) y Silvia 
Grijalba (EL MUNDO). 

A continuación, en la Capilla 
del Oidor, se inauguró la expo
sición 'Dentro de La Bola de 
Cristal'. Se leyeron dos mani
fiestos sobre la televisión, uno 
a cargo de la propia Bruja Ave
ría en la persona de su voz de 
siempre, Matilde Conesa; y 
otro por Lolo Rico, directora de 
'La Bola de Cristal'. 

La exposición permanecerá 
abierta hasta el 8 de junio, de 
martes a domingo Ounes ce
rrado) de 12 a 14 y de 18 a 21 
horas. 

La historia de 
un programa mítico 
'La bola de cristal' comenzó 

a emitirse el sábado 6 de octu
bre de 1984. Desde entonces 

Alaska durante el programa, la familia Monster y los Electroduendes 

hasta 1989 fue una cita inelu
dible todos los sábados por la 
mañana para niños, jóvenes y 
no tan jóvenes. Desde aquel 
día de octubre y en los si
guientes cuatro años, los éxi
tos de 'La bola de cristal' se 
fueron multiplicando. Una au
diencia espectacular y una lis
ta interminable de premios 
avalan ese éxito. El programa 
recibió el Ondas, el del Arzo
bispado Español y varios pre
mios TP. Es curioso que 'La 
bola de cristal' llegó a tener 5 
millones de espectadores de 
los cuales un porcentaje altísi
mo eran personas mayores. El 
programa tenía una duración 
de 90 minutos y constaba de 
varias partes. 

Los 
Electroduendes 
Los Electroduendes, duen

des de la electrónica con sus 
peculiaridades que incluía un 
lenguaje característico y diver
tido y que iban a vivir toda cla
se de aventuras, siempre con 
su humor tan ingenuo como 
ácido, su sentido critico y la 
fina ironía que le supo dar su 
guionista Santiago Alba. Antes 
del carácter, de los guiones, de 
las aventuras, estuvo el tema 
~e su imagen. Fue Miguel 
Angel Pacheco quien los dise
ñó con desenfado y con arte. 

Los cinco personajes crea
dos en un principio fueron la 
Bruja Truca, moderna y arre
batadora, el Hada Vídeo, ino-
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cente y enérgica, Maese Soni
do y Maese Cámara, y la genial 
Bruja Averia. 

Más tarde a los primeros ha
bitantes de La Bola de Cristal 
se unieron otros, esporádica
mente como el Hombre de las 
Nieves o, con más entidad y de 
forma más prolongada, como 
Amperio Felón. 

Los Electroduendes tuvieron 
una trayectoria ascendente y 
continuada. Suya era la pri
mera media hora del programa 
y su público deberían haber 
sido los más pequeños. Sin 
embargo engancharon de for
ma muy especial a los jóvenes. 

El Librovisor 
La segunda media hora del 

programa se dedicaba al Li
brovisor. En este espacio que 
era el de Alaska, se armoniza
ba literatura e imagen. Alaska 
desempeñó en el Librovisor di
versos papeles. Empezó como 
presentadora y entrevistadora 
y llegó a ser actriz junto a Pa
blo Carbonen y Pedro Reyes, 
formando un excepcional ma
ravilloso. 

Los guiones del Librovisor 
eran excelentes. Se trataba de 
un intento para motivar, para 
estimular a los niños y jóvenes 
a la lectura. Y en él se trataron 
prácticamente todos los géne
ros literarios. 

Se hicieron incluso dos se
riales, en ese momento tan en 
boga gracias a Falcon Crest. 
Se llamaron 'Baratijas' y 'Des
pués de la bomba'. En ellos 
trabajó Fedra Lorente con Pe
dro Reyes, Pablo Carbonen y 
la propia Alaska. Los dos se
riales fueron muy divertidos. 

La banda 
magnética 
Cuando finalizaba 'El Libro

visor' comenzaba la llamada 
'banda magnética'. En esta 
parte se dio a conocer una se
rie mítica de la televisión nor
teamericana como 'Los Mons-
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Javier Gurruchaga 

ter', y en ella hubo series de 
dibujos animados como 'Los 
Plastinot' o tomas descriptivas 
de diversos cuadros teniendo 
como off las más variadas y di
ferentes músicas y poemas se
leccionados por Carlo Frabetti, 
cómics realizados para el pro
grama por buenos dibujantes, 
monográficos sobre grandes 
actores y actrices del cine clá
sico, y muchos reclamos pu
blicitarios hechos para publi
citar la lectura, la imagina
ción, la amistad, la solidari
dad, el juego etc. 

SEGUROS 
BILBAO 

Loquillo 

La Cuarta Parte 
Y entonces llegaba La Cuar

ta Parte, con Javier Gurrucha
ga, quien comentaba los blo
ques de imagen que, siempre 
con una temática, preparaba 
con este fin Paco Quintanar 
que fue , los cuatro años que 
duró el programa, su docu -
mentalista. Los temas fueron 
muchos y variadísimos, cada 
semana uno diferente, con in
teresantes imágenes seleccio
nadas por Paco Quintanar y 
comentadas por Gurruchaga. 

· ii;.~t:· 
FORTIS 

PARA SU NUEVA OFICINA EN ALCALÁ DE HENARES, 
COSLADA Y GUADALAJARA 

Precisa cubñr los siguientes puestos: 
• Agentes • Asesores • Jefes de Grupo 

• Directores de Proyecto 
- Imprescindible estudios medios o superiores. 
- No es necesaria experiencia previa. 
- Edades comprendidas entre 25 y 45 años. 

Remuneraciones a convenir, según puesto. 
Interesados concertar entrevista 

en los Tlfs.: 91 883 33 49 - 651 08 84 59 

Lolo Rico 

Después Javier Gurruchaga 
e Isabel Alba, guionista de 'La 
Cuarta Parte', se sacaron de la 
manga a_la madre de Gurru
chaga, que él la quiso parecida 
a la Thatcher, también a su 
padre, paralítico y en silla de 
ruedas con las rodillas siem
pre tapadas con una manta de 
cuadros, a su hermana, Lolita, 
lasciva e imprudente que hubo 
que quitarla por las muchas 
protestas que recibimos de 
asociaciones de padres de fa
milia y , por último, a su tia 
Nancy, hermana de la madre, 
que llegó un día de Nueva York 
para visitar a su familia y se 
quedó en el programa. 

Todos aquellos que hicieron 
posible 'La bola de cristal' re
cordaron en Alcalá su contri
bución en el programa, sus 
anécdotas, aquellas frases que 
se introdujeron en las mentes 
de tantos niños y jóvenes so
bre la importancia de leer y de 
imaginar. Con nostalgia y con 
la certeza de que la telebasura 
se ha apoderado del medio te
levisivo, 'La bola de cristal' re
cibió el homenaje de una uni
versidad y de una ciudad 
como lo que es, un programa 
mítico de la televisión, algo 
irrepetible. 
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Están Henos de polvo, pelusas v telarañas 
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algunos de los juzgados de Alcalá 
El juzgado de primera instancia e instrucción número tres y número seis y registro civil, el juzgado de lo penal número tres, la oficina del servicio común de notificaciones y embargos, el salón de procuradores y la oficina del decanato están sucios, llenos de telarañas, colillas, polvo y pelusas. La razón es que desde finales de diciembre de 2002 no hay señora de la limpieza. Antonio Rus, Oficial del juzgado de instrucción tres explica: " A la señora que estaba se le acabó el contrato y ya no han contratado a otra". Si bien, en ocasiones los propios trabajadores han tenido que comprar los productos necesarios y limpiar "porque en estas condiciones no se puede trabajar'', exclaman muchos de ellos. Los empleados de los juzgados afectados han denunciado una y otra vez la situación sin obtener respuesta, ahora, si no les dan una solución en unos días, están dispuestos a quedarse en la puerta y no entrar a trabajar. 

El uno de enero de 2003 se 
transfirieron las funciones en 
materia de personal del Ministe
rio de Justicia a la Comunidad 
de Madrid, por lo que "todos los 
funcionarios de la administra
ción de justicia de los órganos de 
la periferia y casi todos los de 
Madrid, a excepción de los órga
nos de la audiencia nacional, pa
samos a depender de la Comuni
dad", explica Antonio Rus, Oficial 
del juzgado de instrucción tres. 

La última vez que limpiaron el 
juzgado de primera instancia e 
instrucción número tres fue hace 
cinco meses, el 30 de diciembre 
de 2002, cuando a la antigua se
ñora de la limpieza se le acabó el 
contrato. Desde entonces, no se 
ha ocupado su puesto. "Nadie ha 
sido nombrado por el Ministerio 
de Justicia, porque el uno de 
enero fuimos transferidos, y na
die ha sido designado por la Co
munidad de Madrid por razones 
que desconocemos", afirman los 
trabajadores. Así, este juzgado y 
otros también afectados como 
son el juzgado de lo penal núme
ro tres, la oficina de servicio co
mún de notificaciones y embar
gos, el salón de procuradores y la 
oficina del decanato, están cu
biertos de polvo, telarañas, pape
les y pelusas. 

Algo parecido le ocurre al juz
gado de primera instancia e ins
trucción número seis, puesto que 
en febrero la mujer que se encar-
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gaba de la limpieza se rompió el 
brazo con lo que ella está de baja 
pero nadie ha ido a sustituirla. 

Elena González Olivares, em
pleada del Colegio de Procurado
res, cuenta: "Hemos tenido que 
acabar limpiando esto nosotros 
mismos, porque está todo que es 
una vergüenza. Lo único que ha
cen alguna vez es barrer, pero 
muy de vez en cuando, y los ba
ños están asquerosos, y más los 

. públicos que son los que tene
mos que utilizar los procurado
res, abogados y el público gene
ral" . Y Gema García Merino, dele
gada del Colegio de Procurado
res, asegura: "Antes te ibas de un 

juicio tarde, a las tres o las cua
tro, y ya estaban limpiando. Aho
ra está todo lleno de mugre, y los 
días que hay juicios más todavía, 
porque vienen las familias ente
ras con los niños y están aquí 
mucho tiempo con lo que comen, 
beben y luego eso se queda ahí, 
porque nadie lo limpia". 

Incluso una empleada de la ofi
cina de servicio común afirma: 
"Los s.ervicios han estado tres y 
cuatro semanas sin que nadie los 
limpiara, hasta que lo hemos he
cho nosotros". 

Los empleados han remitido 
varias cartas, fax y comunicados 
para que envíen personal de lim-

"El 31 de diciembre 111 
21121callí el celllrlll 

11111 ulera de la 
llmlleza 1n111111 
•eb 1 COltnnar 

a nadie más" 

pieza suficiente, ya que el edificio 
es muy grande y los pocos que 
hay no dan abasto, "sólo hay que 
mirar la escalera, está negra, lle
na de mugre. Nosotros no tene
mos nada contra el personal que 
ahora trabaja porque sabemos 
que es imposible hacerse cargo 
de todo, pero si que pedimos que 
contraten gente", señalan los tra
bajadores de los juzgados. 

Si bien, no acaban de entender 
por qué unos juzgados están per
fectamente dotados y otros en 
tan malas condiciones. De mo
mento nadie les ha aportado nin
guna solución, por lo que el 13 
de mayo mandaron una carta a 
la consejera de Justicia de la Co
munidad de Madrid, para denun
ciar una vez más su situación y 
comunicarle que si en el plazo de 
una semana nadie pone remedio 
están dispuestos a acudir al juz
gado, quedarse en la puerta "y no 
entrar a trabajar hasta que al
guien limpie las dependencias, 
ya que hay tanta porquería-que, 
tanto nuestra salud como la del 
público está en peligro. Hemos 
pedido muchas veces soluciones 
y no hacen más que damos lar
gas, y más ahora con la entrada 
en vigor de los juicios rápidos. El 
Ministerio de Justicia ha hecho 
un esfuerzo económico muy fuer
te para poder llevarlos a cabo, y 
está muy bien que se celebren, 
pero nosotros no tenemos que 
pagar el pato de que se haya de
dicado tanto dinero a esa causa y 
que ahora nos estén racaneando 
en un tema fundamental como es 
la limpieza y la higiene", explica 
Antonio Rus. 
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El disuito VII inauguró sus tiestas con una conferencia v euosiciones 

los vecinos del distrito VII se 
volcaron en su tiesta 
El pasado miércoles 14, víspera de San Isidro, el Centro Cívico Manuel Laredo se aba
rrotó de vecinos del distrito VII que asistieron a la inauguración de las fiestas que co
rrió a cargo del presidente de la delegación municipal del distrito VII, Javier Fernández 
Abad. Los numerosos asistentes pudieron presenciar una entretenida conferencia de ar
queología a cargo de Francisco Javier García Lledó, director del programa de arqueolo
gía urbana del ayuntamiento, y de las exposiciones de patchwork, bolillos, manualidades 
y pintura con los trabajos de las alumnas y alumnos del Centro Cívico Manuel Laredo. 

Instrucciones: 
l • Dlrfgeto a tll Cotlcaiouño SU.T. 
2· o e de •trada. 

C6rdobo Stolta 1.4. 
Sigue nutstru fnstruttlo•u y saldris guuindo. 

SEAT Córdoba. Tú ganas. 
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SEFIT 

TALLERES 

HNOS. ATIENZA, S.A. 
Vía Complutense, 98 

Tifs.: 91 887 09 71 -91 887 09 72 
SEFIT Fax: 91 888 05 05 -ALCAL.A DE HENARES 
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Bartolomé González, durante 
la inauguración de las fiestas 

Javier Fernández Abad, co
mo presidente de la delega
ción de distrito, presentó a 
Francisco Javier García Lle
dó, toda una eminencia en la 
ciencia de la arqueología y di
rector del programa de ar
queología urbana del ayunta
miento y miembro de la Insti
tución de Estudios Complu
tenses, quien dio una confe
rencia sobre el panorama ac
tual y pasado de la arqueolo
gía en Alcalá. Entre el nume
roso público asistente se en
contraba el concejal de cultu
ra, Luis Suárez Machota, el 
candidato del PP, Bartolomé 
González, así como varios 
concejales del Partido Popu
lar. 

García Lledó, en su intere
sante conferencia, destruyó 
el mito de !placea, remontan
do los orígenes de Alcalá a la 
primitiva ciudad celtibera, de 
la que tomó el nombre la 
Complutum romana, ciudad 
a la que pertenecen la mayo
ría de los vestigios encontra
dos y sobre los que se está 
trabajando, así como a las vi
llas romanas de los alrededo
res. La última excavación, en 
la lonja de la Magistral, ha 
dado como resultado el ha
llazgo de varias capas de sue
lo hasta llegar al origínal ro
mano. García Lledó habló 
también de los problemas a 
los que se enfrentan los ar
queólogos, principalmente 
con las construcciones de 
edificios, de las que tienen 
que estar pendientes para 
salvar los restos que se pue
dan encontrar en los movi
mientos de tierra, y qué ha
cer con los restos una vez ex
traídos. 

Después de la interesante 
charla de García Lledó, Fer
nández Abad inauguró las 
exposiciones de los alumnos 
del Centro Cívico Manuel La
redo. Primero se abrió la sala 
que albergaba los trabajos de 
los alumnos de patchwork, 
bolillos, costura y manuali
dades, y después la de pintu
ra. Entre las manualidades 
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Fernández Abad presentó la conferencia de Francisco Javier García Lledó, sobre la arqueologia complutense. A la derecha, las 
profesoras Isabel Jiménez (manualidades), Julia Martínez (patchwork), Tana Sánchez (costura) y María del Carmen Molino (bolillos) 

se encontraban multitud de 
objetos, todos realizados a 
mano, con gran ingenio bajo 
las instrucciones Isabel Ji
ménez, la profesora de ma
nualidades. Los vistosos tra
bajos de patchwork, técnica 
costurera que consiste en la 
laboriosa unión de telas para 
la conformación de preciosis
tas colchas, fueron admira
dos por multitud de vecinos 
del distrito, quienes felicita
ron la labor didáctica de Ju
lia Martin. La calidad de las 
puntillas de encaje de bolillos 
fue sobresaliente, con gran 
variedad de picados distintos 
en los que se mezclaban mul
titud de dibujos, la mayoria 
con hojas de guipur, uno de 
los puntos más laboriosos del 
trabajo a bolillos. La profeso
ra de bolillos, Maria del Car
men Molino, se mostró en
cantada con las puntillas de 
sus alumnas. Tana Sánchez, 
profesora de costura, enseñó 
a todo el mundo los trabaja
dos vestidos realizados por 
sus alumnos. 

Los cuadros elaborados por 
los alumnos del Centro Cívi
co Manuel La.redo, bajo la su
pervisión de la profesora de 
pintura Feli Salomón, deja-
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ron asombrados a todos los 
asistentes por la calidad de 
sus trazos y la variedad de 
estilos que tocan los alumnos 
de Feli. El propio presidente 
de la delegación de distrito, 
Fernández Abad, confesó que 
una de sus grandes aficiones 
era la pintura, aunque toda
vía no se atreve a exponer en 
público como los artistas del 
Centro Manuel La.redo. 

Feli Salomón, profesora de pintura con Fernández Abad 

Tras ver todos los trabajos 
expuestos, en el salón de ac
tos del centro, la delegación 
de distrito invitó a los vecinos 
a un brindis acompañado por 
numerosas viandas en el que 
se deseó unas fiestas agrada
bles para todos los vecinos 
del distrito VII. Al brindis 
acudió Francisco Javier Gar
cía Gutiérrez, cronista de la 
ciudad y teniente de alcalde 
cuando se creó el Centro Cí
vico Manuel La.redo. 

ÁTICO DUPLEX EN EL ENSANCHE 
Trastero. Piscina comunitaria. 2 baños. 2 dormitorios. Cocina. 

Salón. Tarima flotante. Puertas de roble. Inmejorables calidades. 
A estrenar. 207.349 euros (=34.500.000 pts.) (Ref. 790) 

PISO EN ESPARTALES 
Vivienda de 120 m' útiles, 4 dormitorios. Armarios empotrados 

revestidos. 2 cuartos de baño. Cocina amueblada. Salón. 
2 terrazas. Calefacción central (Ref. 1787) 

LOCAL EN ALQUILER EN LA AVDA. DE LA ALCARRIA 
Completamente diáfano. 200 m• en bruto en dos 

plantas: principal y sótano. 2.103 euros/mes. 
(350.000 ptas/mes). (Ref. 626) 

CHALET EN MECO 
En venta. 300 m' construidos sobre 1.000 m2 de parcela. 

5 dormitorios. Salón. Barbacoa. Cocina amueblada. 
Suelos de mármol. Persianas mallorquinas. (Ref. 502) 

DOS PLAZAS DE GARAJE 
En venta. 

Dos plazas de garaje cubiertas en El Ensanche. 
9.500 euros cada una. (Ref. 911). 

NUEVA PROMOCIÓN DE VIVIENDAS 
EN AZUQUECA DE HENARES 

DE 1, 2 y 3 DORMITORIOS, ABRIMOS PLAZO DE RESERVAS 

e/ Cruz de Guadalai~ra, 1 - local (¡unto 4 Caños) 
ALCALA DE HENARES 

Telf.: 91 877 10 22 - Fax: 91 889 73 05 
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El pleno aprobó ouos cenuos médicos 
en Juan de Ausuia v El Ensanche 

la Garena tendrá un Centro de 
Salud y una base del SERCAM 
También se aprobaron más taxis para Alcalá 
El jueves día 15 de mayo a las nueve de la mañana hubo ple
no municipal extraordinario con 24 puntos que se aprobaron 
sin discusiones. La sesión duró apenas seis minutos y apro
bó la construcción de centros médicos en la avenida Juan de 
Austria, 19, en El Ensanche y en La Garena, donde también 
habrá una base del Servicio de Urgencias de la Comunidad 
de Madrid (SERCAM). También se aprobaron más taxis para 
Alcalá y se acusó recibo de los escritos que Aznar y Ana Pa
lacio enviaron a Peinado. 

Los tres primeros puntos 
del orden del día fueron de 
alcaldía y se aprobaron por 
unanimidad. El primero su
puso la concesión de la me
dalla de plata de la ciudad a 
la Federación de Asociacio
nes de Vecinos por su ejem
plar trabajo en la defensa de 
los alcalaínos. El alcalde les 
impondrá esta condecora
ción en un próximo pleno. El 
segundo punto nombró hijo 
adoptivo de la ciudad al ex 
rector de la UA, Manuel Gala 
M uñoz, y el tercero declaró a 
la finca municipal 'Convento 
d e Santo Tomás' innecesaria 
para usos locales, con lo que 
quedó destinada a Parador 
de Turismo. En el siguiente 
punto se aprobó con la abs
tención del PP la aprobación 
inicial de la reforma de los 
estatutos del organismo au
tónomo 'Fundación Colegio 
del Rey'. 

.Con el -octavo punto se 
aprobó unánimemente cons
truir el Centro de Salud 'La 
Garena' y en el mismo barrio 
una base del SERCAM y la 
Gerencia del Área 3. El mis
mo punto aprobó un Centro 
de Especialidades Médicas 
en El Ensanche y otro Centro 
de Salud en la avenida Juan 
de Austria, 19. En el siguien
te punto se aprobó por una
nimidad la cesión gratuita de 
las parcelas en donde se edi
ficarán estos centros sanita
rios. En el décimo punto se 

SE TRASPASA 

llSOUERÍA 
1LUCES DE ALCALÁ' 

e/. Toboso, 1 

Telf.: 91 881 60 35 
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dio cuenta de los convenios 
entre el ayuntamiento y las 
familias afectadas por daños 
en viviendas de las calles To
más Merino, Nuestra Señora 
de la Esperanza y Paseo de 
las Moreras. El siguiente 
punto aprobó unánimemente 
ampliar el plazo de comercia
lización a la cooperativa que 
gestiona el aparcamiento 
subterráneo 'Auditorio', del 
distrito III. 

El ayuntamiento 
y la universidad 
ya colaboran 
En el punto 1 7 se aprobó 

por unanimidad un convenio 
con la Universidad de Alcalá 
para que los alumnos reali
cen prácticas de los cursos 
de 'Formación en Traducción 
e Interpretación en los Servi
cios Públicos'. Este acuerdo 
se inscribe en la nueva etapa 
de colaboración entre el 
ayuntamiento y la Universi
dad de Alcalá, tras una re
ciente reunión del alcalde 
con el rector. Con el siguien
te punto se aprobó unánime
mente la adhesión del ayun
tamiento de Alcalá al conve
nio por el que los presos 
cumplirán penas de trabajo 
en beneficio de la comuni
dad. 

El vigésimo punto aprobó 
por unanimidad aumentar 
las licencias de Auto - Taxi y 
abrir expediente de adjudica
ción de las mismas. El si
guiente punto aprobó unáni
memente convertir en bar el 
antiguo Matadero Municipal, 
hoy Parque Municipal de 
Servicios. En el punto 23, de 
correspondencia y comuni
caciones oficiales, el secreta
rio general accidental del 
ayuntamiento acusó recibo 
de los escritos enviados por 
el ministerio de Asuntos Ex
teriores y la presidencia de 
gobierno contestando a la 
carta que les mandó el alcal
de contra la guerra de Irak. 

El anntamiento suscñbe diversos convenios 
para la mejora de los servicios públicos 

Reclusos de Alcalá condenados 
en lirme realizarán trabaios no 
remunerados limpiando edilicios 

Según informa el gabinete 
de prensa del ayun tameinto 
de Alcalá, durante el pre
sente mes de mayo se harán 
efectivas dos nuevas inicia
tivas relacionadas con la 
gestión de los servicios pú
blicos en el ayuntamiento. 
El Parque Municipal de Ser
vicios se verá reforzado me
diante un acuerdo del ayun
tamiento con el Organismo 
Autónomo de Instituciones 
Penitenciarias y la FEMP. 
Mediante este instrumento, 
vecinos de Alcalá condena
dos en firme por delitos no 
graves alternarán sus penas 
privativas de libertad con 
trabajos no remunerados en 
beneficio de la comunidad. 
Estos efectivos serán desti
nados a tareas relacionadas 
con el mantenimiento y lim
pieza de edificios y lugares 

Excmo. Ayuntamiento de 
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públicos. 
Por otra parte, el ayunta

miento contará, también sin 
coste para las arcas munici
pales, con la asis tencia de 
alumnos en prácticas del 
área de Filología moderna 
de la Universidad de Alcalá 
de Henares en las oficinas 
de Servicios Sociales y en 
los departamentos de Esta
dística, Registro General. 
Estas prácticas se concreta 
rán en la asistencia y apoyo 
a los funcionarios municipa
les que deban relacionarse 
con ciudadanos extranjeros 
qu e tuvieran dificultades 
con la lengua española. La 
iniciativa permitirá a estos 
alumnos adquirir un conoci
miento práctico y directo de 
la administración local y sus 
relaciones cotidianas con 
los ciudadanos. 

SERVICIO DE 
GESTIÓN 

ADMINISTRATIVA 
DE PERSONAL 

OFERTAS DE EMPLEO 

AYUNTAMIENTO DE ALCALÁ DE HENARES 
Hasta el próximo día 23 de mayo de 2003 podrán presen

tarse en el Registro General de este Ayuntamiento solicitu
des para formar parte en el proceso de selección para dar co
bertura de forma interina a una plaza de INSPECTOR DE 
OBRAS. 

Derechos de examien: 15 €, que se harán efectivos en el 
Banco Popular sito en la C/ Libreros, 11 en la cuenta: 0075-
0273-53-0660002254, excepto parados alcalaínos de dura
ción superior a 6 meses, previa presentación de la corres
pondiente tarjeta de demanda, cuya copia deberán adjuntar 
a la instancia. 

El proceso selectivo consistirá de las siguientes fases de 
carácter eliminatorio. 

1.- Valoración de méritos alegados por los aspirantes. 
2.- Entrevista personal. 

Los criterios de selección se encuentran expuestos en el 
Tablón de Anuncios del Ayuntamiento. 

Alcalá de Henares, 12 de mayo de 2003 
EL CONCEJAL DE ORGANIZACIÓN, 

RACIONALIZACIÓN ADMlNlSTRATIVA Y 
SEGURIDAD CIUDADANA, 

Francisco Collado Aresté 

PUERTA de Madrid 



En el nnal de curso de Humanidades de la UniVersidad 

Viaie a Soria, provincia 
desconocida con bellos naraies 

Salimos el jueves 24 de 
abril hacia esa bella ciudad, 
provincia desconocida con 
bellos parajes. Llegamos des
pués de hacer una parada 
para desayunar, teniendo la 
sorpresa que ya nos lo tenian 
preparado. Subimos a la 
Concatedral de San Pedro, 
para ver el claustro románico 
de arcos de medio punto y di
versidad en sus capiteles, nos 
vamos a la iglesia románica 
de Santo Domingo, siglo XII, 
considerada una de las porta
das más completas y mejor 
conservadas. De allí nos acer
camos a la Plaza de la Dipu
tación, contemplamos las es
tatuas delante de la misma y 
admiramos la iglesia de San 
Juan de Rabanera con su áb
side románico, grandioso y 
muy bien explicada por un 

Rolls Royce Clásico 
_ G 

18 
Con chófer para bodas y 

~"t' ~ celebraciones. 
Precios especiales zona 

Corredor 
Información y reservas: 

e¿ e~ 91 888 99 59 ó 
"1~ www.english-tutor.com/engllshclasslcs 

DETALLES PARA INVITADOS A 

BODAS 
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BlmZOL 

c::p INVITACIONES 
'(]OG¡yl S.L. 

El Goa snnao 01 AlCllA 
FABRICACIOI PROPIA 

P" de Aguadores, 9-1 O (recinto ferial) 
Tif.: 9188318 58 -Al.CALA DE HENARES 
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sacerdote joven que lleva di
cha iglesia y la del Espino, al 
lado del cementerio y con el 
árbol que inmortalizó Macha
do con un poema, la cual 
también nos la enseña y ex
plica. 

Cojemos el autobús y nos 
vamos a comer al Valonsade
ro, en plena Sierra Cebollera 
con el Pico Frentes, en un pa
raje verde lleno de árboles 
cuajado de flores y entramos 
en el restaurante "La casa del 
Guarda". Cuando termina
mos n os dirigimos a las Rui
nas de Numancia, donde de
fendieron los numantinos la 
ciudad de los ataques de los 
romanos. Regresamos a Soria 
capital para ir a San Polo e ir 

andando por toda la ribera 
del Duero, con sus olmos con 
inscripciones de enamorados 
y llegar a San Saturio, Patrón 
de Soria, con una ermita edi
ficada encima de la cueva, 
subiendo a gran altura cuen
tan que un niño se cayó al rio 
y el Santo lo salvó. Contiene 
un museo y una iglesia con 
pinturas de Antonio Zapata, 
cura soriano, realizadas entre 
1 704 y 1705. La ermita es 
una preciosidad barroca con 
el busto de San Saurio. Nos 
acercamos a los Arcos de San 
Juan del Duero, pero están 
en restauración. Regresamos 
después de un feliz día. 

Maria Regina LÓPEZ 

Los envolvimientos de 
algas - lodos - fangos 

tratan problemas 
de peso, celulitis 

o estrés, gracias a la penetración por vía cutánea 
de los principios activos marinos 

Clínica San Nicolás 
Departamento de Estética 

Avda. Guadalajara, 34 - Tlfs.: 91 889 20 45 - 91 881 24 93 
Fax: 91 881 24 93 - ALCALA DE HENARES 
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Organizado por la Colradía del Santtsimo Cristo de la Esperanza v el Trabaio 

Maravilloso viaie de una semana por Italia 
El ambiente de "hermandad" que se vive en el seno de esta cofradía . la ha llevado a pesar 
de su corta historia a multiplicar. en tan sólo tres años. por cuatro su número de cofrades. 
la prueba fehaciente del gran ambiente que reina es que la inmensa mayoria de cofrades par
ticipa de manera muy activa en todos cuantos actos religiosos. culturales. etc .. programa 
su junta. Roma. Florencia , Pisa. Venecia. Milán, etc ... , fueron algunas de las monumentales 
e históricas ciudades visitadas por los 53 miembros de la cofradía que decidimos el pasado 
día 26 de abril emprender el agradable viaje de una semana por tierras italianas, con el fin 
de que el viaje no se hiciese pesado, la ida y la vuelta la realizamos en avión, por lo que tan 
sól nos quedaban por realizar los trayectos no muy largos de los recorridos interiores. 

Con un tiempo primaveral, 
acorde al mes en el que nos 
encontramos, y teniendo en 
cuenta que la mejor. época 
para visitar Italia suelen ser 
lo!? meses de mayo a septiem
bre, llegamos a la "ciudad 
eterna" a la hora prevista, 9 '30 
horas de la mañana, por lo 
que después de dejar los co
rrespondientes equipajes en el 
hotel, aún tuvimos práctica
mente toda la mañana para 
realizar las visitas a la basilli
ca de San Pablo, Coliseo, Foro 
Romano, Plaza Venecia, etc. 
Por la tarde, después del al
muerzo y de un breve descan
so en el hotel, realizamos una 
nueva visita, esta vez Roma de 
noche, un paseo por Villa Bor
guese, Vía Veneto, la Plaza del 
Poppolo, la Plaza de España, 
la Fontana de Trevi, el Pante
ón, la Plaza Navona, fueron al
gunos de los bellos rincones 
que antes del merecido des
canso decidimos visitar. 

El segundo día, y tras una 
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hora de espera debido a la 
enorme afluencia de visitantes 
que deseaban realizar esta 
atractiva visita, cumplimos 
con nuestro deseo de visitar el 
museo Vaticano, y la fascinan
te Capilla Sixtina, todo dentro 
de las murallas de la ciudad 
vaticana. A la salida tuvimos 
la gran suerte de poder asistir 
en la Plaza de San Pedro a una 
misa de beatificación por par
te de Su Santidad El Papa, re
alizando a la conclusión del 
acto y tras recibir la bendición 
del Papa, la visita a la Basílica 
de San Pedro. Ya por la tarde 
fueron las grandes basílicas 
de San Juan de Letrán y San
ta Maria la Mayor las que visi
tamos todo el grupo. Después 
de la cena algunas personas, a 
pesar del lógico cansancio, no 
quisieron perderse la ocasión 
de ver iluminados algunos de 
los más bellos monumentos y 
yacimientos arqueológicos, 
como el Coliseo, el Foro Roma
no y la Plaza Venecia. 

El tercer día de nuestra es
tancia en esta maravillosa ciu
dad, cuna de culturas, fue un 
día libre para que cada perso
na visitase aquello que pensa
ba que le faltaba por visitar de 
los muchos y bellos monu
mentos, fuentes y plazas con 
los que nos deleita esta ciu
dad. Por otro lado, aproxima
damente la mitad del grupo, 
utilizó este día para realizar 
una excursión de todo el día 
para visitar las ruinas de Pom
peya en las faldas del Volcán 
Vesubio, la ciudad de Nápoles 
y la famosa isla de Capri. 

Dejamos atrás Roma con 
todo el dolor de nuestro cora
zón, porque la verdad es que 
esta ciudad te embruja, así 
cuando sales de ella siempre 
dices "tengo que volver" por
que además (y esta es la dis
culpa) dices haber tirado la 
moneda en la "Fontana de 
Trevi". Algo de ese dolor del 
que hablaba antes se nos qui
ta cuando comienzas a pensar 

en la otra ciudad a la que nos 
dirigimos, "Florencia", pero 
aI}tes de llegar a Florencia un 
breve alto en el camino para 
visitar Pisa, con su famosa to
rre inclinada, su basílica y su 
baptisterio. A continuación, y 
después de la comida, ahora sí 
nos dirigimos a Florencia, la 
ciudad del arte, una ciudad 
que según describía el escritor 
Stendhal resulta tan bella que 
te enferma, y si además cuen
tas con una inigualable guía 
para realizar la visita de la ciu
dad como es Maria José, la 
misma que con su hablar pau
sado realiza la explicación a 
Su Majestad el Rey cuando 
éste visita Florencia, la visita 
se hace sencillamente amena 
e interesante. Después de la 
consiguiente visita al Duomo 
en el corazón de Florencia, 
conjunto maravilloso que lla
ma la atención por la combi
nación de mármol blanquísi
mo de Carrara con las piedras 
y mármoles de colores rosa y 
verde, el Baptisterio con las 
tres puertas que se dice se 
abrieron al Renacimiento, la 
galería de la academia donde 
entre otras obras destaca el 
~pactante David de Miguel 
Angel, flanqueado por los es
clavos inconclusos; la visita a 
la capilla de los Medíci, la ga
lería Uffizzi, considerada el 
limbo para los adictos al Rena
cimiento, la basílica de la San
ta Croce, el Ponte Vecchio, los 
mercados de San Lorenzo y de 
la Paja. Concluimos con el mi-
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rador de Migel Ángel, desde 
donde se observa una magnífi
ca panorámica de toda la ciu
dad. Emprendemos camino 
hacia Venecia, ciudad ala que 
llegamos con el tiempo justo 
para cenar y descansar. 

Si las ciudades antes visita
das ya han dejado una profun
da huella en nosotros para 
siempre, yo me pregunto qué 
puede suceder con la ciudad 
de los canales, la eterna, enig
mática y romántica Venecia. 
La travesía por la Laguna y 
por el Gran Canal, la plaza y la 
basílica de San Marcos, el pa
lacio Ducal, los puentes de 
Rialto, de la Academia y de los 
Suspiros, el inolvidable paseo 
en góndola, todo quedará en 
nuestro recuerdo, con la in
tención en la mente de todos 
de repetir la agradable expe
riencia. Después de casi cua
renta y ocho horas cortas pero 
intensas en Venecia, nos diri
gimos hacia Padua y Verona. 
En la primera ciudad visita 
más que obligada a la basílica 
de San Antonio de Padua, así 
como su bello centro histórico, 
mientras que en la segunda 
sus calles y palacios parecían 
querer transportarnos a la 
época de Romeo y Julieta. 

La última etapa del viaje, an
tes de nuestro regreso a Espa
ña, fue Milán, la gran capital 
del norte de Italia, ciudad poco 

monumental pero enorme
mente comercial. De entre sus 
importantes monumentos des
tacan la impresionante cate
dral del Duomo, en la plaza del 
mismo nombre, el castillo de 
los Sforza y las famosísimas 
galerias de Víctor Manuel. 

Después de haber disfrutado 
de esta apasionante semana y 
una vez de regreso en Alcalá, 
si a alguna de las personas 
que hemos realizado este via
je, nos preguntasen: ¿Qué tal 
ha resultado el viaje?, estoy 
seguro que todos coincidiría-

Hasta el 7 de Junio Natuzzi te ofrtte una incrtible financiación: el sofá de piel 
Angel "'ra tuyo desde 1.313€, que podrás pagar en 24 plazos a partir de sólo 
49€* al mes sin intereses. Sólo Natuzzi, líder mundial en la producción de sofás 
ik piel puede garantizarte una promoción así. Despierta. No es un sueño. 

Angel 
Sofá 3 plazas de piel 
desde 1.313€. 
en ~z de 1.459€ 

"Con una pequt.ña entrada dtsdc sólo 137€. rvA y 
transporte incluido {sók> tn Pminsula). Esta promoción 
no es acumulable con otras erutas del mismo periodo. 

Mas información en el telrfono: 902 23 23 20 www.natuzzi.es 

Barcelona: C. C. "Gran Vía 2· Madrid: C/ Lagasca, 91 •C. C. "Tres Aguas" • C. C. "Moraleja Green" • P. C. "La Dehesa". 
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mos en relatarlo más o menos 
como he tratado de hacerlo yo 
en estas lineas. También de
seo agradecer a todos los asis
tentes su comportamiento y 
colaboración para el perfecto 
desarrollo del viaje. 

Luis DOMARCO 

NAT ZZI 
lt's how you live 
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Colegiata de Úbeda 

El h otel para todos los días 
está en Úbeda, y allí nos espe
raba nuestra guía para empe
zar las visitas. Lo hacemos en 
el barrio de las alfarerias, ubi
cadas en esta zona por los 
muchos manantiales que ha
bía. Entramos en una donde 
se nos esperaba con la masa 
en la mano. Tras hacer varias 
piezas el señor alfarero nos in
vita a ver su museo, donde ex
pone las más variadas piezas: 
esculturas que parece que ha
blan, platos, jarrones, lámpa
ras y un largo etc. 

De nuevo en marcha hacia el 
mirador de Santa Lucía, desde 
donde podemos contemplar la 
hermosa panorámica de los 
campos de olivares. Seguimos 
hacia el barrio de San Lorenzo 
donde nos esperan en un ta
ller de forja, donde se exponen 
rejas renacentistas que se vie
nen realizando desde hace seis 
generaciones. Junto al taller 
de.forma está el palacio Dáva
los con parte de la fachada re
nacentista, la iglesia de San 
Lorenzo, parte de las murallas 
y la Puerta de Granada, por 
donde salió Isabel la Católica 
camino de Granada. 

Un par de horas para recu
perar fuerzas y de nuevo en 
ruta hacia el Hospital de San
tiago, edificio renacentista 
construido por la familia de 
los Cobas. De aquí al barrio de 
Santo Domingo, donde está la 
iglesia del mismo nombre. 
Construida en 1520 fue parro
quia -600 años- hasta 1936. 
De aquí nos vamos al Palacio 
de Juan Vázquez, que fue se
cretario de Felipe 11 y tiene uno 
de los mejores patios renacen
tistas. De gran influencia ita
liana, sus columnas son de 
mármol de Carrara hechas en 
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Obeda, Baeza, Jaén v la Sierra de Cazarla 

la Asociación IUieres de Alcalá viaió 
por la Ruta del Renacimiento bdaluz 
No sólo las grandes ciudades están ·~n nuestros propósitos 
de conocer España. En esta ocasión Ubeda, Baeza, Jaén y la 
Sierra de Cazorla ha sido nuestra ruta. 

Florencia. 
A la vuelta de este palacio 

está la Plaza Vázquez de Mali
na, donde se nos va parte de la 
tarde, pero bien pudiera irse 
uno o dos días enteros. El Pa-

Sacra Capilla. Úbeda 

lacio de las Cadenas, hoy 
Ayuntamiento, la Colegiata de 
Santa Maria, que lleva 20 años 
cerrada y tiene la fachada late
ral renacentista, la Casa del 
Deán Ortega, hoy parador de 

Turismo con patio renacentis
ta; la Casa del Corregidor, el 
antiguo Pósito, el Palacio del 
Marqués de Mancera y la joya 
de la plaza que es la Sacra Ca
pilla del Salvador, realizada en 
1536 como capilla panteón, 
considerada como uno de los 
monumentos más hermosos 
del Renacimiento. 

A pocos metros de esta plaza 
se encuentra el barrio más an
tiguo dentro del recinto amu
rallado, lleva el nombre de 
Santo Tomás y fue el más no
ble de la ciudad. Hoy es el más 
abandonado. En este barrio 
está el Palacio de los Cabos, 
considerado en el siglo XVI el 
mejor de España; el convento 
de San Miguel, donde murió 
San Juan de la Cruz. Es un 
oratorio y en el centro hay una 
escultura yacente en el lugar 
donde estaba su celda y donde 
estuvo enterrado hasta que 
sus restos fueron llevados a 
Segovia. Éste es el único edifi
cio religioso donde hemos po
dido entrar. Acabamos este día 
en la Plaza del Mercado ante la 
fachada la iglesia de San Pa
blo, la más importante des
pués de la Colegiata. 

Día segundo de nuestra es
tancia en Úbeda y hoy nos va
mos a Baeza. Una armoniosa 
población en cüya arquitectu
ra se suceden edificios romá
nicos, mudéjares, góticos, pla
terescos y naturalmente rena
centistas. Un legado tan im
portante que permanece prác
ticamente intacto y que refleja 

PUERTA de Madrid 



Castillo Palacio - Sabiste Catedral de Baeza 

una época en que la cultura y 
el arte ocuparon un lugar pri
vilegiado. 

Empezamos el recorrido en 
la Plaza del Pópulo, donde es
tán el Arco de Villalar unido a 
la Puerta de Jaén y el edificio 
de las Antiguas Escribanías 
Públicas, el edificio de la Anti
gua Carneceria en cuya facha
da renacentista luce un ex
traordinario escudo de Felipe 
II. 

El centro de la plaza está 
ocupado por la Fuente de los 
Leones con la figura femenina 
de Imilde, la esposa íbera de 
Aníbal. Continuamos hacia la 
Universidad pasando por el 
Arco del Barbudo en un resto 
de la muralla. En la Universi
dad lo más destacable es su 
patio y la doble galería, ambos 
renacentistas, y la huella que 
dejaron Antonj.o Machado y 
San Juan de Avila. Unos pa
sos más y llegamos a la Plaza 
de la Santa Cruz, donde nos 
sorprende la iglesia románica 
de la Santa Cruz, primera fun
dación religiosa, tras la con
quista de la ciudad a los ára
bes construida en el siglo XIII. 
Por dentro no podemos verla. 
Frente a la iglesia el palacio de 
Jabalquinto, que luce una fa
chada casi igual a la del pala
cio del Infantado en Guadala
jara. La fachada es de estilo 
gótico florido y uno de sus pa
tios junto a la galería superior 
son renacentistas. Dándose la 
mano está la Plaza de Santa 
Maria, donde sobre los restos 
de una mezquita se levantó la 
catedral. Aquí ha habido suer
te, podemos entrar. Destaca la 
capilla dorada, el retablo ma
yor, las artísticas rejas, el púl
pito realizado en hierro forjado 
y una bellisima custodia de 
oro y plata. 

La fachada principal es re
nacentista. En el centro de la 
plaza hay una artística y mo
numental fuente levantada en 
honor a Felipe 11 por traer el 
agua a la ciudad. Una vuelta 
por la plaza porticada y nos 
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vamos al Museo de la Cultura 
del Olivo. Dos horas para co
mer y salimos hacia Jaén. 

En Jaén nos sentimos atra
pados por las procesiones de 
la Cruz de Mayo. Sólo visita
mos la catedral y los baños 
árabes. La catedral se cons
truyó en casi tres siglos y está 
considerada como uno de los 
más bellos conjuntos del rena
cimiento andaluz. La obra más 
valiosa del conjunto es el cru
cero y las diecisiete capillas, 
entre ellas la Capilla Mayor 
que guarda en una caja fuerte 

la reliquia del Santo Rostro. 
Una de las construcciones his
tóricas más interesante de la 
ciudad es el palacio de los 
condes de Villardompardo, en 
cuyos sótanos están los Baños 
de Ali, descubiertos en 1913. 
Hoy alberga los museos de Ar
tes y costumbres populares y 
Naif. Con estas dos visitas sa
limos de Jaén con el tiempo 
justo para arreglarnos para la 
cena renacentista celebrada 
en el palacio renacentista, que 
fue de Francisco de Cobos y 
María de Mendoza. Los menús 

Consulta el censo electoral 
a través de tu móvil 

¿Quieres saber si estás incluido en el 
censo electoral y no tienes tiempo para 

consultarlo en el 
Centro Municipal de Salud? 

Utiliza tu teléfono móvil y sigue los siguientes pasos: 
1.- Envía un mensaje al número 5640 en el que figure la pala

bra clave ALCALA seguida de un espacio y los dígitos de tu DNI. 
2.- El DNI tiene que tener ocho dígitos; en el caso que sea un 

número inferior se añadirán tantos ceros por delante como dígitos 
falten para completar los ocho. 

3.- En pocos segundos el usuario recibirá un mensaje en el 
que, sin hacer mención de ningún dato personal, se le indicará el 
colegio, la sección y la mesa en la que le corresponde votar. 

Coste del mensaje: 35 céntimos de euro, IVA incluido. 

Ayuntamiento de 

ALCALA de HENARES 
Concejalía de Organización y 
Racionalización Administrativa 

fueron extraídos de recetas re
nacentistas y durante la cena 
hubo representaciones con ac
tores que parodiaban a perso
najes del Renacimiento. Todo 
un lujo para terminar tan ago
tador día. 

El día tercero nos vamos a la 
sierra de Cazarla. Desde el au
tobús vamos viendo su agres
te paísaje, empinados pobla
mientos, castillo de la Muela, 
hasta llegar al Centro de Inter
pretación de Caza, final de 
nuestro recorrido. La tarde
noche fue muy divertida. Con 
nuestra extraordinaria guía 
Eva, vamos disfrutando con 
unas visitas teatralizadas, 
dentro de palacios unas y en 
rincones típicos otras. Otro 
lujo de día que se acaba con 
cansancio pero muy conten
tos. 

Llegamos al cuarto y último 
día y nos vamos a ver dos pue
blos que están en la Ruta del 
Renacimiento, Canena y Sa
biote. En Canena, en una pe
queña colina un castillo que 
por ser particular no podemos 
ver por dentro. Un paseo por el 
pueblo y continuamos hacia 
Sabiote, uno de los pueblos 
principales de Jaén. Visitamos 
el castillo-palacio que está en 
ruinas, la bonita iglesia, pase
amos sus calles donde se ven 
restos de muralla y volvemos a 
Úbeda para comer en un res
taurante-museo agrícola que 
no le falta nada en lo que se 
refiere a los aperos usados en 
tiempo pasado y cuenta 4.500 
piezas y lleva el nombre de 
Museo Agrícola de Úbeda. Una 
buena comida en un hermoso 
espacio para despedir este via
je por tierras jienenses que 
tanto arte y tanta historia 
guarda y está en espera de ser 
nombrada Patrimonio de la 
Humanidad este año. 

Patrocinio MARTÍNEZ 
GARCÍA 
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Cada representante político tuvo cinco minutos para exPoner el programa 

Mesa redonda de políticos en la semana 
cultur•I de la Asociación de antiguas alumnas· 
de la Escuela Municipal de Adultos 
La Asociación educativa de antiguas alumnas de la Escuela Municipal de Adultos celebró del 
5 al 8 de mayo su décima semana cultural con un variado programa donde no faltaron expo
~iciones,.. teatro, una comida de hermandad y una curiosa mesa redonda de grupos políticos. 

Dentro de la semana cul- Lletjós, directora de la Es- que tengan de la ciudad de 
tura! que celebran desde cuela Municipal de Adultos. Alcalá de Henares. Otra de 
hace diez años la Asocia- Así, los tres expusieron en nuestras metas es crear un 
ción de antiguas alumnas cinco minutos sus proposi- ayuntamiento cercano, que 
de la Escuela Municipal de ciones y promesas, y, tras solucione problemas de los 
Adultos, el 7 de mayo tuvo las intervenciones, se abrió vecinos y de los barrios, ya 
lugar una mesa redonda de un coloquio en el que las que todavía hay distritos 
políticos. En ella, un repre- alumnas plantearon pre- con muchas deficiencias y 
sentante de cada uno de los guntas y dudas a los tres carencias, en los que hay 
partidos políticos más im- políticos. que seguir invirtiendo para 
portantes: Partido Socialis- que todos los vecinos ten-
ta, Izquierda Unida y Parti- l .- á1 gan los mismos derechos y 
do Popular, tuvo cinco mi- Barto ome Gonz ez servicios en todos los ba-
nutos para exponer cuáles rrios. Así, hemos planteado 
son sus propuestas funda- El orden de intervención un plan de distritos que 
mentales para la próxima se sorteó, y el primero al contempla el arreglo de ace
legislatura. que le tocó explicarse fue al ras, iluminación, jardines ... 

En el acto participaron candidato del Partido Popu- y su mantenimiento. Y, pa
Bartolomé González por el lar. Sus principales proyec- ra ello, apostamos por la 
PP, Francisco Calles por IU tos son: "Mejorar la seguri- creación de ayuntamientos 
y Javier Ocaña por PSOE ya dad, utilizando la policía de barrio para que los veci
que, según explicó, Manuel que tenemos, no sólo para nos puedan solucionar di
Peinado, alcalde de Alcalá poner multas, sino también rectamente allí, en su pro
de Henares y candidato por para que ejerza la compe- pio distrito , muchos de los 
el partido socialista a la al- tencia que tiene en materia problemas que hoy tienen 
caldía de la ciudad complu- de seguridad. Así, nuestro . que hacerlo a través del 
tense, no pudo acudir a tan compromiso es implantar la ayuntamiento. Otro de 
singular cita por tener que policía de barrio como una nuestros compromisos es el 
acudir a la firma del conve- policía cercana, colabora - de las infraestructuras, ya 
nio entre el ayuntamiento y dora, y que, a través de que entendemos que esta 
el Hospit al de Antezana. La ellos, los vecinos transmi- ciudad tiene muchos pro
moderadora fue Susana tan las denuncias y quejas blemas, uno de ellos es el 
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tráfico. Nosotros pretende
mos hacer permeable la 
ciudad, seguir apostando 
por el enterramiento de las 
vías del tren, pero mientras 
eso llega tenemos que hacer 
de Alcalá un lugar cómodo 
y ágil con la construcción, 
por ejemplo, de pasos sub
terráneos. Por supuesto, 
apostamos por la Escuela 
Municipal de Adultos, como 
ya lo hicimos en la legisla -
tura pasada, cuando gober
namos nosotros, que conse
guimos el reconocimiento 
de la secundaria para la es
cuela de adultos, pero hay 
que seguir mejorando". 

Javier Ocaña 
Javier Ocaña, concejal de 

Urbanismo, hizo las veces 
de representante del Parti
do S ocialista: "Partimos de 
la experiencia de los últi
mos cuatro años, en los 
que se han puesto en mar
cha importantes proyectos 
que requieren de, al menos, 
una legislatura más para 
que se puedan visualizar 
en toda su extensión. Cree
mos que hemos realizado 
una gestión compartida 
con Izquierda Unida, que 
en conjunto ha beneficiado 
a la ciudad: ha habido un 
crecimiento importante de 
Alcalá, la implantación de 
planes para mejorar algu
nos de los problemas que 
esta ciudad tenía en el pa
sado, ha incrementado el 
empleo, la inversión, r eno
vación de infraestructu -
ras ... Y es que esta ciudad 
ha estado vinculada desde 
el principio de la democra
cia, salvo en la legislatura 
1995- 1999, a alcaldes so
cialistas. Nosotros aborda
mos estas elecciones muni
cipales con la vista puesta 
más allá de Alcalá, puesto 
que muchos de los proble
mas importantes, sobre to
do en infraestructura, ne
cesitan de algo más que la 
voluntad municipal para 
ponerse en marcha, es el 
caso del enterramiento de 
las vías del tren o del des
doblamiento de la M- 300. 
Nosotros también apoya
mos la escuela de adultos, 
y es cierto que el PP consi
guió, en la pasada legisla
tura, la secundaria, pero la 
creación de la misma se re
monta mucho más atrás, a 
una iniciativa del partido 
socialista, a través de un 
acuerdo con IU, en los pre
supuestos municipales en 
el año 89. Ahora, nuestras 
propuestas para la escuela 
son la implantación de 
nuevas sedes. También nos 
preocupa mucho la situa
ción de la mujer, sobre to
do, la violencia de género". 

PUERTA de Madrid 
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En la mesa redonda participa
ron Francisco Calles por IU, 

Javier Ocaña por PSOE, 
Bartolomé González por el PP, 

uno de los profesores de la 
Escuela Municipal de Adultos 

y Susana Lletjós, 
directora de la Escuela 
y moderadora del acto 

Francisco Calles 
El candidato a la alcaldía 

de Izquierda Unida fue el 
último en intervenir. Sus 
primeras palabras fueron 
de elogio a la Escuela: "Iz
quierda Unida y yo perso
nalmente sentimos una 
cierta sensibilidad por la 
escuela, y creemos que hay 
que potenciarla y a la hora 
de decidir los presupuestos 
es cuando hay que dotarla 
de medios y no olvidarla. 
En cuanto a la juventud y 
la mujer, hay dos cuestio
nes fundamentales: el em
pleo y la vivienda. Facilitar 
a la juventud una reserva 
de vivienda y una bolsa de 
alquiler de viviendas de 
promoción pública es una 
de nuestras prioridades. El 
empleo es también muy 
problemático para los jóve
nes, pero sobre todo para 
las mujeres, de hecho, las 
estadísticas indican que el 
70% de los desempleados 
son mujeres. Nosotros cree
mos que hay que facilitarles 
la incorporación al mundo 
del trabajo medíante la su
ficiente formación, que ya 
se está dando, y a través del 
Centro Asesor de la Mujer, 
que debe ser un organismo 
con una mayor representa
ción en la incorporación de 
la mujer al mercado labo
ral. Por otro lado, la parti
cipación ciudadana para Iz
quierda Unida es muy im
portante. Es más, nosotros 
creemos que la colabora
ción de todos es imprescin
dible para lograr infinidad 
de cosas. Hay tres casos co
mo ejemplo de la participa
ción vecinal: uno de ellos es 
el de esas 45.000 firmas 
que se recogieron para con
seguir que la base del SER
CAM y la UVI móvil estuvie
ra funcionando en Alcalá. 
Otro es el colegio de Espar
tales, en que los vecinos 
también se movilizaron y 
recogieron firmas y también 
se consiguió. Y el tercer 
ejemplo es el proyecto de la 
torre de Santa María, para 
el que hicimos una encues
ta y luego una asamblea 
multitudinaria con todos 
los vecinos que quisieron 
participar". 
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NUEVAS INSTALACIONES 
Nos complace comunicarles que ya estamos a su disposición en nuestro nuevo 

establecimiento en Alcalá de Henares, sito en 

e/ Louis Pasteur, 1 

(Camino Vieio de 

Aialvir) 
Salida 28 de la Nacional 11 
Frente a Polígono Mapfre. 

DESDE AHORA, COMO SIEMPRE, A SU SERVICIO 

~/_. 

ALK1~\ ............... ~ llADllD 

herramienta, s.a. 
ALQUILER Y VENTA DE MAQUINARIA :::=:-.:::~~C!L..,¡,Pwoo-, 1 

?UM Al.Ji. .... Ko---~ ...-w 

Más ~e J.000 m2 ~e instalaciones 

~~ica~as a alquiler y venta ~e maquinaria 

~e construcción, o~ras ~ú~licas, ~ricolage y jar~ineria. 
,Oa~ing ~ra clientes-

Vía Complutense, 111 e/ Louis Pasteur, 1 (Camino Viejo de Ajalvir) 
Telf. 91 879 62 97 - Fax: 91 882 31 49 Salida 28 de la N-11, frente a Polígono Mapfre 
28805 ALCALÁ DE HENARES Telf. 91 879 62 96 (6 líneas) - Nuevo Fax pedidos: 91 883 24 47 
E-mail: tienda@alkiherramienta.com www.alkiherramienta.com 28806 ALCALÁ DE HENARES 

t 7 de mayo de 200J 



PUERTA @e Madril)) 
Tls.: 91 889 26 5! 

91888 85 89 
FAI.: 91 88! 45 08 

Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) .............•...........................•......... 91 887 81 00 
Casa de Socorro ......................................................................... 91 888 15 21 
Cruz Roja ....•....................................................... 91 881 40 03 I 91 883 60 63 
Seguridad Social ................................•........................................ 91 889 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) ............................................ 061 
Centro Municipal de Salud .........................•.............................. 91 888 54 91 
Policía Nacional .......................................................................................... 091 
Policía Municipal ...............•.................................•...................................... 092 
Guardia Civil ................................................................................ 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ..............•........................................ 062 
Bomberos (Urgencias) .....................•........................................ 91 888 34 41 
Bomberos (Consultas administrativas) ..........•...•..................... 91 888 39 62 
Agentes Forestales ..................................................................... 91 888 00 83 
Protección Civil ........................................................................... 91 882 84 53 
Ayuntamiento .•..............................................•...............•........•... 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) ...................................•............... 91 882 21 88 / 79 
RENFE .•.•........•.......•...........•.................................................•....... 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos .................................................................... 91 888 00 21 
Continental Auto ..............................•......................................... 91 888 16 22 
Cementerio .................................................................................. 91 888 15 64 
Cementerio Jardín .............•...............•........................................ 91 877 03 93 
Correos y Telégrafos ................................................................. 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ....................................................•... 91 881 64 61 
Casa de la Juventud .................................................................. 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal ..............•.........•...........................• 91 888 12 94 
Cámara de Comercio ................................................................. 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios .................................•............... 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles ....................................................... 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana ................................•............................. 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga .......•.................•...•..................•.. 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas ...................................................... 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer .......................................... 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 889 41 19 
Asociación de Familiares Enfermos de Alzheimer ................. 91 889 71 70 
Fundación Colegio del Rey ....................................................... 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes .............................................................. 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 12 de Mayo .............•..................•..................... 91 280 06 55 
OMIC •............................................................................................ 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA ..........................•.......••........•.................•. 91 880 65 36 
Obispado •..•....•..........................••....................................... 91 888 27 00 / 04 
Oficina de Turismo ..................................................................... 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ...................•......•.............. 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ............. 918813461 
Archivo Municipal ....................................................................... 91 882 93 37 
Centro de Documentación .................•....................................... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ......................•.......................................... 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ........•..............•..................•. 91 885 40 00 
Hacienda •.........•........................................................................... 91 877 60 00 
Registro de la Propiedad .................................. 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juzgado Decano ...............................•.....•................................•.. 91 888 56 18 
Oficina de Empleo de la CAM (C/Pintor Picasso, 1) ... 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
INEM prestaciones (Pintor Picasso, 1 • 2' planta) ................ 91 879 65 02 / 03 / 04 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) ................. 91 888 08 66 I 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .......................................•.. 91 883 66 09 
Tienda TELYCO-TELEFÓNICA .................................................. 9188238 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada ....................•......•...... 91 888 36 47 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEl HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACIÓN Y RESERVAS 
TELF.: 19491 26 26 02 - 26 2138 - e/ Vlralllo Navarro. 5v1 

Amquaca da Henares IGUADAlAJARAJ 
ron. 44 Ctra. MADRID-BARCELONA 

PUERTA de Madrid 
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llfcafá de Henares 
1nter11ienen: 
• Bartolomé González 

candidato a la Alcaldía de Alcalá de Henares. 

• Esperanza Jlguirre 
candidata a la presidencia de la comunidad de Madrid 

Día: Domingo 18 de mayo - Hora: 12 de la mañana 
Lugar: plaza de los Santos Niños 

Tu alcalde 

Tu ~re~identa de la 'omunidad de Madrid 



1 ª/ Bajaré el sueldo del Alcalde y los Concejales 
2ª/ Eliminaré los aparcamientos de los concejales frente al Ayuntamiento 
3ª/ Suprimiré las barreras arquitectónicas que impiden la libre circulación 



los verdes quieren reducir el aparcamiento para los cargos 
públicos municipales 

Marta luna tiene el propósito de rebaiar 
el sueldo· de los conceiales complutenses 
Los Verdes · de Marta Luna, grandes animadores de la campaña al utilizar una caravana que 
denominan 'el verdemóvil', se han comprometido a bajar el sueldo de los concejales si lle
gan al ayuntamiento. Así lo manifestó Marta Luna en el transcurso del mitin celebrado el 
viernes 9 de mayo en la plaza de Cervantes, en el que también participó el candidato de Los 
Verdes a la Comunidad de Madrid, Ángel Requena. Marta Luna también propuso la supresión 
de los aparcamientos para concejales frente al ayuntamiento y en la calle Cerrajeros. 

Marta Luna reconoció 
que en el mitin del día 9 
de mayo se emocionó: 
"Cuando terminé me 
emocioné porque 
muchos asistentes me 
abrazaron y me dijeron 
que ánimo, y que esta
ban dispuestos a afiliar
se a Los Verdes. Esto es 
fundamental para este 
proyecto". 

La candidata a la 
alcaldía complutense 
manifestó que "nuestra 
propuesta y compromi
so es reducir el salario 
del alcalde y de los con
cejales y que se quede 
en un salario digno. Si 
algunos no son capaces 
de ganar un salario 
fuera de la política, por 
qué tienen que ganarlo 
siendo concejales". 

Luna añadió que "yo 
he predicado con el 
ejemplo. Trabajé duran
te doce meses como 
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los Verdes de Marta 
luna quieren reducir 
a 35 horas la iomada 
laboral de todos los 

trabaiadores 
··para generar empleo 
con esta reducción" 

concejal en el ayuntamiento y 
sólo cobre los tres primeros 
meses. Lo que propongo es 
perfectamente creíble. Ade
más, la primera medida que 
tomó el actual equipo de 
gobierno que dirige Manuel 
Peinado fue la de acordar una 
subida del sueldo de alcalde y 
concejales. Quizá por eso me 
costó el puesto de concejala" . 

La líder de Los Verdes dice: 
"Nos comprometemos a redu
cir también el número de pla
zas de aparcamiento para los 
concejales. Entendemos que 
con los estacionamientos que 
hay junto a la fachada princi
pal de la casa consistorial es 
más que suficiente puesto que 
son aparcamientos de tipo 
protocolario. Los estaciona
mientos que actualmente tie
nen los concejales reservados 
en la calle Cerrajeros y en la 
plaza de Cervantes tienen que 
ser para los ciudadanos de 
Alcalá, que para eso pagan 
sus impuestos". Marta Luna 
añadió: "Cuando haya aparca
mientos para todos entonces 
hablaremos de que los haya 
para la corporación municipal. 
Con las plazas que digo, las 
que hay junto a la fachada 
principal, es más que suficien
te, y si no que vayan andando, 
que no contaminen". 

Durante el mitin de la plaza 
de Cervantes, el candidato a 
presidente regional Ángel 
Requena, manifestó que 
"Marta Luna es un ejemplo de 
servicio a los alcalaínos que 
cuando no la dejaron seguir 
sirviéndoles desde el ayunta
miento renunció a su cargo. 
Es un ejemplo y un valor que 
hay que poner de manifiesto". 

Por otra parte, una de las 
propuestas que hacen Los 
Verdes de Marta Luna es la 
reducción de la jornada labo
ral a 35 horas para todos los 
trabajadores: "La primera 
razón es por la generación de 
empleo que trae consigo esta 
reducción de la jornada labo
ral. En segundo lugar lo pro
ponemos para que tengamos 
un tiempo de ocio más prolon
gado ahora que tenemos que 
pagar la hipoteca y trabajar 
los dos progenitores. Se trata 
de compaginar con más facili
dad la labor de padres y 
madres con la integración de 
la mujer en el mercado labo
ral". 

17 de mayo de 2003 



Bartolomé González 
dijo: "En la precampa
ña hemos superado 

nuestro objetivo y hemos lle
gado al 97% de entidades ciu
dadanas. Nuestra campaña 
será de cielo a tierra, en con
tacto con los vecinos cada día 
desde las 9 de la mañana 
hasta la una de la madrugada 
por lo menos. El 25 de mayo 
todos los alcalaínos habrán 
podido conocer el progr~a 
del PP en su propio barrio. Ese 
es nuestro objetivo más que 
dar grandes mítines, aunque 
tendremos uno el día 18. 
Nuestra campaña es de calle, 
calle y calle. Transmitiremos 
directamente nuestro mensaje 
a cada alcalaíno, no hará falta 
que nadie se lo cuente". 

El ex alcalde siguió: "Nues
tro proyecto estrella es el 
aparcamiento de la plaza de 
Cervantes que beneficiaria a 
todos los alcalaínos, no sólo a 
los del centro. Es la primera 
infraestructura necesaria para 
la peatonalización, junto con 
el enterramiento del tráfico. 
Queremos la plaza peatonal 
los 365 días del año 24 horas 
al día, pero sin infraestructu
ras el PP no peatonalizará. 
Durante 4 meses hemos tra
bajado con los vecinos para 
saber sus problemas y no hay 
zona a la que el PP no ofrezca 
sus servicios. Lo más impor
tante es que hemos cuantifica
do nuestras propuestas, 
hemos hecho proyectos reales 
y no brindis al sol, estudiando 
los costes y los trámites nece
sarios. Ninguna idea, por 
buena que sea, que no sea 
realizable en cuatro años va 
incluida en nuestro progra
ma". 

Juntas municipales 
y ayuntamientos 
de barrio 
González se opone a la 

actual peatonalización: "La lla
man control de acceso, no se 
atreven a llamarla peatonali
zación. La que proponemos 
nosotros sólo necesitaría un 
bolardo, el de la calle Colegios, 
precisamente el que Peinado 
quiere quitar. El centro segui
rla distribuyendo el tráfico 
bajo tierra. Es un proyecto 
consensuado por todos para 
revitalizar el centro y solucio
nar el tráfico. Nuestro progra
ma prevé 5 grandes infraes
tructuras y una especial: el 
aparcamiento de la plaza de 
Cervantes. Además de otras 
instalaciones en El Val, el 
Juncal o la III ciudad deporti
va, que Esperanza Aguirre 
sabe que es necesaria. Ya no 
habrá distritos, sino juntas 
municipales y ayuntamientos 
de barrio con tenencias de 
alcaldía en Espartales, El 
Ensanche y La Garena". 
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.. un pleno al 15 será el meior regalo de cumpleaños para Peinado" 

Partido Popular: desavuno con programa 
El jueves día 8 de mayo el PP invitó a todos a desayunar para presentarles el programa con el 
que concurrirá a las elecciones municipales del día 25 de mayo. El candidato popular a alcalde, 
Bartolomé González, y sus compañeros de lista entregaron a los asistentes un documento que 
sintetiza el programa del Partido Popular, que contiene una serie de propuestas para cada área 
de gestión municipal. Bartolomé González y los suyos aspiran a lograr 15 concejales. 

El ex alcalde destacó una 
novedad: "Por primera vez los 
alcalaínos elegirán entre dos 
candidatos que ya han gober
nado, entre la coalición radical 
Machota-Peinado o un gobier
no en minoría que sacó Alcalá 
adelante. ¿Qué seria de los 
vecinos de El Ensanche, 
Espartales y La Garena sin los 
pasos subterráneos y el puen-

te que hicimos para comuni
car sus barrios? ¿Peinado dirá 
que ha hecho el ayuntamiento 
de Moneo, el parque en las 
islas, la comisaria nueva, el 
tranvía, el proyecto del río, la 
piscina cubierta ... ? Los alcala
ínos dirán que no ha hecho 
nada de eso y podrán compa
rar. Que no apuesten por n os
otros porque les caigamos 

mejor o peor, sino por nuestro 
proyecto". Bartolomé González 
no se conforma con lograr los 
14 concejales que dan mayoría 
absoluta: "Un pleno al 15 será 
el mejor regalo de cumpleaños 
a Peinado, que podrá ya des
éansar. No pegaremos carteles 
pi insultaremos, eso lo deja
m os para la coalición radical 
de izquierdas ". 

"Urbanizaremos el Camino del Mollno v Camarma tendrá un lnsututo" 

El PP presentó su candidatura al avuntamiento de Camarma 
En la tarde del domingo día 11 de mayo el PP presentó su candidatura a las elecciones municipales 
con un mitin en la plaza del Paseo en el que intervinieron José Ignacio Merino, coordinador de zona 
del PP; óscar Fonseca, teniente de alcalde de Daganzo, y coordinador local, y el candidato a alcalde 
de Camarma, José Serrano. En sus discursos expusieron las ofertas del PP al electorado de Camarma. 

José Serrano 

En la candidatura del PP 
José Serrano está acompaña
do por otros militantes del PP 
a los que ya han asignado las 
áreas que gestionarán si el PP 
logra el gobierno municipal. 
Así, Natalia Martinez será con
cejal de Sanidad y Servicios 
Sociales. Consuelo Mendieta 
lo será de Educación, Cultura 

y Deportes, Mariano Frias, de 
Servicios Públicos y Seguridad 
Ciudadana, Roberto Pascual 
será responsable de Comercio, 
Empleo e Industria y Antonio 
Gómez llevará el Urbanismo y 
el Medio Ambiente. Completan 
la lista Antonio Villalba, Juan 
Carlos Diez, José Luis Oviedo, 
Sofia Lamadrid y Luis Carlos 
Galiano. 

El PP propone rehabilitar el 
camino del molino, asfaltán
dolo y urbanizándolo para 
descongestionar la carretera 
de Alcalá a Camarma. Tam
bién ofrecen un instituto de 
enseñanzas medias para 
Camarma, donde hay 120 
estudiantes que dependen de 
los autobuses para ir a estu
diar a Alcalá. El programa del 
Partido Popular se completa 
con ofertas para mejorar la 
seguridad ciudadana, el 

Natalia Martínez 

empleo y la atención a perso
nas mayores, entre otras 
cosas. 

Con estas promesas el PP 
tratará de arrebatar la alcaldía 
al veterano socialista Luis 
Gregario Díaz Vilches, quien 
intentará mantenerse en su 
puesto con una nueva victoria 
del PSOE en Camarma. 
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Antonio López Bartolomé González 

Intervino la ministra de Medio Ambiente, Elvira Rodríguez 

Mitin con paella del PP en el parque de San Isidro 
El domingo 11 de mayo a las 12 el PP dio un mitin en el parque de San Isidro en el que intervinieron el secretario general del PP europeo, Antonio López Isturiz; la ministra de Medio Ambiente, Elvira Rodríguez, y el candidat o a alcalde, Bartolomé González. También asis tieron 
la portavoz de medio ambiente en el congreso, Maria Teresa Lara, y el senador de la CAM Juan Van Halen. Tras los discursos hubo paella gratis para mil personas, juegos infantiles y m úsica. 

Antonio López fue el primero 
en hablar: 'Tenemos mayoría 
absoluta y dicen que estamos 
solos. ¿Qué representación 
tienen ellos? Los socialistas se 
hermanan con los franceses . 
¿Qué dirán cuando tiren 
nuestros camiones? Nosotros 
no arrollamos ni robamos 
jamones. Bartola promete 
bienes concretos y eso intere
sará a la Unión Europea. 
¡Muchísima suerte, Bartola! 
Acabo ya porque sé que a 
quien queréis oír es a Elvira 
Rodríguez, que antes de ser 
ministra de Medio Ambiente 
fue secretaria de estado de 
presupuestos logrando el défi
cit cero y convirtiéndonos en 
ejemplo de Europa". 

Elvira Rodríguez dijo: "Alcalá 
salió adelante cuando gobernó 
Bartolomé González y con él la 
Complutense (sic) será más 
habitable y con más calidad de 
vida. Defendemos el rigor pre
supuestario, bajamos los 
impuestos y quitamos el lAE 
porque sabemos los proble
mas de los ciudadanos. Es 
necesario que las comunida
des autónomas y los ayunta
mientos continúen la buena 
labor del gobierno central que 
ha bajado el paro del 23 al 
11 %. Alcalá necesita un uso 
racional y eficiente del agua 
porque para solucionar sus 
problemas ha tenido que recu
rrir a la solidaridad de los 
regantes del Sobre (sic). Zapa
tero pidió un pacto del agua ... 
¡en Murcia, claro, no en Zara
goza! Son demagogos. El PP se 
inquieta por el medio ambien
te y desea integrar el Henares 
en Alcalá y recuperarlo ofre
ciendo actividades acuáticas. 
Es necesario recuperar los ríos 
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porque son el origen de las 
ciudades". 

Después habló Bartolomé 
González: "Quería empezar la 
campaña aqui en mi barrio, 
donde me llamáis Bartola y 
donde empecé mi carrera 

como presidente del distrito 
VII, que lo hicimos agradable 
para vivir. El viernes estuvi
mos en el 11 y ¡cómo nos reci
bieron! Luego dicen que allí no 
nos quieren. No necesitamos 
insultar ni descalificar, sólo 

ABRIMOS 
TERRAZAS DE VERANO 
• Deguste nuestra variada oferta de 
especialidades gastronómicas en la 
monumental TERRAZA DE VERANO 
DE LA CASA VIEJA 

• Sus copas tranquilas en las me¡ores 
noches del verano en EL PATIO DE LA 
CASA VIEJA (acceso por calle San Juan) 

G r 11 n ,\I e s ó 11 . \ ,; ,¡ ,{ o r 

e/ San Felipe Neri, 7 . Telf.: 91 883 62 81 · ALCALÁ 
Es un servicio de LA RUTA DE LOS MESONES® 

Elvira Rodríguez 

que confiéis en Bartolomé 
González y su equipo. Por pri
mera vez se enfrentan dos 
candidatos que han goberna
do, conocidos por los vecinos. 
Elvira está aquí porque nos 
interesa el medio ambiente, 
pero no como eslogan, ¿os 
suena el verde y azul? Vengo 
de la semana de las letras 
galegas y he visto el río. 
¿Alguien puede aún creer que 
quieren trabajar por el Hena
res? Nosotros, sí, por el Hena
res , el medio ambiente y el 
agua". 

El PP, a favor de la MAS 
El candidato del PP añadió: 

"No es casual que el secretario 
general del PP europeo- haya 
abierto este acto, porque que
remos que Europa hable de 
Alcalá, la escuche y no la 
rechace, como ha sucedido 
con el plan Urban. Hablaré del 
agua aunque no tengo aquí, 
¡bueno, ahora mismo Jesús 
Dominguez me pasa una bote
lla, muchas gracias! Está 
buena, pero la de la MAS es 
mejor. Tampoco es casual que 
esté aquí el presidente de la 
Confederación Hidrográfica 
del Tajo. ¡Vecinos del distrito 
VII! Ganamos en 1999 pero el 
pacto de la izquierda radical 
nos impidió gobernar. No deja
ron a Bartolomé González tra -
bajar por Alcalá y ellos tampo
co han trabajado. Alcalá ha 
perdido 4 años". 

El ex alcalde concluyó: "No 
haremos campaña de salón, 
queremos estar con vosotros y 
volver-a ganar las elecciones. 
Si queréis que Alcalá avance 
acudid a votar, no sólo vos
otros, que ningún alcalaíno se 
quede en casa el 25 de mayo. 
De vosotros depende el futuro 
de la ciudad. Me tenéis a vues
tra disposición para trabajar 
por Alcalá. La campaña es 
larga y todos podéis participar 
y conocer nuestros proyectos. 
Quiero ser alcalde y para eso 
todos vosotros y muchos más 
debéis votar al PP. Gracias y 
ahora a disfrutar de la fiesta 
del PP". 
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Izquierda Unida reconoce que gastará 60.000 euros. El Partido Popular se conforma con gastar 36.000 euros. 

No escauman gastos para alcanzar sus obieUVos en el avuntamiento 

los panidos políticos podrían gastar 
hasta 300.000 euros en la campaña 
Las elecciones municipales les salen caras a los partidos políticos. Según varios cálculos realizados, sólo en 
Alcalá los diez partidos políticos que se presentan a los comicios del día 25 de mayo podrían gastarse una 
cifra próxima a los 300.000 euros, es decir, 50 millones de pesetas. Por supuesto que estas cifras no tienen 
nada que ver con los gastos que los partidos políticos declaran como oficiales, puesto que se aprovecha en 
unas elecciones cualquier recurso económico que muchas veces es difícil de precisar. De hecho, algunos gas
tos a veces se podrían llegar a considerar como publicidad institucional si tiene que ver con el ayuntamien
to y no faltan incluso las aportaciones personales de los propios candidatos. 

Carteles, banderolas, panfle
tos, publicidad diversa cuyo 
objetivo es el de convencer al 
electorado de que vote al candi
dato o a la lista que cada uno 
presenta. C!Jatro de los partidos 
que se presentan en estas elec
ciones municipales del día 25 de 
mayo han apostado decidida
mente por la imagen de su can
didato. Se trata del PP (Bartolo
mé González), del PSOE 
(Manuel Peinado), de IU (Fran
cisco Calles) y de Los Verdes 
(Marta Luna). Los otros seis 
partidos que concurren en estos 
comicios no han querido, o sim
plemente no pueden promocio
nar la imagen de su cabeza de 
lista. Y es que todos los partidos 
políticos son conscientes de que 
la promoción del candidato 
cuesta dinero, es posiblemente 
lo más caro. 

Así, por la ciudad se pueden 
ver las imágenes de Bartolomé 
González, de Francisco Calles y 
de Manuel Peinado en bandero
las que cuelgan de farolas situa
das en las principales calles y 
avenidas de Alcalá. Estos espa
cios se adjudican mediante sor
teo en la junta electoral de zona 
y los partidos políticos no ocul
tan que es uno de los elementos 
más costosos de la campaña 
electoral junto con el envío pos
tal de la papeleta a los domici
lios complutenses. 
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m gasta 60.000 euros 
IU ha reconocido que su cam

paña electoral cuesta 60.000 
euros, es decir, 1 O millones de 
pesetas y se sitúa a la cabeza del 
gasto oficial. Sin embargo su 
portavoz municipal, Luis Suá
rez Machota, reconoció que 

"nosotros somos los únicos que 
no tenemos ningún problema en 
reconocer lo que de verdad nos 
gastamos. Los otros grupos pre
fieren dar cantidades más 
pequeñas". 

IU ha recurrido a un crédito 
bancario para afrontar la campa
ña electoral. Además cuenta con 

LA ASOCIACIÓN DE MARÍA AUXILIADORA (ADMA) 
Junto con los demás Grupos de Fami
lia Salesiana de Alcalá de Henares os 
invitarnos a participar a todos los 
actos que celebraremos con motivo 
de la Fiesta de María Auxiliadora. 
Amigos, socios, simpatizantes de 
Don Bosco y alcalaínos devotos de la 
Virgen: A todos os esperamos a hon
rar a la Madre de Jesús. Nuestra 
Madre ''MARÍA AUXILIADORA". 

P ROGRAMACIÓN: 

•Días 21 , 22 y 23 a las 19'30 horas. Santo Rosario, Triduo y Eucaristía 
en la Parroquia de San José. 
• Día 24 Sábado, a las 7 de la mañana, Rosario de la Aurora. Salida de 
las Naves, por el camino del Río a San José. 
•Día 24 Sábado, Fiesta de María Auxiliadora. A las 20'00 h, Eucaristía 
en el patio del "Centro Juvenil Cisneros". A continuación "Verbena y Tóm
bola". 
•Día 24 Sábado. En San José, a las 20'00 horas, Eucaristía y Ofrenda flo
ral. A continuación, en el Centro Juvenil Las Naves "Verbena y Tómbola". 
•Día 25, Domingo, a las 19'00 horas. Solemne Procesión con la imagen 
de María Auxiliadora. Recorrido: Barriada de la Nueva Alcalá. 

¡¡DON SOSCO Y LA VIRGEN NOS ESPERAN A TODOSll 
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las cuotas que a la organización 
pagan sus cargos públicos y car
gos de confianza que trabajan 
en el ayuntamiento, así como 
los recursos económicos obteni
dos por la venta de lotería de 
Navidad y demás ingresos habi
tuales de la organización. 

PSOE: campaña austera 
El PSOE ha reconocido que 

desde la perspectiva de una 
campaña innovadora, sus gastos 
son muy austeros. Juan Luis 
Aguirre, uno de los responsa
bles de la misma, reconoció a 
PUERTA DE MADRID que el 
PSOE tiene un presupuesto de 
8.900 euros, es decir, algo 
menos de millón y medio de 
pesetas. Sin embargo la Federa
ción Socialista Madrileña tam
bién se hace cargo de los gastos 
de la colocación de banderolas 
en las calles, lo cual supone un 
total de 9.000 euros, es decir, 
otro millón y medio que supone 
una suma total de 3 millones de 
pesetas. 
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El PP, 36.000 euros 
Parecido a lo que le ocurre al 

PSOE le ocurre al PP, que tiene 
un capítulo de gastos propio 
para la campaña en Alcalá y 
otro que viene desde su direc
ción regional. Los populares 
complutenses tienen un gasto 
para la campaña de 12.000 
euros, es decir, dos millones de 
pesetas. Sin embargo, las ban
derolas y otros elementos de 
propaganda electoral que son 
sufragados por la dirección 
regional del PP, ascienden a 
24.000 euros, es decir, cuatro 
millones de pesetas. Por tanto el 
PP tiene previsto un gasto total 
de 36.000 euros en Alcalá. 

Más gastos 
Los Verdes de Marta Luna 

también han apostado por la 
imagen de su candidata pero 
desde una posición mucho más 
modesta que la de PSOE, PP e 
IU. La candidatura no ha podido 
recurrir a las banderolas, pero si 
al 'verdemóvil' una caravana 
que recorre las calles complu
tenses con carteles de Marta 
Luna. El gasto que calculan Los 
Verdes de Marta Luna en la 
campaña electoral es de 5.185 
euros, es decir, 862.000 pesetas. 

Democracia Nacional en cam
bio no ha hecho una apuesta por 
la promoción de la imagen de su 
candidato, Rafael Ripoll, sino 
por la de sus ideas. En los carte
les, que se han colocado con 
profusión por las calles complu
tenses en los lugares asignados 
a tal efecto, Democracia Nacio
nal se refiere sobre todo a la 
lucha contra la inmigración ile
gal y la inseguridad ciudadana. 
El presupuesto destinado por la 
fuerza que lidera Rafael Ripoll 
en estas elecciones municipales 
en Alcalá es de 6.000 euros, un 
millón de pesetas. 

Mucho más modesto es el 
gasto de las restantes fuerzas 
políticas. Una muestra de ello, 
que es perfectamente asimilable 
por todos los demás grupos 
políticos que se l'resentan a las 
elecciones municipales, es la del 
Partido Humanista, que tiene un 
presupuesto de campaña electo
ral de 1.200 euros, es decir, unas 
200.000 pesetas, con las que 
apenas se pueden editar unos 
panfletos en los que presentar 
ante la sociedad complutense 
sus propuestas. En todos estos 
casos la campaña electoral se 
realiza con las aportaciones per
sonales de los candidatos. 

Y aún más gastos 
Si nos atenemos a las cifras 

que revelan los partidos políti
cos en cuanto a gastos electora
les, la cantidad que se maneja en 
la campaña no llega a los 
126.000 euros, es decir, 21 
millones de pesetas. 

Sin embargo parece que se 
trata de un gasto muy corto para 
lo que realmente cuesta una 
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campaña electoral. Evidente
mente no constan como gastos 
de campaña las acciones institu
cionales emprendidas para pro
mocionar actuaciones del 
gobierno municipal, algo a lo 
que han recurrido el PSOE e 
Izquierda Unida e incluso el 
propio Partido Popular, concre
tamente con la promoción de las 
fiestas de San Isidro, organiza
das por la delegación municipal 
del distrito que preside el conce
jal del PP Javier Fernández 
Abad. 

Desde esa perspectiva el gasto 
total de la campaña electoral 
según todos los consultados 
podría llegar a los 180.000 
euros, es decir, 30 millones de 
pesetas, y no falta quien apunta 
dentro de los propios partidos 
políticos que el gasto total 
puede llegar a los 300.000 
euros, o lo que es lo mismo, 50 

El PSOE dice que tendrá que apañárselas con 17 .900 euros millones de pesetas. 

.JORNADA DE "PUERTAS ABIERTAS" 
Del 14 al21 mayo 2003 

¿Cómo hacerlo? 

Hotel IBIS, Centro Comercial" La Dehesa" 
ALCAu\ DE HENARES 

Solamente venga a depositar sus respuestas en las umas·del hotel, 
Desayunos o meriendas gratuitas están esperando. . 
También pueden visitar y apreciar las comodidades de nuestras habitaciones, entonces ... 

PREPARADOS, LISTOS, YA ••. 

1. ¿ Cuál es l:i fecha de 
apertura del Hotel IBIS de 
A/cala de Henares? 

¿ Qué servicios ofrece el Hotel IBIS? 
u Aire acondicionado 

.- 1999 2. ¿ Cuántas habitaciones 
1 1 2000 tiene el Hotel IBIS Alcalá de · 
; .i 

2001 Henares? 1 

lJ Baño completo 
ll Teléfono 
u TV con canales nacionales e 

internacionales y Canal + 

4. ¿Cuál es el precio 
de una habitación IBIS 
para 1 ó 2 personas? 

Nombre : 
Apellidos : 
Dirección : 

Teléfono: 
E-mail : 

lJ 70 
o 75 
u 80 
11 85 

u Conexión PC/Módem 
U Recepción y bar 24124 

r n Desayuno madrugador desde las 
' 4:30h, hasta el no madrugador a las 12h 

· ·· · · · ' u Niño de menos de 12 años ¡GRATIS¡ 

Los ganadores del sorteo recibirán sus bonos por correo. Vigilen Uds. sus buzones .. . 

·Muchas gracias por su participación y hasta pronto// 

o 64 euros 
o 68 euros 
o 72euros 

Nota :·El próximo día 30 de mayo, nuestro hotel celebra su segundo cumpleaños. Motivo por el cual, se van a 
producir varias sorpresas... · 
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Manuel Peinado Larca 

Queremos que te quedes a vivir en Alcalá 
2.200 viviendas entre 80.000 y 100.000 euros 

1.000 viviendas en alquiler para jóvenes 
2.500 viviendas con ayudas para rehabilitación 



El PSOE quiere meiorar las principales calles v avenidas de Alcalá 

Peinado presentó 101 propuestas para los barrios 
El candidato del PSOE, Manuel Peinado, presentó esta semana un total de 101 propuestas para 
los barrios, en las que según explicó "el objetivo fundamental es mejorar las principales vias de 
la ciudad castigadas por el tráfico. Para resolver este problema se han proyectado distintas solu
ciones que harán más fluida la circulación y facilitarán el tránsito de los peatones". Peinado ase
guró que con la mejora de estas vías urbanas se pretende crear grandes avenidas "que formarán 
una estructura similar a la que actualmente presentan los nuevos barrios de Alcalá". En las 101 
propuestas se contempla la construcción de aparcamientos mediante la paulatina ejecución del 
Plan de Aparcamientos Municipal, siempre con el consenso de los vecinos de la zona. 

Entre las 1O1 propuestas 
contempla el PSOE la cons
trucción de a parcamientos 
subterráneos junto al audito
rio municipal, en la calle San 
Vidal para residentes, en el 
antiguo cu artel de Sementa
les, en la avenida de Juan de 
Austria, en la calle José Serra
n o, en el antiguo hospital de 
San Lucas, situado entre la 
Vía Com plu tense y la calle 
Libreros, en la calle Cardenal 
Lorenzana, en la calle Núñez 
de Guzmán con San Fructuo
so, en la calle Núñez de Guz
mán con Pablo Coronel, en la 
Vía Complu tense, en la aveni
da de la Virgen del Val, en la 
calle Eduardo Pascual y Cué
llar y en las eras del Silo. 

El PSOE también contempla 
planes para la mejora y reno
vación de 4 0 .000 metros cua
drados de aceras con el objeto 
de favorecer el tránsito peato
nal, con n u evos pavimentos y 
eliminando obstáculos innece
sarios, así como el plan de eli
minación de barreras arqui
tectónicas para minusválidos 
con poca movilidad. Otra pro
puesta es la de ejecutar planes 
anuales de asfaltado para 
garantizar una renovación 
progresiva y continua que res
ponda al habitual desgaste 
que ocasiona el tráfico rodado 
y la de sustituir 2 .000 lumina
rias para lograr un mayor aho
rro energético y u n a disminu
ción d e la contaminación 
luminica en toda la ciudad. 

Peinado contempla de igual 
forma el completar el bulevar 
de la Vía Complutense en su 
tramo entre Caballería Espa
ñola y la Puerta del Universo, 
la remodelación de la avenida 
de Daganzo entre las calles 
Luis Astrana Marín y José 
Serrano, la remodelación del 

ABAD* 
C/. Melilla, Nave 33 

Poligono Industrial de la Esgaravita 
Teléfono 91 889 13 95 - Fax 91 889 13 95 

28005 ALCALA DE HENARES (Madrid) 
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Manuel Peinado se ofrece a los alcalainos -y a las alcalainas, 
claro- para gestionar la ciudad complutense cuatro años más. 

puen te de la Avenida de 
Daganzo, que contará con 
carriles más anchos, aceras a 
ambos lados y carril-bici. 

El PSOE propone modifica
car y reordenar la circulación 
de las confluencias de la ave
nida de Madrid con la avenida 
del Ejército y las calles Deme
trio Dúcar y Cardenal Loren
zana, y también la mejora de 
la actual situación del tráfico 
en la Ronda del Henares. 

En cuanto a obras de urba
nización, Peinado propuso las 
de las calles Ángel, Talamanca 
y de la plaza de la Constitu
ción. También anunció su 
compromiso de urbanízar del 
entorno de la calle Huertas, la 
construcción de un bulevar en 
la calle San Vidal, con una 
mediana ajardinada y dos 
carriles para cada sentido de 
circulación, la mejora del 
cruce de la confluencia de las 
calles San Vidal y Ronda Fis
cal. 

El PSOE propone también la 
conexión del parque O'Donnell 
con un nuevo ajardinamiento 
en las Eras del Silo a través de 
un paso subterráneo, así 
como la mejora del paso pea
tonal hacia el Cementerio Jar
din. 

Rehabilitación 
Aspecto fundamental en las 

1O1 propuestas de Manuel 
Peinado y el PSOE es la reha
bilitación de viviendas del 
casco histórico, mediante ayu
das públicas que pueden 
superar el 50 por ciento del 
coste total de la reforma, que 
pueden dedicarse a la rehabi
litación de las fachadas , 
cubiertas, instalaciones de 
agua y luz, así como para el 
equipamiento comunitario pri
mario como la supresión de 
barreras arquitectónicas, 
enterramiento de los cables 
eléctricos, la renovación de la 
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red de agua y la instalación de 
ascensores. 

También se contempla la 
rehabilitación de viviendas 
situadas en los distritos VII y 
11. En este último distrito las 
ayudas económicas no irán 
destinadas únicamente a 
reformar las viviendas, sino 
también a la supresión de 
barreras arquitectónicas, con 
especial atención al polígono 
Puerta de Madrid. De igual 
manera se establece entre las 
propuestas la rehabilitación 
de viviendas situadas en los 
distrito III, IV, V y VI. El PSOE 
intentará que determinados 
barrios del distrito VIII sean 
declarados Zonas de Rehabili
tación Integral. 

Nuevos barrios 
En cuanto a los nuevos 

barrios, que según el PSOE 
han supuesto la incorporación 
de más de 30.000 personas a 
la población alcalaina, se ha 
establecido una batería de 
propuestas que van desde la 
apertura de un colegio y una 
escuela infantil en La Garena, 
de un colegio en El Ensanche 
y una escuela infantil en 
Espartales. 

Actuaciones que tienen que 
ver con los nuevos barrios son 
la estación de ferrocarril de La 
Garena, la construcción de la 
sede de la base del SERCAM, 
de un Centro de Salud, de un 
centro de la Tercera Edad 
también en La Garena. Peina
do se comprometió también a 
la construcción de un edificio 
polifuncional en Espartales, la 
puesta en funcionamiento del 
Area de Pesados, que incluirá 
zonas de carga y descarga, 
aparcamiento vigilado, servi
cios técnicos, zonas adminis
trativo-comerciales, lavande
ría, industrias escaparate, 
una estación de servicio y 
lugares de ocio. 

Otro aspecto es la mejora de 
las instalaciones deportivas 
del Val y del Juncal, la cons
trucción de las instalaciones 
deportivas de El Ensanche y 
de la Tercera Ciudad Deporti
va en Espartales. 

El PSOE propone la cons
trucción y puesta en circula
ción de 1.000 viviendas en 
régimen de alquiler para facili
tar el acceso de los jóvenes a la 
vivienda y la construcción de 
2.200 viviendas con algún tipo 
de protección pública. 
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Los populares comenzaron la campañ.a electoral en la plaza de Cervantes, ante su sede. 

Con pegada de carteles v pancartas entre la diversión de los uanseúntes 

Comenzó la campaña electoral 
A las cero horas del viernes día 9 de mayo empezó la campañ.a electoral de cara al 25 de mayo. 
En ese instante PP, PSOE, IU y otros grupos comenzaron su actividad propagandística en la 
calle, PSOE e IU con pegada de carteles y el PP con una gran pancarta en su sede. Algunos de 
los pocos viandantes que había a esas horas contemplaron con cierta rechifla a las tres can
didaturas, aplaudiéndoles irónicamente y tatareando con sorna sus sintonías electorales. 

Democracia Nacional espera mejorar sustancialmente en Alcalá su resultado de 1999. 

17 de mayo de 200J 

Bartolomé González tratará 
de recuperar la alcaldía. 

El PSOE empezó la campaña 
en su sede de la avenida de 
Guadalajara. Desde allí, su 
candidato a alcalde, Manuel 
Peinado, y otros militantes 
anduvieron hasta la Puerta de 
Mártires, donde pegaron car
teles y se hicieron fotos. Des
pués se dividieron en varios 
grl!pos para pegar más carte
les por toda la ciudad. Entre 
los más entusiastas pegadores 
de carteles hubo que contar a 
Miguel Buenestado, secretario 
general de la agrupación 
socialista alcalaina, quien al 
parecer ha olvidado deportiva
mente sus enfrentamientos 
con Manuel Peinado y ahora 
se dedica en cuerpo y alma a 

Rafael Ripoll sostiene con 
entusiasmo la oferta de DN. 

PUERTA de Madrid 



Un Buenestado muy sonrien
te pega un cartel de Peinado. 

la promoción del candidato del 
PSOE a alcalde de la ciudad. 

Por su parte, el Partido 
Popular desplegó una gran 
pancarta en los balcones de su 
sede de la plaza de Cervantes, 
adonde Bartolomé González y 
sus compañeros invitaron a 
todos los que quisieran asistir 
a una chocolatada de madru
gada, entre otros actos. El 
ambiente en la plaza de Cer
vantes ante la sede popular 
tenía un claro aspecto festivo , 
con tremolar de banderas del 
PP y la ya muy conocida músi
ca "de la marcaK. 

Izquierda Unida también 
comenzó su campaña propa
gandística en la plaza de Cer-

Francisco Calles sostiene 
hoy las esperanzas de IU. 

PUERTA de Madrid 

Los socialistas hicieron su primera pegada de carteles en la puerta de Mártires. 
vantes, donde su candidato a 
alcalde, Francisco Calles, se 
encontraba apoyado por el 
coordinador local de la coali
ción, Fran Pérez, y buen 
número de miembros de esta 
formación política, entre ellos 
componentes de la candidatu
ra municipal que IU propone a 
los electores alcalainos. Allí, 
junto al kiosko de la música, 

se concentraron los pegadores 
de carteles con sus herramien
tas correspondientes, cubos y 
cepillos, para cumplir con el 
rito cuatrienal. Y desde allí 
Francisco Calles y los demás 
militantes que participaron en 
la pegada inicial se coordina
ron para distribuir sus carteles 
por la ciudad en la primera jor
nada de la campaña oficial. 

Otra fuerza política que tam
bién puso sus efectivos en la 
calle en la madrugada del vier
nes fue Democracia Nacional, 
que colocó sus primeros carte
les en los paneles situados 
junto a la torre de Santa Maria. 

Y así se lanzaron- todos a 
correr en la recta final hacia 
los sillones del Salón Noble de 
Plaza de Cervantes, 12. 

Los militantes de IU, con sus carteles, cubos y cepillos, ante el quiosco de la música. 
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Jesús Angel Tutor se presenta como candidato 
del Partido Humanista 

"Somos un partido ético 
v de izquierdas, que no 
se vende a nadie" 
El Partido Humanista presenta en estas elecciones como 
candidato a Jesús A. Tutor. Desde la base de la "no violen
cia" presentan un programa centrado en la política social. 
Proponen la venta de viviendas municipales a precio de cos
te, enseñanza gratuita, pleno empleo con la contratación de 
personal por el ayuntamiento y la creación de un banco mu
nicipal exento de intereses, entre otras medidas. Como 
fuente de financiación plantean un sistema fiscal que au
mente los impuestos que pagan bancos y multinacionales. 

Jesús Ángel Tutor, 43 años, 
trabaja de rotulista, y es la ter
cera vez que se presenta como 
candidato, siempre con el Parti
do Humanista, que se legalizó 
en 1984 en todo el mundo. Con 
la base de la "no violencia", el 
Partido Humanista se ha plan
tado en numerosos países. 
Donde son más fuertes es en 
Argentina, donde han conse
guido una diputada a nivel pro
vincial. En Europa, como mu
cho sólo han conseguido algún 
concejal que otro. En España, 
además del de Alcalá, hay otro 
partido humanista, a unque in
dependiente, en Torrejón del 
Rey. Aquí en Alcalá, donde tie
nen 200 afiliados, su aspira
ción es obtener un concejal. 

Características 
del P~ido Humanista 
El candidato humanista se 

distancia de los otros partidos: 

Un programa 
innovador 
El programa que el Partido 

Humanista de Alcalá ha hecho 
público cuenta con puntos, sin 
duda, llamativos. En materia 
de educación, proponen guar
derías gratuitas hasta los 3 
años, material escolar gratuito 
y aulas de apoyo escolar. En 
salud, farmacias gratuitas con 
prescripción médica, asistentes 
sociales para mayores, disca
pacitados y enfermos de larga 
duración y la compra de varias 
ambulancias. Su propuesta an
tiviolencia se plasma en el pun
to dedicado a la violencia de gé
nero, considerando urgente 
que se legisle para evitar que el 
agresor pueda acercarse a la 
victima, procedimientos judi
ciales rápidos y la puesta en 
marcha de suficientes casas de 
acogida que den respuesta a 

las madres no solventes econó
micamente. 

Puesto que, según Jesús A. 
Tutor, "su programa se basa 
sobre todo en la calidad de vida 
para todo el mundo, porque no
sotros estamos a favor de la in
tegración y del mestizaje de 
culturas", proponen garantizar 
el acceso a la sanidad y a la 
educación pública y a la forma
ción laboral de los inmigrantes. 

En su programa recogen tam
bién la eliminación de todas las 
barreras arquitectónicas que 
hacen dificil la vida a los disca
pacitados. 

Cómo no, la vivienda tampo
co podia faltar y proponen la 
construcción de viviendas por 
el ayuntamiento y su venta a 
precio de coste, así como sub
venciones de los alquileres para 
que ninguna familia se gaste 
más del 30% del presupuesto 
en vivienda. 

"La peatonalización es una 
barbaridad", dice Tutor, por lo 
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"Nuestra peculiaridad es que 
nosotros somos voluntarios. No 
esperamos vivir de la política, y 
si yo salgo concejal sólo cobraré 
150.000 pesetas, destinando el 
resto del sueldo a hospitales, co
legios y demás. Otra de nues
tras características es que no 
nos financia ningún banco. Las 
elecciones de los partidos gran
des están pagadas por los ban
cos, para así después no pagar 
las deudas. Nosotros nos finan
ciamos con lotería, con cenas y 
aportaciones personales. Esto 
nos llega para cuatro cosas, pe
ro preferimos tener las manos li
bres, porque si las tienes atadas 
luego no tienes capacidad para 
hacer lo que quieres. Nuestra 
campaña es muy discreta, unos 
trípticos, unos pocos carteles y 
dos coches rotulados, lo que po
demos con 1.200 euros que nos 
cuesta la campaña." Si bien, sí 
se define como un partido de iz
quierdas: "Somos un partido de 
izquierdas, porque la izquierda 
significa progreso. y ahí estamos 
nosotros." 

Creación de Páginas Web 
con Microsoft Frontpage 
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y Macromedia Dreamweaver 
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que afirma que quitaría los bo
lardos inmediatamente. En ma
teria de urbanismo propone 
también el traslado de Química 
Sintética: "Queremos quitar la 
planta Quimica Sintética que 
está en Pryconsa, donde ya ha 
habido varias explosiones y un 
muerto. No puede estar al lado 
de la población, hay que trasla
darla." También tiene su eco el 
ecologismo, por lo que plantean 
la acción judicial contra los 
atentados ecológicos. 

Plantean además que el 
ayuntamiento actúe de forma 
activa en la contratación de al
calainos para funciones socia
les, favoreciendo así el pleno 
empleo. 

Sin duda, sus propu~tas 
más sorprendentes las plante
an en materia económica y fis
cal. En la primera postulan la 
creación de un banco munici
pal exento de intereses que fi
nacie toda iniciativa que benefi
cie al municipio y la creación 
de cooperativas que gestionen 
los recursos de los gremios pa
ra competir con las grandes su
perficies. 

Lógicamente, cualquiera se 
pregunta de dónde van a sacar 
el dinero para todas estas pro
puestas. El Partido Humanista 
responde a esto con la implan
tación de un sistema fiscal en 
el que se establezcan impues
tos graduales a los bancos y a 
las multinacionales. "El que 
más tiene, más paga", dice Tu
tor. Además, establecerían una 
cuota mensual a los bancos por 
cada cajero que tengan en la 
calle. "Si utilizan la vía pública, 
que la pagen". 

Jesús A. Tutor se muestra co
mo el representante de un par
tido de principios, "un partido 
ético", según se define él mis
mo, por lo que asegura que 
"aunque sacásemos un conejal, 
no vamos a ser llave de gobier
no para nadie, básicamente 
porque no creo que haya nadie 
que respete nuestro programa. 
Además lo deberían mantener 
en su totalidad, o todo o nada." 
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"Construiremos 2.200 asequibles v otras 1.000 para alquilar .. 

Peinado presentó su programa de viviendas 
El sábado día 10 de mayo el candidato a alcalde por el PSOE, Manuel Peinado, presentó en 
el centro cívico Maria Zambrano su programa de vivienda para el próximo mandato. Entre 
2003 y 2007 Peinado prevé la construcción de 2.200 viviendas de entre 80.000 y 100.000 
euros y de otras 1.000 para alquilar. También propone rehabilitar 2.500 viviendas. Con esto 
el alcalde espera facilitar el acceso a la vivienda, que cree que se ha encarecido mucho por 
tres motivos: la liberalización del suelo, las hipotecas y la falta de alquileres. Peinado lo 
achaca a la política del gobierno nacional. 

Peinado dijo: "En España el 
precio de la vivienda ha creci
do 7 veces más que en el resto 
de Europa porque nuestro 
suelo se ha encarecido mucho. 
En vivienda regía antes el pla
neamiento, por el que los titu
lares del suelo perdían sus 
derechos sobre él si no edifica
ban en 8 o 1 O años. Pero el PP 
eliminó el planeamiento y libe
ralizó el suelo, pensando que 
aumentaría su oferta y se aba
rataría. Pero ha ocurrido lo 
contrario. Los promotores han 
adquirido todo el suelo para 
especular con él y sólo lo suel
tan con cuentagotas. Ahora el 
50% del precio de una vivien
da corresponde al suelo y para 
abaratar éste proponemos 
ofrecer suelo público abun
dante para promoción de 
viviendas". 

El alcalde continuó: "Otro 
motivo que encarece la vivien
da son las hipotecas, que con
sumen el 75% de los ingresos 
brutos de una familia con dos 
salarios. Además duran 30 o 
40 años. En 1995 el 50% de 
las viviendas eran de promo
ción pública. En 2002 el 7%, 
30.000 de las 500.000 cons
truidas. La promoción pública 
de vivienda desde los ayunta
mientos necesita la colabora
ción de la comunidad autóno
ma y del estado, pero no 
hemos contado con ella. En 

definitiva, nuestras soluciones 
son promover suelo público y 
hacer vivienda pública". 

El PSOE desea promover el 
alquiler: "El tercer motivo que 
dificulta el acceso a la vivienda 
es el ridículo parque de alqui
ler que tenemos en España. 
En Alemania el 48% de las 
viviendas son en alquiler. En 
España el 13%. Esta diferen
cia no es casual, faltan incen
tivos fiscales al alquiler. Pro
ponemos desgravaciones fis
cales al alquiler igual que hay 

deducciones en la compra de 
vivienda. Así seria más trans
parente el mercado del alqui
ler, que actualmente funciona 
casi siempre con dinero negro. 
No se perdería, por tanto, 
recaudación fiscal". 

La futura expansión 
de Alcalá 
Peinado prevé un gran creci

miento para Alcalá: "Un hecho 
cierto es que en los 90 se edi
ficaron 10.000 viviendas en 
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Alcalá. Calculamos que en la 
próxima década necesitare
mos 14.500 y queremos que el 
máximo de ellas sean de pro
tección pública, como en 
Espartales Norte. La ley obliga 
a que al menos el 50% de las 
viviendas sean protegidas, 
pero nosotros proponemos el 
80%. Queremos 2 .200 vivien
das de protección pública con 
un precio de entre 80.000 y 
100.000 euros y en esa pro
moción pública otras 1.000 
viviendas en alquiler con dere
cho a compra, es decir, en lea
sing". 

El candidato del PSOE aña
dió: "Otra asignatura pendien
te es la rehabilitación de 
viviendas. No tuvimos plan de 
urbanismo hasta los 90 y 
Alcalá ha pasado de las 
18.000 viviendas que tenia en 
los 60 a las 40.000 actuales. 
Este mismo barrio, el Puerta 
de Madrid, y otros se constru
yeron sin criterios de calidad y 
confort y sin ascensores. Por 
eso rehabilitaremos 2.500 
viviendas, lo que será decisivo 
para aumentar la calidad de la 
vivienda y de la vida" . 

Viviendas ecológicas 
Peinado insiste en el respeto 

al medio ambiente: "Las 
viviendas públicas que promo
vamos serán bioclimáticas y 
con bajo consumo de energía. 
Tendrán placas fotovoltaicas y 
sistemas de economía de 
aguas. También tendrán un 
doble sistema de recogida de 
aguas pluviales limpias y 
aguas domésticas. Lo que nos 
separa del PP es que de las 
4.500 viviendas previstas en el 
plan de urbanismo ellos quie
ren que al menos 1.000 sean 
unifamiliares de renta libre. 
Nosotros queremos ese suelo 
público para vivienda pública, 
ya hay suficientes oportunida
des para vivienda de renta 
libre, como en los terrenos de 
Gal". 

De todos modos, el alcalde 
admite cierta gestión privada 
en la promoción de viviendas: 
"Creo que el actual modelo de 
la Empresa Municipal de la 
Vivienda (EMV) es el mejor, 
con participación privada y 
mayoría del ayuntamiento. La 
EMV debe lograr beneficios 
para financiar construcciones 
futuras. No sé qué porcentaje 
de ese beneficio se queda la 
parte privada, pero está deter
minado por ley". 
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"El avun1amien10 intenta atraer a toda la inmigración a esta zona" 

Democracia Nacional se compromete 
a luchar contra la inseguridad ciudadana 
La lucha contra la inseguridad ciudadana es una de los principales compromisos que ha 
establecido Democracia Nacional en las elecciones municipales del día 25 de mayo. A ellas 
se presenta la organización con una candidatura encabezada por Rafael Ripoll, quien mani
festó a PUERTA DE MADRID que "DN se compromete a luchar desde el ayuntamiento con
tra la inmigración ilegal y por la seguridad ciudadana. No podemos llegar a los niveles de 
delincuencia a los que se está llegando en Alcalá, con continuos robos, atracos e incluso ase-

. sinatos* No podemos llegar a los niveles de inmigración ilegal a los que está llegando la ciu
dad de Alcalá". Rafael Ripoll añadió: "No sabemos por qué extraños motivos se está inten
tando atraer a toda la inmigración a t oda esta zona. No entendemos por qué a los inmi
grantes se les está tratando de dar todas las facilidades y a los alcalaínos no". 

El líder de DN manifestó: "En 
Alcalá se ha llegado a la situa
ción de que hasta los inmi
grantes tienen un cementerio 
propio y muchos alcalaínos no 

-pueden ni enterrar a sus 
muertos en nuestra ciudad. 
Hasta esos niveles estamos lle
gando". Ripoll añadió: "No es 
ninguna excusa que un ayun
tamiento no tiene competen
cias. Desde la institución 
municipal se puede luchar 
contra la inseguridad y contra 
la inmigración ilegal. Otra cosa 
es que los dirigentes políticos 
quieran o no, que los dirigen
tes del PP y del PSOE estén 
maduros para afrontar medi
das para garantizar la seguri
dad y para evitar la inmigra
ción ilegal". Para el líder de DN 
es evidente que "la inmigración 
ilegal y el paro que se genera 
es la principal causa de la 
inseguridad ciudadana" 

Rafael Ripoll afirmó que "el 
de la inseguridad es el princi-
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pal problema que tiene la ciu
dadanía de Alcalá. Antes de 
las elecciones podemos com
probar cómo desde las comi
sarias de Policía se está 
negando información sobre los 
delitos cometidos. No hay que 
ser muy avispado para com
probar al leer los periódicos 
que se ha cortado el grifo de la 
información por parte de las 
autoridades policiales. Parece 
claro que ha habido una 
orden, no se sabe de dónde ha 
llegado, de que las comisarias 
no den información acerca de 
los delitos que se están come
tiendo, justo antes de las elec
ciones. Esto es algo que 
denunciamos públicamente y 
los responsables deberán dar 
explicaciones". El candidato 
de Democracia Nacional a la 

alcaldía de Alcalá aseguró que 
"no se puede seguir ocultando 
a la ciudadanía los índices de 
criminalidad que está sufrien
do nuestra ciu dad. Si piensan 
que ocultando los datos se 
soluciona el problema de la 
inseguridad ciudadana , se 
equivocan. Están engañando a 
la población y pueden estar 
cayendo en algún tipo de 
negligencia". 

Rafael Ripoll dijo también 
que "es prioritario luchar con
tra la inseguridad ciudadana. 
Cientos de comercios han sido 
robados en Alcalá en estos dos 
últimos años. Raro es el esta
blecimiento que puede presu
mir de encontrarse seguro, 
rara es la persona que no 
conozca a alguien que ha 
sufrido algún delito". 

DI organiza un debate 
sobre la inmigración 
en Alcalá 

Dem ocracia Nacional 
organiza el viernes 22 de 
mayo una mesa redonda 
en la que se debatirá sobre 
el problema de la inmigra
ción. El acto se celebrará a 
las 8 de la tarde en el Cen
tro Municipal de Salud y 
forma parte de la agenda 
de campaña organizada 
por DN de cara a los comi
cios del día 25 de mayo. 

Al debate están invita
dos dis tintos representan
tes de los es tam entos 
sociales de la vida alcalaí
na, desde representantes 
de IU, PSOE, PP, hasta la 
Asociación de Polacos de 
Alcalá, la Asociación Uni
versitaria Complutense y 
los miembros de DN Rafael 
Ripoll, Luis Mateos y 
Christian Ruiz. El acto 
empezará a las ocho de la 
tarde. Por otra parte, el 
viernes dia 23 de mayo DN 
celebrará su mitin de cie
rre de campaña en la plaza 
de Cervantes, también a 
las ocho de la tarde. 

•Depresión, Ansiedad, 
Obsesiones, Fobias. 

• Stress, Anorexia, 
Disfunciones Sexuales. 

• Conflictos de pareja, 
Rendimiento Laboral. 
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Dolor, Artritis Reumatoide, 
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Con un miUn del candidato, Felipe lara, v del iele nacional 

la Falange presentó su programa electoral 
El domingo día 11 de mayo La Falange present6 en los Multicines Cisneros su programa 
municipal con un mitin en el que intervinieron el candidato falangista a la alcaldía de Alca
lá, Felipe Lara, y el jefe nacional, Jesús L6pez. El programa de La Falange propone eliminar 
contratas municipales y ofrece soluciones en seguridad ciudadana, barrios, aparcamientos, 
ocio, transporte, inmigración, vivienda, mayores y empresas familiares. 

Diecisiete días después de 
celebrar el primer centenario 
de su fundador, José Antonio 
Primo de Rivera, La Falange 
presentó su programa para 
Alcalá en una amplia sala de 
los Multicines Cisneros que se 
llenó de público con banderas 
de España y de Falange. La 
mayoría eran jóvenes aunque 
también asistieron algunos 
veteranos y todos celebraron 
un debate con Lara y López 
tras los díscursos de éstos. 
Felipe Lara elijo: "Proponemos 
Juntas de Distrito en los 
barrios que traten temas pro
pios, no de conjunto, aprove
chando la experiencia de cada 
colectivo. El ayuntamiento 
contrata promotores privados 
que buscan beneficio y elevan 
el precio de los servicios. Hay 
que municipalizar éstos y evi
tar esas contratas. En seguri
dad ciudadana, necesitamos 
más agentes, un uniformado 
dísuade al delincuente. Persi
guen a los que tenemos perro 
pero no a los vándalos del 
botellón, porque parece que 
los pobres están coartados y 
hay que respetar su derecho a 
hacer el bestia. Además no 
votarán a quienes los persi
gan". 

Contra el vandalismo 
y el botellón 
Los aparcamientos también 

preocupan a La Falange: "Está 
bien que los haya de pago, 
pero es inadmisible que 
cobren por aparcar en la via 
pública. Acabarán cobrándo
nos por respirar. En ocio, pro
ponemos aprovechar locales 
para cultura y deporte. ¡Por 
cierto, han pintado muy bien 
la piscina del Val pero han 
dejado el vaso sin reparar! Hay 
que cerrar los bares ruidosos 
del botellón para respetar el 
derecho de la gente a dormir. 
El transporte público no está 
tan mal, pero sería lógico evi
tar transbordos para ir al hos
pital. Hay que dotar este servi
cio a El Ensanche y Esparta
les, que sobre el plano son 
barrios perfectos, pero luego 
carecen de todo". 

El candídato a alcalde conti
nuó: "Soy falangista y cristia
no, así que me importa el 
sufrimiento de cualquier per
sona, sea o no inmigrante. De 
éstos abusan los enemigos de 
Falange: el capital y el libera
lismo. Pero eso no significa 
que los inmigrantes deban 
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Felipe Lara y Jesús L6pez, Jefe Nacional. 

recibir más servicios que los 
naturales ni que debamos 
aprender sus idiomas. Han 
echado a Cristo de las escue
las y hospitales pero permiten 
la enseñanza musulmana a 
niñas obligadas a ir con cha
dor. A quien no le guste nues
tro sistema, que se vaya. Hay 
que dar viviendas y no chabo
las a los inmigrantes, pero pri
mero a los españoles". 

Política racional 
de vivienda 
Lara añadió: "Precisamente 

en vivienda pedimos una 
actuación racional de la 
Empresa Municipal de la 
Vivienda que adjudique vivien
das sociales a quienes las 
necesitan, pero no para siem
pre, sólo hasta que puedan 
permitirse adquirir otra 
vivienda. Entonces deben 
dejar su vivienda protegida 
para quien pase por las mis-
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mas necesidades por las que 
pasaron ellos. Falange dedica 
un capítulo a mayores porque 
cree que es un colectivo con 
mucha experiencia que debe
mos aprovechar. Pedimos 
atención social para ellos y eli
minarles barreras de todo 
tipo". 

La Falange desea ayudar a 
las pequeñas empresas familia
res: "Su pervivencia es funda
mental y por eso proponemos 
servicios de orientación que 
aumenten la proximidad y con
fianza que necesitan los comer
cios. El ayuntamiento cede 
terrenos a las grandes superfi
cies extranjeras que se llevan 
su beneficio a su pueblo y no 
todos los empleos que crean 
son para alcalainos. El ayunta
miento debería ceder ese suelo 
público a las pequeñas empre
sas alcalainas. Con eso además 
aumentaría su recaudación y 
podría desaparecer el impuesto 
de circulación". 
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Un retrato de José Antonio 
Primo de Rivera, fundador 
de la Falange, ilustró el acto. 

Lara concluyó: "En cual
quier caso, todas estas pro
puestas concretas están basa
das en los grandes principios 
fundacionales de La Falange 
que seguimos defendiendo". 
Tras los aplausos del público 
habló el jefe nacional de La 
Falange, que también fue lar
gamente aplaudido por un 
público interesado que partici
pó activamente en el debate 
que cerró el acto. 
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.. No hemos consensuado el urbanismo por culpa del PP .. 

11, dispuesta a que la EIV siga con capital 
privado si es necesario para pactar con el PSOE 
A lo largo de la semana IU ha dado varias ruedas de prensa para contar sus propuestas electorales en distintas áreas, como urbanismo, educación, cultura o turismo. En ellas han intervenido el candidato a alcalde por IU, Francisco Calles; el coordinador local de IU, Fran Pérez, y el pri
mer teniente de alcalde, Luis Suárez Machota. A IU no le gusta que la Empresa Municipal de la Vivienda (EMV) tenga capital privado, pero seguirá aceptándolo si es necesario para pactar con 
el PSOE. En otras cuestiones serán más firmes y ya planean eliminar "simbologías franquistas". 

Sobre urbanismo, Francisco 
Calles dijo: "Al norte del 
Camarmilla, queremos califi
car el lado izquierdo como 
residencial con un consorcio 
para 4 .500 viviendas en 
Espartales Norte. El lado dere
cho lo queremos industrial, 
salvo La Garena. Proponemos 
que al menos el 75% de las 
viviendas que se construyan 
en Alcalá sean de promoción 
municipal para reducir su pre
cio. Queriamos un plan de 
urbanismo consensuado que 
no dependiera del color de 
futuros gobiernos, pero no ha 
sido posible por tres razones: 
al oeste, en el Soto del Espini
llo, queriamos un sistema 
general verde de rios y montes 
para diferenciar Alcalá, mien
tras que el PP quiere permitir 
que Arpegio construya miles 
de viviendas allí". 

El candidato de JU siguió: 
"En segundo lugar, en el este el 
PP quiere un polígono logistico 
en El Encin y dentro del propio 
terreno de la universidad. Por 
último, quieren que sólo el 500A> 
de las viviendas sean protegi
das y el resto de alto standing 
con muchos m2 porque dicen 
que hay demanda para ello. 
Nosotros _creemos que hay 
vivienda para todos y acepta
mos el 25% de vivienda privada 
como quieran. El que quiera 
vivir como en La Moraleja, sin
tiéndolo mucho, que se vaya 
allí. No queremos que se ten
gan que ir los hijos de los obre
ros por el precio del suelo". 

-Por. la peatonalización 
IU desea un centro histórico 

peatonal: "Apostamos por la 
progresiva peatonalización del 
casco histórico, hemos hecho 
restricciones experimentales 
del tráfico para acostumbrarlo 
a circunvalar el casco históri
co, que no sea lugar de paso. 
Los aparcamientos del obispo 
y la Paloma son suficientes. 
En cuanto a los cuarteles, 
aprovechemos ahora sus 
comedores, dormitorios y ofi
cinas porque, si no, se arrui
narán. En España no nos 
gusta el alquiler, pero debe
mos promoverlo con suelo 
público y alquileres módicos". 

El coordinador local de JU, 
Fran Pérez, dijo: "Lo que haga
mos dependerá de la CAM y el 
estado. Es necesario que la 
CAM cambie de gobierno por-
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izquierda unida 
ALCALÁ DE HENARES 

Francisco Calles, Fran Pérez y Salvador Guardiá durante una 
de las ruedas de prensa en las que presentan sus alternativas. 

que ha despreciado a Alcalá 
olvidando sus promesas, como 
los 10.000 millones que iban a 
dar para el consorcio Ciudad 
Patrimonio de la Humanidad. 
Gallardón no cree en Alcalá y 
Esperanza Aguirre menos. 
Queremos un convenio del 
ayuntamiento, la universidad, 
la CAM y los ministerios de 
Fomento y Cultura para el 
patrimonio de la humanidad 
con financiación, no sé si esos 
10.000 millones o más. Quere
mos que sea un convenio 
transparente y con participa
ción de entidades culturales 
de Alcalá y que el ayuntamien
to tenga el control urbanistico. 
En los cuarteles planeamos 
un recinto ferial y un centro 
de congresos para captar 
turismo. Eliminaremos simbo
logia franquista, como la que 
queda en la Magistral. Esta 
ciudad busca la paz y olvidar". 

"Eliminaremos 
simbología franquista" 
Calles añadió: "También eli

minaremos esa simbología de 
las Bernardas. La iglesia debe 
estar hoy con todos, no sólo 
con un bando, y por la paz, 
como el papa. IU seguirá apos
tando por el enterramiento de 
las vias. Fue la primera en 
proponerlo en 1991 y otros se 
opusieron. No sólo depende 
del ayuntamiento y hay que 
sensibilizar a la población. Ya 
hay un proyecto realizado y 
presentado a la CAM y a 
Fomento. El ayuntamiento 
financiará el 33%. Necesita
mos un informe vinculante de 
RENFE y creemos que no 
habrá problemas. Debemos 
lograrlo cuanto antes". Fran 
Pérez reconoció: "No nos gusta 
que la EMV tenga participa-
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c10n privada. Durante este 
mandato ha sido así porque en 
el pacto de gobierno no nos 
correspondió urbanismo. Si 
sacamos un buen resultado y 
muchos concejales lograremos 
que la EMV sea pública". 

En cuanto a educación, 
Pérez declaró: "Pondremos 
tres nuevas delegaciones de 
distrito en Espartales, El 
Ensanche y La Garena y tres 
nuevas escuelas infantiles y 
un centro de educación prima
ria en El Ensanche. y La Gare
na. La CAM exigió que en el 
colegio de Espartales el ayun
tamiento cubriera el 50% del 
coste. Eso no es de recibo, es 
competencia de la CAM. 
Lucharemos contra el fracaso 
escolar y el ayuntamiento 
hará jornadas escolares por la 
paz. Renovaremos instalacio
nes escolares y facilitaremos 
la matriculación de niños 
adoptados. Crearemos un 
conservatorio superior musi
cal financiado por la CAM. Lle
varemos el conservatorio pro
fesional de la UlA a un sitio 
suficiente. Pondremos un con
servatorio profesional de 
danza". 

Sobre cultura, Calles afirmó: 
"Estamos orgullosos de todas 
las áreas gestionadas por IU, 
pero sobre todo de Cultura y 
Turismo, que están entronca
das. Hemos potenciado la cul
tura que había y hemos crea
do otra nueva en un trabajo 
reconocido desde fuera. Tras 
Gallardón seremos la capital 
cultural de la CAM. Hemos 
creado museos y potenciare
mos el Corral de Comedias. 
Los extremistas de JU - como 
nos llama ahora Aznar - pre
sionamos para que abriera la 
Casa de Cervantes. Tendre
mos que hacer lo mismo con el 
Corral. Seguiremos impulsan
do el museo histórico. En el IV 
centenario del Quijote, facili
taremos ejemplares por 1 euro 
para que todos lo puedan 
tener en Alcalá y Castilla La 
Mancha. La CAM debe ayudar 
en esto". 

"Aznar me insulta" 
El concejal de Cultura, Luis 

Suárez Machota, también 
expuso el programa municipal 
de JU e incluso en esto le 
quedó pequeña Alcalá: "Hici
mos una moción para declarar 
persona non grata a Aznar. 
Pero es que él me insulta. Nos 
llama radicales. El extremista 
es el que defiende la guerra. Si 
resucitara Valle - lnclán, lo 
llamaría del partido belicista, 
según la terminología de 
1914-1918. España es, con 
EEUU, el país que más ha 
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Luis Suárez Machota. 

aumentado el presupuesto 
militar, más que Francia, Ale
mania o Rusia. El presupues
to de ciencia militar es el más 
fuerte y los científicos becarios 
no tienen recursos". 

El primer teniente de alcalde 
continuó: "Luchamos frente a 
PP y PSOE por rehabilitar 
Sementales e invertimos 120 
millones. Antes de irnos saca
remos un concurso de ideas 
para esa rehabilitación en la 
que pedimos un anfiteatro con 
sus anexos para potenciar el 
teatro y talleres creativos y 
vanguardistas para potenciar 
el festival de cine. Esos 5.800 
m 2 son el gran proyecto cultu
ral pendiente en el casco his
tórico. El PP y el PSOE pudie
ron hacerlo e incluso el actual 
grupo de concejales socialistas 
ha mirado a otros sitios". 

Suárez acaba su etapa de 
concejal con una frustración: 
"Hemos logrado el museo José 
Caballero y si el Corral de 
Comedias no se inaugura 
antes del 25 de mayo es que 
Gallardón no quiere compartir 
el galardón. Me voy con la frus
tración de no haber cambiado 
el nombre de la Fundación 
Colegio del Rey por el de 
Manuel Azaña. Lo propuse a 
PP y PSOE pero no prosperó 
por ser durante la guerra de 
lrak. Cuando no se hable de 
Azaña como político sino como 
personaje histórico se lo reco
nocerá. Aún tenemos un défi
cit: Alcalá no tiene centros cul
turales en los barrios, salvo el 
Maria Zambrano. André Mal
raux, brigadista y ministro de 
Cultura con De Gaulle, los 
inventó en Francia ya en 1960. 
Esperemos que lleguen aquí". 

IU y las fiestas 
privadas 
Preguntado por la onerosa 

parte del presupuesto munici
pal que IU ha gastado en apo
yar algunas costosas fiestas 
privadas, Suárez Machota res
pondió: "Hemos subvenciona
do fiestas privadas. aunque 
eso no está en nuestra linea. 
No es nuestra intención dar 
subvenciones a fiestas priva
das, pero en algún caso puede 
ser interesante hacerlo". 
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Francisco Calles, candidato de IU, dio un mitin en Reves Católicos 

"la garantía para un gobierno de izquierdas es IU" 
El domingo día 11, dentro de su campaña para pedir el voto, Francisco Calles, candi
dato a la alcaldía de IU, dio un mitin en la plaza del Barro, en el barrio de Reyes Cató
licos, acompañado por Fernando Marin, candidato de Izquierda Unida a diputado en la 
Asamblea de Madrid. Calles y Marin presentaron sus programas, local y autonómico, y 
lanzaron varias criticas a los demás partidos, especialmente contra la gestión del PP. 

Francisco Calles recordó a 
los ciudadanos sus compro
misos en política social: "Los 
ciudadanos tienen que 
recordar quién ha estado con 
ellos en las movilizaciones, 
en la exigencia de cosas 
como la UVI móvil, la oposi
ción a la M-300, el Colegio de 
Espartales, e infinidad de 
cosas. que se acuerden de 
eso, de quién ha estado allí y 
quién no ha estado." 

Aparte de centrarse en el 
programa, también hubo cri
ticas a los otros partidos, 
incluido al PSOE. Por ejem
plo, con respecto al Plan 
Estratégico del Deporte , 
Calles manifestó claramente 
su oposición a la gestión pri
vada del deporte de base, 
apostando fuertemente por 
la gestión pública, aunque 
aclarando que no se oponen 
a que cualquier empresario 
monte una empresa relacio
nada con el deporte, que a lo 
que se oponen es a que ges
tionen infraestructuras 
públicas. 

También se opuso a la 
posible incorporación de 
Alcalá al Canal de Isabel 11: 
"Cuando hay sequía ense
guida aparecen los buitres 
de todos los lados a decir 
que hay que engancharnos 
al Canal. Nosotros seguimos 
manteniendo que la Manco-

munidad de Aguas del Sorbe 
la creamos nosotros, hemos 
hecho multitud de inversio
nes, el agua es mejor y más 
barata, hay una serie de 
infraestructuras creadas y 
por eso vamos a seguir en la 
Mancomunidad del Sorbe." 

Tampoco faltó la mención 
para las movilizaciones ciu
dadanas de los últimos tiem
pos, y Calles aseguró que "IU 
apuesta por la democracia 
participativa, lo que ya 
hemos demostrado en estos 
años, y que se va a seguir 
demostrando en estos años 
en el tema de los presupues
tos, en los pactos de gobier
no y en tener en cuenta a las 
asociaciones ciudadanas 
como ecologistas, sindicatos, 
asociaciones de vecinos." 

Fernando Marin esbozó un 
poco el programa para la 
Comunidad de Madrid y las 
cosas que se necesitan, cen
trándose en la educación y la 
sanidad pública. Pidió el 
apoyo para su partido para 
gobernar junto con el otro 
partido de izquierdas, el 
PSOE, y juntos poder cam
biar la política regresiva que 
está siguiendo el Partido 
Popular. 

Tanto en Alcalá como en 
Madrid, la política de IU es 
acercarse al PSOE para evi
tar que la derecha gobierne, 
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muy al estilo que Llamazares 
marca a nivel nacional. 
Francisco Calles también lo 
reconoce: "Indudablemente, 
no vamos a dejar que gobier
ne la derecha en ningún 
municipio en cuanto saque
mos un voto más que ellos." 

Sobre los posibles proble
mas a la hora de cohabitar 
en el gobierno con el PSOE, 
Calles dijo: "Habrá proble
mas, siempre hay problemas 
a la hora de pactar dos par
tidos políticos, pero ponien
do los programas encima de 
la mesa no creo que haya 
ningún problema. Después, 
una segunda parte será la de 
ver quién lleva las distintas 
áreas. Pero, además, aquí el 
pacto de gobierno ha funcio
nado bien, con sus diferen
cias en algunos temas, pero 
lo suficientemente bien para 
que ahora no haya ningún 
problema." 

Para que haya un gobierno 
de izquierdas, Calles consi
dera necesaria la presencia 
de IU junto al PSOE: "Nos
otros creemos que el PSOE 
ahora está llevando una polí
tica de izquierdas importan
te , pero si los ciudadanos 
quieren realmente un gobier
no de izquierdas, la garantía 
es IU, no sólo el PSOE. Si no 
se le ata muy fuerte se puede 
ir hacia el centro." 
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Víctor Manuel se fotografió con los aspirantes de la izquierda a formar gobierno en Alcalá. 

El cantante alentó al PSOE v a ID para seguir gobernando en Alcalá 

Víctor Manuel apostó por un gobierno de izquierdas 
El cantante y compositor Víctor Manuel hizo un guiño a la izquierda complutense apostando 
por su victoria electoral en los comicios del dia 25 de mayo. El cantante asturiano participó 
en la inauguración de la semana cultural de la Casa de Asturias y no ocultó sus simpatías por 
la izqierda. "Muchísima suerte a todos el dia 25. No voy a decir que prefiero una mayoría de 
izquierdas, porque está la representant e del PP (Amparo Moriche) pero ... (sonrisas)". 

Incluso después del acto de 
inauguración de la semana 
cultural de la Casa de Astu
rias, Víctor Manuel estuvo 
conversando con los candida
tos de Izquierda Unida con los 
que accedió a fotografiarse en 
una muestra de apoyo. A con
tinuación, quisieron hacer lo 
propio los candidatos del 
PSOE en estas elecciones 
municipales en Alcalá, y fue 
entonces cuando todos juntos 
convinieron en que la foto 
ideal con Víctor Manuel seria 
la de candidatos del PSOE e IU 
juntos con el artista. 

El propio Víctor Manuel 
asintió cuando el periodista de 
PUERTA DE MADRID le pre
guntó si el significado de esa 
foto podría ser el de su apoyo 
a un gobierno de izquierdas en 
Alcalá: "Por supuesto. Está 
claro", dijo sonriendo junto a 
Manuel Peinado, candidato 
socialista, y Francisco Calles, 
candidato de IU. 

Víctor Manuel pronunció el 
pregón inaugural de la sema
na cultural de la Casa de 
Asturias pero antes tuvo pala
bras de aliento para socialis
tas y candidatos de Izquierda 
Unida al serles presentados. 
También conversó con la con-
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Víctor Manuel recibió un cuadro de la Casa de Asturias. 
cejala del PP y candidata en 
esa lista, Amparo Moriche, a 
quien se limitó a desearle 
suerte. 

Por lo que se refiere al pre
gón, el artista afirmó que "los 
asturianos desde siempre 
amamos la libertad e indepen
dencia; somos buenos para 

todo menos para la sumisión y 
el relajamiento. Queremos a 
nuestra tierra y a nuestra 
manera la defendemos. Somos 
muchos y cada uno distinto". 

Víctor Manuel añadió: 
"Desde que empezamos a emi
grar, allá en la noche de los 
t iempos, nos llevamos con 

Manuel Peinado departe 
con Víctor Manuel 

nosotros tradiciones, versos, 
coplas, canciones. Por si eso 
no bastase para alimentar la 
nostalgia, también llevamos 
Asturias en nuestra sangre. 
Dueños de una laboriosidad 
ya legendaria, todos nuestros 
esfuerzos fueron encaminados 
a 'trabayar' como burros, a 
hacer 'perres' y volver al pue
blo con ellas para enseñarlas". 

El artista afirmó que "aquí 
estamos, en Alcalá de Hena
res, en esta semana cultural a 
la sombra de asturianos y asi
milados; todos tocados por la 
nostalgia de un prado verde, 
de una sidra restallando sobre 
el vaso". 

El alcalde, Manuel Peinado, 
saludó a uno de los invitados 
más importantes en el acto, 
José Luis Casas , presidente 
del Consejo Internacional de 
Casas de Asturias. Peinado 
habló también del centro de 
comunidades: "Este centro 
representa a España y eviden
temente está Asturias por 
aquello de que Asturias es 
España y todo lo demás es tie
rra conquistada". 

Peinado se refirió también a 
Víctor Manuel a quien pidió 
que saludara a su mujer, Ana 
Belén, en nombre de los alca
lainos: "Yo le vi cantar en Tole
do hace 35 años, cuando yo 
tenía 15 en un evento que se 
llamaba 'festival del Tajo' . 
Desde entonces se lo ha curra
do muy bien". 

El presidente de la Casa de 
Asturias cerró la sesión inau
gural antes de servirse un 
ágape a los asistentes. El pre
sidente afirmó: "El trabajo que 
estamos realizando está sien
do muy intenso para que esta 
casa se convierta en un centro 
de convivencia. Me siento 
orgulloso de decir que ya 
somos un veinte por ciento 
más grandes de lo que éramos 
hace poco. Desde que yo he 
llegado a la presidencia he tra
tado de ir reduciendo la caja 
de las fichas de bajas". 

Víctor Manuel recibió como 
regalo un cuadro de la Casa de 
Asturias de Alcalá que le fue 
entregado por la xana para las 
ferias de este año. 
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ACTO ELECTORAL IU 

DOMINGO 18 DE MAYO 

20,00 HORAS 

PLAZA DE CERVANTES 
(QUIOSCO DE LA MÚSICA) 

PRESENTA 
FRAN PÉREz ESTEBAN Tu gente. 
Candidato a Concejal 

IZQUIERDA UNJQA INTERVIENEN 
ALCALÁ DE HE l9filS LUIS SUÁREZ MACHOTA 

Candidato a la Asamblea de Madrid 
FAUSTO FERNÁNDEZ 

Tu voto. 

Candidato a Presidente de la Comunidad de Madrid 
FRANCISCO CALLES 

Candidato a Alcalde de Alcalá de Henares 





José Anastasio Fernández 
explicó sus sugerencias ante 
un público poco numeroso. 

El avuntamiento presentó un provecto para nuestro principal río 

"Alcalá, de Henares" 
El jueves día 8 de mayo el alcalde de Alcalá, Manuel Peinado; el edil de Ciudad Sostenible, 
Fernando Marin, y el técnico de esta concejalía Sergio Egido presentaron en la Casa de la 
Juventud el programa 'El río Henares a su paso por Alcalá: diagnóstico y propuesta de actua
ciones' , obra del catedrático de Hidráulica e Hidrología José Anastasio Fernández Yuste. 
Este estudio propone recuperar el Henares y convertirlo en un espacio de convivencia y dis
frute para los alcalaínos, tal y como afirmó su autor: "Que Alcalá, además de universitaria, 
cervantina y patrimonio de la humanidad, sea también Alcalá de Henares". 

Marin presentó el trabajo: 
"Es un es tudio detallado. Hace 
cuatro años propusiinos recu
perar el Henares y el proyecto 
de la Confederación Hidrográ
fica del Tajo (CHT) suponía 
6 .000 millones de pesetas 
para una intervención agresi
va en las márgenes de todo el 
río sin considerar la realidad 
ecológica del Henares ní cómo 
darle un uso social adecuado. 
Nos costó localizar a Anasta
sia, una persona que tiene en 
cuenta esas características. El 
objetivo del estudio es deter
minar las acciones más racio
nales para recuperar el Hena
res con el mínimo hormigón 
posible y presentar una alter
nativa a la CHT financiada a 
través de ésta con fondos 
europeos". 

Seguidamente, José Anasta
sia Fernández expuso su obra: 
"No podría haber hecho este 
trabajo sin la gran ayuda de 
los expertos técnicos del ayun
tamiento de Alcalá. No teman 
que les dé una charla aburri
da, porque cuando se trata del 
Henares hasta yo soy incapaz 
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de aburrir. Cuando paseaba 
por un ribazo de este río me 
detuve a descansar, miré el 
Henares y como Golem, el per
s onaje de El Señor de los Ani
llos, pensé: 'Esto es un tesoro' . 

Como todos, vine a Alcalá pen
sando en la universidad, en 
Cervantes y el patriinonio de 
la humanidad. Eso es impor
tante, pero Alcalá además 
debe ser Alcalá de Henares". 

José Anastasio Fernández Yuste , Manuel Peinado, Fernando 
Marin y Sergio Egido presentaron el programa. 

14 kilómetros de rio 
El estudio de Fernández rea

liza un diagnóstico del Hena
res a su paso por Alcalá y 
sugiere soluciones a sus pro
blemas, pero sus principales 
objetivos son establecer u n 
marco de reflexión para la 
coordinación de los organis
mos con competencias fluvia
les y facilitar la participación 
ciudadana en un debate con el 
que Alcalá pueda ver en el río 
un flujo de vida, paisaje y ocio. 
El trabajo analiza los 14 kiló
metros que el Henares recorre 
desde la desembocadura del 
Torote hasta el camino de Los 
Afligidos. Este tramo conecta 
dos importantes espacios pro
tegidos: la reserva de aves del 
Jarama y el Henares (norte) y 
el Parque Regional del sureste. 

El proyecto describe la mor
fología del Henares (su planta 
y su sección), su vegetación, 
su inundabilidad, sus caces, 
azudes, puentes, caminos, 
veredas y vias pecuarias. Tam
bién examina el patrimonio 
cultural del río, cómo le afecta 
el plan de urbanismo y qué 
parte del Henares es de titula
ridad estatal según la Ley de 
Aguas. El trabajo afirma que 
nuestro río tiene oportunida
des ambientales, escénicas, 
culturales y sociales, con la 
ventaja de que en su mayor 
parte está libre de uso urbano 
o industrial. Además Fernán
dez cree que hay conciencia 
ciudadana para la recupera
ción del río y fondos europeos 
para financiarla. 

Fernández divide el curso 
del Henares por Alcalá en diez 
partes: Torote-Polígono indus
trial , Polígono industrial
Camarmilla, Isla de las Armas 
(Camarmilla-Azud de Gerafin) , 
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La Rinconada (Azud de Gera
fin- Puente del Zulema), Isla de 
los García (Puente del Zule
ma-Azud de los García}, Paseo 
fluvial de Nueva Alcalá (Tabla 
Pintora), Isla del Colegio 
(Paseo Fluvial-Azud del Cole
gio}, Azud del Colegio-Molino 
de la Esgaravita, Isla de la 
E;sgaravita, Camino de los Afli
gidos. En cada una de estas 
diez zonas el trabajo detalla 
varios problemas y los clasifi
ca en hidráulicos, ambienta
les, culturales de uso social y 
de planeamiento urbanístico. 

¿Tendremos playa 
,en Alcalá? 

Para cada problema Fernán
dez propone soluciones con
cretas, como rehabilitar los 
azudes y los caces cegados, 
poner motas para evitar inun
daciones, sustituir taludes por 
riberas con pendientes mucho 
más suaves, similares a pla
yas y apropiadamente refores
tadas o eliminar la barrera 
que los azudes suponen para 
la ictiofauna y los sedimentos. 
Para esto último propone 
escalas para peces y desagües 
que se abran en verano gene
rando una corriente que lim
pie los sedimentos de modo 
que circulen y se evite su 
maloliente descomposición. Y 
es que Fernández aclara que 
un rio no es un mero curso de 
agua, no sólo tiene caudal 
líquido. Su caudal sólido es 
igual de importante. 

17 de mayo de 2003 

A la izquierda. hito que señala el nacimiento del Henares. Arriba, aguas abajo del puente 
Zulema. Bajo estas lineas, el río Henares antes de llegar a la presa de la Esgaravita. 
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Otra sugerencia es un cami
no que permita recorrer la 
ribera derecha (en el sentido 
de la corriente) sin interrup
ción durante los 14 kilóme
tros, con una vegetación que 
permita ver el rio, miradores 
en la Tabla Pintora y merende
ros donde proceda con mobi
liario adecuado al entorno. En 
el segundo tramo propone 
aprovechar las hondonadas 
para crear un área húmeda 
con una isla para las especies 
más intolerantes a la presen
cia del hombre. En otros luga
res proyecta arroyos y lagos 
artificiales decorados y apro
vechar tierra extraída de los 
taludes par~ crear topografia 
igualmente artificial, todo ello 
adornado con jardines de pie
dra y torres para cigüeñas. En 
cambio, para La Esgaravita 
sugiere un parque forestal con 
carácter de bosque práctica-
mente salvaje. El Henares ofrece multitud de lugares amables en sus orillas. 

ALUMINIOS 

CRISTALERÍAS 
Más de 3.000 m2 de instalaciones dotadas con la más moderna tecnología 

para el meior servicio a nuesuos clientes. 
• Fabricación de 

carpintería metálica 
y cristalería. 

• Exposición 
y venta de: 

Ventanas, M amparas 
de Baño o Ducha, 

Cabinas de 
Hidromasaje y 

Frentes de Armario. 

• Gran Parking 
Privado. 

• Plantilla altamente cualificada desde la ejecución del producto hasta su instalación. 
• Flota de 11 vehículos industriales 

' A L U M 1 N 1 O S ~ ~--- C R 1 STA LE RÍAS """ 

NO BASTA CON SER BUENo~ QUE SER LOS MEJORES 

Manuel Merino, 13 y 15 Vía Complutense, 103 
Telf.: 91 889 19 86 - Fax: 91 883 16 26 Tlf.: 902 42 50 50 - Fax: 91 883 68 01 

ALCALÁ DE HENARES 
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Hidroterapia, 
piragüismo, 
modelismo naval ... 
Asimismo, otras zonas pue

den ser aprovechadas para 
pesca, hidroterapia, termas 
romanas o embarcaderos. Pre
vén la práctica del modelismo 
naval y en los azudes planean 
quitar barreras al piragüismo. 
Fernández también propone 
mejorar el acceso al Henares 
con pasos peatonales sobre la 
M-300 y un carril bici paralelo 
a esta carretera y conectado al 
carril bici urbano. También 
destaca que sólo hay dos 
puentes: el del Zulema y el de 
la carretera de Mejorada. Por 
eso propone pasarelas para 
comunicar las orillas, aunque 
reconoce que la orilla izquier
da está menos deteriorada 
gracias a su incomunicación. 

En cuanto al aspecto cultu
ral , propone facilitar el acceso 
a las ruinas de Alcalá la Vieja 
(en la orilla izquierda, frente a 
la ermita del Val) y proteger 
restos romanos y visigodos. 
También propone rehabilitar 
los antiguos molinos harine
ros de las islas convirtiéndolos 
en albergues juveniles u hote
les. Por otro lado sugiere crear 
huertos tradicionales cultiva
dos por jubilados y escolares y 
regados por el sistema de 'via
jes' o 'minas' que antiguamen
te abastecía a la ciudad. Esta 
agricultura formativa puede 
coordinarse con otra propues
ta similar incluida en el pro
yecto Ecocampus de la Univer
sidad de Alcalá. 

¿Recinto ferial 
fluvial'? 
En el segundo tramo, el 

comprendido entre el polígono 
industrial y Camarmilla, Fer
nández plantea que la ribera 
del Henares acoja el Recinto 
Ferial, al tratarse de un entor
no industrial. Cree que el rio 
no seria perjudicado por la 
gran afluencia de gente, ya 
que seria sólo durante las fies
tas y además es una zona 
húmeda que actuaria como 
tampón y filtro respecto al 
Henares. 

Cuando Fernández terminó 
de exponer su programa, se 
proyectó un espectacular 
video de tres minutos con 
diseños gráficos y esquemáti
cos del anteproyecto de la Isla 
del Colegio, llamada así por
que perteneció al Colegio de 
San Ildefonso. Peinado cerró el 
acto: "Asumimos el compromi
so que ha dicho Fernando 
Marín: recuperar el ecosiste
ma del Henares sin sustituir 
verde por hormigón. El prime
ro puede ser más efectivo, 
como hace ver Anastasio en su 
trabajo". 

, 7 de maro de 200:1 
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Este año está dedicada al uso racional del agua 
Habrá talleres, 

1ue11s v eqoslcianes 
•raque 11ñn v 

iívenes se dhllenan 
aprendiendo La concejalía de Ciudad Sostenible y la asociación Henar organizan el sábado 17 de mayo en el 

parque de la Juventud, la fiesta del medio ambiente, una iniciativa que cumple su decimocuarta 
edición y que tiene este año el agua dulce como tema central y que pretende sensibilizar a los 
más pequeños en el uso racional del agua. La fiesta del medio ambiente se celebra desde las once 
de la mañana a las dos de la tarde y desde las cinco a las siete y media. En ella habrá talleres, 
juegos y exposiciones para que niños y jóvenes se diviertan aprendiendo. 

época romana, recorridos por 
el rio Henares, reciclaje, ... 

Participan: Escuela Taller 
Albardin, Scouts Alfa Cen
tauro, Scouts Betelgeuse, 
T.E.A.R, Scouts Calasanz Val 
y Asociación Malaya. 

La concejalía de Ciudad 
Sostenible celebra un año 
más la tradicional fiesta del 
medio ambiente. Según el 
concejal socialista Fernando 
Marin, se trata de una cita 
que en ediciones anteriores 
tenia lugar la última semana 
de mayo, pero que en esta 
ocasión se ha adelantado al 
17 de mayo con motivo de las 
elecciones municipales y au
tonómicas del 25. 

El concejal de Ciudad Sos
tenible afirmó que "el princi
pal objetivo que tenemos con 
esta celebración es la con
cienciación medioambiental 
de los más pequeños, quie
nes son los verdaderos pro
tagonistas de la fiesta". La 
mayor parte de las activida
des programadas tienen un 
carácter lúdico y de entrete
nimiento encaminado a 'en
señar divirtiendo'. 

De la importancia de la 
fiesta, Fernando Marin ase
guró que su participación es 
muy alta. El año pasado se 
contabilizaron más de 5.000 
personas a lo largo de toda la 
jornada y este año se espera 
superar estas cifras. 

En esta edición, que se de
dica al agua y un consumo 
racional de la misma, habrá 
talleres, exposiciones y visi
tas organizadas al rio Hena
res. La elección del agua 
como tema central tiene que 
ver con la celebración del 
Año Internacional del Agua 
Dulce. Por eso la mayor par
te de las actividades de la 
XIV edición de la fiesta tie
nen que ver con la importan
cia de los rios y embalses, el 
uso racional del agua y la 
concienciación de que el 
agua es un bien universal. 

Otro de los objetivos es el 
de transmitir a la población 
alcalaína la necesidad de há
bitos responsables para evi
tar la contaminación de 
nuestras aguas. 

Actividades programadas 
Talleres de los alumnos 

de la Escuela Henar (Par
que de la Juventud): 

Juegos en azul: Juegos y 
deportes relacionados con 
nuestro medio acuático. To
boganes hinchables, tablas 
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Fernando Marín, concejal de Ciudad Sostenible 

de surf, natación, submari
nismo, carreras de barcos ... 

El buen uso del agua: Jue
gos destinados al aprendiza
je de ahorro de agua. 

Nuestro medio acuático: 
Actividades lúdicas, jeroglífi
cos, sopas de letras, cruci
gramas... sobre la contami
nación y conservación del 
agua. 

Viaje del agua dulce: Reco
rrido por el rio Henares a tra
vés de las localidades cerca
nas a su cauce conociendo el 
itinerario del agua potable (a 
partir de las 17 horas) 

Talleres realizados por 
Asociaciones y entidades 
alcalaínas (Parque de la Ju
ventud). 

Depuración, el agua en la 

Actuaciones y Ambienta
ción (Parque de la Juventud). 

Taller de Teatro de la Casa 
de la Juventud: 12 h. y 18 h. 

Taller de Danza Alcalá: 
11:45 h. 

Colectivo Legolas: Escenifi
caciones ambientales por el 
recinto, de 12 h . a 14 h. 

La Magia del Agua (Raúl de 
Pedro): 12:30 h . 

Entrega de Premios del 
Concurso Escolar de dibujo 
'Tu idea para conservar me
jor el agua" (Parque de la Ju
ventud). 

A partir de las 13 h., los re
presentan tes municipales 
entregarán los premios a los 
ganadores. 

Exposiciones (Casa de la 
Juventud). 

Exposición de 'Espacios 
Verdes'. 

Premios del Concurso 'Tu 
idea para conservar mejor el 
agua'. 

"Viaje literario a través del 
Henares'. 

'Agua para todos y para 
toda la vida'. 'Acciones para 
conservar nuestro entorno'. 

Estudio realizado por la conceialía que dirige Fernando Marín 

En Alcalá se han contabilizado 192 especies vegetales 
48 de ellas son especies autóctonas de la ciudad complutense 
El ayuntamiento de Alcalá, a través de su concejalía de Ciudad Sostenible -que dirige el edil 
Fernando Marin- y la Universidad de Alcalá (UA) presentaron un completo estudio sobre la 
flora urbana· existente en la ciudad complutense. Gracias a una beca de investigación (12.000 
euros) concedida por el ayuntamiento a un equipo del Departamento de Biología Vegetal de 
la UA, se han podido catalogar todas las especies de arbustos y árboles que habitan en las ca
lles, plazas y parques de un municipio que cuenta con 192 especies vegetales. 

Según la directora del 
proyecto, Marta Payarés, y 
el propio concejal de Ciu
dad Sostenible, el socialista 
Fernando Marin, esta can
tidad de especies vegetales 
es una cifra "elevada y que 
está en aumento". Payarés 
subrayó también como "im
portante y poco frecuente" 
que Alcalá cuente con un 
25 por ciento de flora au
tóctona, "totalmente adap
tada a las caracteristicas 

medioambientales". Eso su
ponen un total de 48 espe
cies autóctonas. 

Los resultados de esta ex
haustiva revisión de la flora 
complutense, iniciada hace 
ahora un año, demuestran 
la buena salud y variedad 
biológica de una población 
vegetal que, a pesar de ello, 
cuenta con problemas im
portantes, como la poda in
discriminada o las plagas. 
El principal objetivo del 

proyecto reside en facilitar 
en un futuro la gestión y 
planificación de zonas ver
des, así como servir de he
rramienta didáctica para 
los estudiantes de la Uni
versidad. Para ello, se han 
realizado fichas individua
les de cada especie, un her
bario de frutos y hojas, así 
como un mapa urbano de 
distribución de las especies 
y un detallado catálogo fo
tográfico. 
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Mantendremos la identidad de Alcalá 

Por un crecimiento moderado de la ciudad 

No queremos convertir a Alcalá en un suburbio de Madrid 

Manuel Peinado Rafael Simancas 

VOTA 



El PSOE presentó su nuevo modelo de ciudad en el parque de los Cerros 

Peinado dice que creará casi cuatro millones 
de metros cuadrados de zonas verdes 
El candidato del PSOE, Manuel Peinado, presentó en el parque de los Cerros y en la isla del 
Colegio el modelo de ciudad que quiere para Alcalá. En la presentación, que tuvo lugar el 
domingo 11 de mayo, participaron los candidatos socialistas alcalaínos en las elecciones 
municipales. Entre las propuestas del PSOE está la de establecer que haya un crecimiento 
moderado de la ciudad, quedando su población en torno a los 200.000 habitantes y la de 
construir casi 4 millones de metros cuadrados de parques. 

Según Peinado , "cuando 
hablamos de Alcalá, nos refe
rimos a una ciudad con una 
personalidad patrimonial muy 
marcada, algo que ha ido 
adquirien do con el paso de los 
siglos y que debe respetarse. 
Queremos reforzar esa perso
nalidad pero sin apartar la 
vista del horizonte para cons
truir la Alcalá del futuro" . 

Desde esta perspectiva la 
propuesta socialista es la de 
conseguir una ciudad "con 
una óptima calidad de vida 
para todos su s ciudadanos, 
más cómoda, con renovados 
espacios públicos de conviven
cia que refuercen la cohesión 
social, mejores infraestructu
ras y comunicaciones, que 
conjugue lo industrial con las 
nuevas oportunidades que la 
ciudad ofrece y bien integrada 
en el entorno que la rodea". 

Las premisas que Peinado se 
compromete a defender en su 
modelo de ciudad para Alcalá, 
son varias. La primera de ellas 
es que Alcalá tenga un creci
miento moderado: "Frente al 
crecimiento espectacular que 
pretenden tener muchísimos 
pueblos de nuestros alrededo
res, nosotros apostamos por 
un crecimiento moderado que 
nos permita establecer una 
ciudad en torno a los 200.000 
habitantes y, de esta forma, 
mantener nuestro nivel de ser
vicios y nuestra identidad". 
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·aueremas 111 llcalá quede en el luturo 
cen 200.000 habitantes" 

Otra premisa es la de que 
Alcalá esté rodeada de mura
llas verdes: "Creemos que la 
ciudad debe estar fisicamente 
separada por murallas verdes 
que actúen de pulmón y zona 
de esparcimiento de los ciuda
danos. Por ello, creemos en 
una ciudad rodeada de bos
ques. Ya hemos empezado por 
el Torote y el Camarmilla y 
debemos continuar con esta 
tarea, aprovechando las 
inmensas posibilidades que 
ofrece el lugar. Para ello apos
tamos por la creación de nue
vos parques de grandes 
dimensiones, algunos de ellos 
unidos entre sí. Una superficie 
de más de 3.800.000 metros 
cuadrados de nuevas zonas 
verdes que, además de ser 
zonas de ocio y deporte, actú
en de separación entre las 
zonas residenciales e indus
triales. 

Según el candidato socialis
ta "no podemos olvidarnos del 
papel fundamental que 
adquieren las islas en este 
proyecto que, incluso, añadi
rán servicios de los que carece 
la ciudad en la actualidad, 
como el camping de la Isla del 
Colegio". 

Mantener la identidad 
El PSOE aboga por una ciu

dad que mantenga su identi
dad: "Para ello hay que mante
ner la separación física y evi
tar que seamos absorbidos por 
una futura ciudad lineal que 
vaya desde Madrid hasta Gua
dalajara. Nos oponemos al 
modelo de la derecha de con
vertir todas las ciudades de 
Madrid en suburbios de la 
capital". 

También en el modelo de los 
socialistas se contempla la 
construcción de nuevas 
viviendas sociales: "Aposta
mos por un crecimiento de las 
zonas urbanizables a través de 
viviendas en altura. Debemos 
incentivar las viviendas con 
algún grado de protección 
para que sean accesibles a la 
mayoría de los ciudadanos. 
Para ello queremos que el 80 
por ciento de las viviendas que 
se construyan en Espartales 
Norte cuenten con algún tipo 
de protección. Y destinar unas 
1.000 viviendas en régimen de 
alquiler, para facilitar el acce
so a la vivienda a los jóvenes. 

En cuanto a una de las 

Manuel Peinado, en los cerros, 
con la ciudad al fondo. 

zonas que tienen que servir 
como muralla verde en Alcalá, 
el Soto del Espinillo, Peinado 
manifestó su oposición a que 
se convierta en un polígono 
industrial: "Esta zona debe 
reservarse para la nueva esta
ción depuradora, trasladando 
la actual que ha quedado al 
lado de las viviendas en los 
distritos 11 y III. Esta zona, 
además, debe ser una zona de 
bosques que nos separe física
mente de Torrejón" 

Por último, los socialistas 
quieren que haya suelo para 
favorecer el desarrollo indus
trial de la ciudad compluten
se: "Queremos mejorar la cali
dad de vida de la ciudad y 
hacer de ella un centro prós
pero. Por eso apostamos por 
aumentar el suelo destinado a 
las zonas industriales y facili
tar el traslado de aquellas 
empresas que quieran despla
zarse a las nuevas áreas 
industriales, como ya ha suce
dido con firmas como Gal, que 
ha decidido trasladarse a La 
Garena. Proponemos que se 
dote de más de 500 hectáreas 
de nuevo suelo industrial". 

, 7 de mayo de 200! 



PUBLICACIÓN 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 109 

de fecha 9 de mayo de 2003 aparece publicado el anuncio 
relativo a la siguiente licitación: 

CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCE
DIMIENTO ABIERTO EL SERVICIO DE CONTRATACIO
NES ARTÍSTICAS Y OTROS ESPECTÁCULOS EN LAS 
FERIAS Y FIESTAS DE ALCALÁ DE HENARES 2003 (ex
pediente nº 3.008). 

Precio de licitación máximo: 300.506'05.- euros más IVA. 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pue
den presentarse hasta las 13 horas del día 4 de junio de 
2003 en el Servicio de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de ofertas tendrá lugar a las 12 ho
ras del día 11 de junio de 2003 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en el referido Servicio 
de Contratación en horario de 9 a 14. 

Los gastos de anuncios serán a cargo.del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 13 de mayo de 2003 
EL SECRETARIO GENERAL 

bcmo. Aventamiento 
de Alcalá de Henares 

PUBLICACIÓN 
Hasta el día 24 de Junio de 2003 y hora de las 13'00 

pueden presentarse, en el Servicio de Contratación de 
este Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la li
citación para adjudicar mediante procedimiento negociado 
la Construcción y Explotación de un Estacionamiento Sub
terráneo para vehículos automóviles de residentes en Al-

, calá de Henares denominado "Puerta del Vado". (Expe
diente nº 3.063). 

Presupuesto base de licitación: 
Canon a satisfacer al Ayuntamiento: 17'28.- euros/plaza/ 
año. El precio base de la plaza y su financiación se oferta
rá libremente por el licitador. 

El expediente puede examinarse en el referido Servicio 
de Contratación en horario de 9 a 14. 

El acto de apertura de ofertas tendrá lugar el día 25 de 
Junio de 2003 a las 12'00 horas en la Casa Consistorial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 13 de mayo de 2003 
EL SECRETARIO GENERAL 
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Excmo. Aventamiento 
de Alcalá de Henares 

PUBLICACIÓN 
Hasta el día 24 de Junio de 2003 y hora de las 13'00 

pueden presentarse, en el Servicio de Contratación de 
este Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la li
citación para adjudicar mediante procedimiento negociado 
la Construcción y Explotación de un Estacionamiento Sub
terráneo para vehículos automóviles de residentes en Al
calá de Henares denominado "Virgen del Val I". (Expe
diente nº 3.062). 

Presupuesto base de licitación: 
Canon a satisfacer al Ayuntamiento: 19'43.- euros/plaza/ 
año. El precio base de la plaza y su financiación se oferta
rá libremente por el licitador. 

El expediente puede examinarse en el referido Servicio 
de Contratación en horario de 9 a 14. 

El acto de apertura de ofertas tendrá lugar el día 25 de 
Junio de 2003 a las 12'00 horas en la Casa Consistorial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 13 de mayo de 2003 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Aventamiento 
de Alcalá de Henares 

PUBLICACIÓN 
Hasta el día 24 de Junio de 2003 y hora de las 13'00 

pueden presentarse, en el Servicio de Contratación de 
este Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la li
citación para adjudicar mediante procedimiento negociado 
la Construcción y Explotación de un Estacionamiento Sub
terráneo para vehículos automóviles de residentes en Al
calá de Henares denominado "Cardenal Lorenzana". (Ex
pediente nº 3.064). 

Presupuesto base de licitación: 
Canon a satisfacer al Ayuntamiento: 15'48.- euros/plaza/ 
año. El precio base de la plaza y su financiación se oferta-
rá libremente por el licitador. -

El expediente puede examinarse en el referido Servicio 
de Contratación en horario de 9 a 14. 

El acto de apertura de ofertas tendrá lugar el día 25 de 
Junio de 2003 a las 12'00 horas en la Casa Consistorial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 13 de mayo de 2003 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Aventamiento 
de Alcalá de Henares 
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El candidato del PP se compromete a reunirse cada 
en la iunta municipal con los vecinos 

Banolomé González se propone crear 5 iuntas 
de distrito con plena capacidad de gestión 
El candidato del PP a la alcaldía de Alcalá, Bartolomé González, presentó el día 10 de mayo, 
en el transcurso de un acto celebrado en el barrio de Espartales, las lineas generales en el 
área de participación ciudadana que contiene el programa electoral con el que concurre a 
las elecciones que se celebrarán el próximo 25 de mayo de 2003. 

El líder popular destacó que 
una de las proposiciones más 
significativas que hace al elec
torado es la transformación de 
las actuales delegaciones de 
distrito (actualmente 8) en 
juntas municipales, lo que 
supondrá según González " 
transformar administrativa
mente Alcalá, creando 5 jun
tas municipales que tendrán 
plena autonomía y verdadera 
capacidad de gestión en asun
tos de su competencia". Con 
esta propuesta, el dirigente 
popular pretende "adquirir un 
compromiso firme con los 
vecinos que se materialice en 
una mejora de su calidad de 
vida", lo que quiere decir que 
los complutenses a partir de 
ahora, cada vez que deseen 
obtener una licencia de obras 
menores o de apertura de 

B PP ll'ISllllt SI pragram1 de dncelllrallZICiín 
ea el birria lle Esllrllles can 

el 1llJedll de 1cen:1r de manera etectin 
ll 1dml1islrlciín munlci•l • I• vecin• 

industrias no calificadas, 
obtener un certificado de 
eJilpadronamiento, registrar 
documentos o certificaciones 
administrativas, no tendrán 
que trasladarse hasta el ayun
tamiento sino que podrán 
hacerlo en su barrio, en su 
propia junta de distrito. 

Bartolomé González explicó 
que cada junta dispondrá de 
un edificio municipal que con
tará con suficientes medios 
materiales y humanos y ade-

más cada una de ellas contará 
con un pequeño cuartel de 
Policía Local, con una adecua
da dotación de agentes que 
contribuirán a fortalecer la 
sensación de seguridad que 
González quiere para Alcalá y 
por lo que ha apostado firme
mente en su oferta electoral. 

En el acto de presentación el 
candidato popular ,mostró el 
mapa de la nueva división 
territorial que prevé para la 
ciudad, dividida en 5 zonas 

que abarcan 
barrios: 

-1 comprende el actual dis
trito centro, el distrito VII y 
Barrio Venecia hasta el limite 
de Marqués Alonso Martinez y 
Paseo de Alameda 

-2 comprende actuales dis
tritos 11 y III más Nueva Alcalá 

-3 comprende parte de los 
actuales distritos Vy VI, hasta 
Ciudad 21 , incluida Ciudad 
del Aire 

-4 comprende Campo del 
Ángel , Chorrillo y Garena 

-5 Nueva Tenencia de Alcal
día Espartales-El Ensanche, 
incluyendo residencia Ancia
nos Comunidad, Ciudad 10 y 
futuro Espartales-Norte 

GR MOTOR, S.L 
Conc:eslonarlo Oficial Chrysler-Jeep 

Ctra . Madrid-Barcelona, Km.28.200 (Poi. lnd. Mapfre) 28806. ALCALA DE HENARES. Tel. : 91 877 59 50 
www.grmotor.com 
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En plena campaña electoral para las elecciones municipales 

Colocan carteles v pancanas contra Manuel Peinado 
Vecinos y comerciantes del casco histórico de Alcalá han colocado carteles y pancartas en 
ventanas. terrazas y balcones en las que manifiestan que no votaran a Manuel Peinado. por 
considerarlo "el peor alcalde de la historia de Alcalá". También han colocado cuatro pancar
tas de 8 metros de longitud en la calles Tinte, Santa Úrsula, Cerrajeros y Navarro y Ledesma. 

Las pancartas y carteles coloca
dos no llevan firma alguna pero 
están colocados en domicilios, ofi
cinas y establecimientos comercia
les para que sean visibles desde la 
calle. Eso quiere decir que no son 
mensajes anónimos puesto que 

están colocados en inmuebles pri
vados. 

De hecho han sido los propios 
vecinos y comerciantes que han 
colocado las pancartas quienes ase
guran haberse puesto de acuerdo 
para realizar los carteles y pancar-

tas y ponerlos en plena campaña 
electoral. En la última asamblea de 
la Plataforma Complutense, el pre
sidente de la misma, José López 
Estrada, afirmó ante los asistentes 
que "vamos a lesionar electoral
mente a Manuel Peinado". 

En las pancartas se califica al 
actual alcalde y candidato socialis
ta como "el peor alcalde de la his
toria de Alcalá' por lo que quienes 
las han colocado en sus ventanas o 
ba,lcones aseguran que no le vota
ran. 

Se trata de una contrapropaganda 
electoral completamente novedosa 
en Alcalá, ya que hasta ahora en 
unas elecciones municipales nunca 
se habían visto pancartas y carteles 
en los que se expresa que el vecino, 
empresario o comerciante que lo 
ha colocado no va a votar a un can
didato que es el actual alcalde. 

Los comerciantes y vecinos que han considerado un "casus belli" los problemas derivados de la peatonalización del centro histórico se enfrentan con sus carteles abiertamente contra Peinado. Ya falta poco para saber si, por mucho que molesten 
personalmente a Manuel Peinado estas colgaduras de los balcones, perjudican al alcalde en las urnas. 

17 de mayo de 2003 PUERTA de Madrid 



José lópez Estrada, presidente de la Plataforma Complutense: .. ll Platallnna 1 su 
presidente asumirán 
de••rílicamente 

11 decisión seberana 
del 11ebl1 de Alcalá" 

··1sta asociación, como tal, 
no anova a ningunas siglas en concreto" 
Mantenemos una breve conversación con José López Estrada, presidente de la Plataforma Com
plutense, con motivo de las próximas elecciones municipales y autonómicas, ya que últimamen
te han circulado una serie de noticias relativas a esta asociación con relación a las mismas. nes, señor Peinado, quien, de 

forma incomprensible para 
mi, nos ha negado toda posibi
lidad de diálogo. No me con
suela saber que un trato 
semejante ha recibido el Obis
pado de Alcalá, según declara
ción de parte. 

- ¿Cuál es la actitud de la 
Plataforma Complutense ante 
las elecciones municipales? 

- La Plataforma Complu
tense no apoya a ningún 
grupo político en particular de 
los que se presentan a las pró
ximas elecciones municipales. 
Cosa muy distinta es que per
sonas pertenecientes a la 
misma, en uso de su libertad, 
hayan decidido integrarse en 
alguna de las candidaturas 
que se presentan. Nuestro 
secretario, Javier Rodríguez, 
ha expresado su deseo de 
dejar el cargo para no implicar 
a la asociación en este proceso 
electoral, lo que le honra y 
agradecemos . . 

- Se dice, sin embargo, que 
la Plataforma es beligerante 
en estas elecciones contra la 
candidatura del PSOE. 

- Se da la coincidencia de 
que votar al PSOE supone 
votar como alcalde al señor 
Peinado y ello entraña para 
muchas personas una contra
dicción, sobre todo en militan
tes de dicho partido o perso
nas progresistas, ante la acti
tud mostrada por dicho señor 
últimamente. En la Platafor
ma Complutense están afilia
das personas de las más diver
sas tendencias políticas, pero 
repito: la asociación como tal 
no apoya a ningunas siglas en 
concreto, tan sólo se limita a 
instar a sus afiliados, simpati
zantes, amigos y conciudada
nos de Alcalá a que reflexio
nen sobre las personas que 
pueden beneficiar a nuestra 
ciudad, dirigiendo su voto en 
la forma que estimen más 
"UTIL" para los intereses de 
cada uno y los de todos en su 
conjunto. 

- En el último pleno el al
calde señor Peinado dijo haber 
cumplido con todas las peti
ciones que la Plataforma ha
bía realizado al Ayuntamien
to.¿Es cierto este extremo? 

- Ya sabe que nada es ver
dad ni es mentira... El equipo 
de gobierno en su día, se des
pachó con un escrito que, más 
que una contestación, era 
según mi opinión el reconoci
miento de parte, de no haber 
cumplido con los mínimos 
requisitos administrativos exi
gibles a un ayuntamiento 
democrático. ¿Opina el señor 
Peinado que fue suficiente la 
respuesta?. 

PUERTA de Madrid 

José López Estrada, 
presidente de la 
Plataforma Complutense. 

- ¿Y sobre la Agencia de 
Protección de Datos? 

- Pues mire, con brevedad, 
en principio ha apreciado dos 
faltas graves y una leve come
tidas por el Ayuntamiento, y 
se está pendiente ya de la 
resolución definitiva, con la 
sanción que pueda correspon
derle. Entretanto creemos que 
se habrán adoptado por parte 
del consistorio las medidas 
que dicha Agencia imponía, 
relativas a los ficheros de 
datos, que tan alegremente se 
han manejado. 

- ¿Cómo pueden haberse 
enconado de tal forma unas 
relaciones como éstas? 

- No me gusta volver sobre 
estos temas. Pero le contesta
ré. La Plataforma Compluten
se como asociación de estruc
tura democrática, tiene en el 
diálogo una de sus mejores 
armas y lo hemos mantenido 
con muchos interlocutores de 
muy diferente rango. Solo, 
lamentablemente, tenemos 
que señalar una excepción, 
muy a pesar nuestro. La del 
actual alcalde, hoy en funcio-

YA HEM 1 

- ¿Tiene algún mensaje 
electoral? 

- No es tarea de la Platafor
ma intervenir como asociación 
en este proceso electoral. No 
obstante, sí me permitiré pedir 
al pueblo de Alcalá de Hena
res, que en uso de su libertad, 
el mayor tesoro del hombre, 
medite sobre todo aquello que 
puede mejorar nuestro entor
no, el de nuestros hijos y el de 
nuestros padres, haciendo de 
verdad, sin alharacas electora
listas, una ciudad más nues
tra, más humana, más cómo
da, imponiendo el correctivo 
democrático de su voto, sobre 
quienes intenten lo contrario o 
hayan mostrado, hasta lo de 
aquí, una actitud antidemo
crática y prepotente. 

- ¿Y si repite el señor :Pei
nado en la alcaldía? 

- Eso lo tengo clarísimo. La 
Plataforma Complutense y su 
presidente, asumirán demo
cráticamente la decisión sobe
rana del pueblo de Alcalá, dis
poniéndose a colaborar, si fué
ramos requeridos, con quienes 
hayan de continuar con las 
tareas de gobierno municipal, 
fueran quienes fueran. 

En el Cent:ro Comercial Los Pinos (Paseo de los Pinos) 

Ca etería - ~staurante 
~~~~~_:_::_~---==----=================:::;...~l-\\\11\\l 
• Desayunos • Tapas Variadas ~~ 
•Almuerzos: Menú económico 6 euros G\tl\1' 11\tl\1'0 
• Disfrute de nuestra carta y postres caseros OI 

Teléf.: Reservas: 91 882 86 39 
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la procesión de esta imagen tuvo una gran panicipación 

Alegría v devoción a Nuestra Señora de la Cabeza 
El domingo día 11 de mayo la cofradía de Nuestra Señora de la Cabeza celebró su fiesta prin
cipal con una misa solemne a las doce en la Magistral y una procesión que tuvo un gran 
éxito de público y la participación de varios politicos. A la cabeza de la procesión iban niñas 
y mujeres vestidas con trajes andaluces tradicionales. Una banda de música acompañó a 
esta festiva procesión en la que incluso hubo baile, aunque la alegria se disipó en el momen
to en que tuvieron que ceder el paso a una ambulancia en la plaza de Cervantes. 

La procesión empezó en la 
iglesia de las Bernardas y 
pasó por la Casa de la Entre
vista a la Plaza de los Santos 
Niños, discurriendo por la 
calle Mayor hasta la plaza de 
Cervantes. Desde allí dieron 
la vuelta por la calle del Tinte 
hacia Santiago y regresaron a 
las Bernardas. Participó 
mucha gente y hubo aun más 
espectadores, tanto a pie de 
calle como en los balcones. 

La procesión tuvo en todo 
momento un bello y colorido 
encabezamiento, "con niñas y 
mujeres vestidas de andalu
zas con flores en el pelo. 
Entre ellas estaba la can.dicta-

ta a alcaldesa Marta Luna. 
Detrás de la imagen iban 
otros políticos, como el candi
dato del PP. Bartolomé Gon
zález, o Francisco Bernáldez, 
concejal de este partido. 
Entre ellos y la virgen iba el 
cura Luis García Gutiérrez y 
al final del todo marchaba la 
banda de música. 

A lo largo de la procesión se 
corearon vivas a la Virgen de 
la Cabeza, a la que decían 
'guapa, guapa, guapa'. La 
procesión se detuvo en la 
plaza de Cervantes, junto al 
tiovivo, y algunos aprovecha
ron la música y se animaron 
a formar parejas de baile que 

fueron muy aplaudidas por el 
público. Pero en ese momen
to pasó una ambulancia con 
la sirena puesta desde la calle 
Libreros y todos tuvieron que 
hacerse a un lado. 

Al acabar la procesión 
introdujeron la imagen en la 
iglesia de las Bernardas, que 
se desbordó de público mien
tras la banda de música 
interpretaba el himno nacio
nal. Cuando los anderos se 
subieron a la carroza de la 
imagen para retirarla, apro
vecharon para subir a algu -
nas niñas vestidas de andalu
zas para que besaran a la vir
gen. 

Bartolomé González y Marta Luna, respectivos candidatos a alcalde por el PP y los Verdes, participaron en la procesión. 
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CÍRCULOS Y SUEÑOS 

SAlAS DEL FUTURO MUSEO DE ARTE CONTEMPORÁNEO , 
JOSE CABALLERO 
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28801 ALCALÁ DE HENARES 
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20 de mayo - 1 O de ¡ulio 2003 

Diario de 12.00 a 14.00 y de 18.00 a 21 .00 h. (Lunes cerrado) 
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los cursos son muv nñadas, desde niveles báSicas 
hasta la especializaciín 

fntrega de diplomas del Pregrama de 
fonnación de mweres para el 1mp112002 
Manuel Peinado. alcalde de Alcalá y candidato a la al
caldía de la ciudad complutense por el PSOE. asisti6. 
el 12 de mayo. a la entrega de diplomas del programa 
de formaci6n de m.uj~res para el empleo 2002. 

150 mujeres recibieron el 12 
de mayo el diploma por los 
cursos que realizaron en el 
año 2002 de formación para el 
empleo, organizados en un 
programa conjunto entre el 
Centro Asesor de la Mujer y la 
Dirección General de la Mujer 
de la Comunidad de Madrid. 
Pilar Pascual, directora del 
Centro Asesor de la Mujer, ex
plica: "Con estos cursos se ob
tiene una titulación con la que 
se puede acceder al mercado 
laboral. Es más, tienen un al
to porcentaje de inserción por
que están muy bien valorados 
por los empresarios". 

Las alumnas suelen ser mu
jeres de 25 a 45 años con un 
perfil sociológico muy variado, 
"hay de todo, desde mujeres 
que no tienen más que estu
dios primarios, aunque éstas 
cada vez son menos ya que ca
da vez son más las que sí tie
nen el graduado escolar, hasta 
nuevas licenciadas y tituladas 
medias que quieren acceder 
por primera vez al mercado la
boral". afirma Pilar Pascual. 

Por ello, la oferta es muy va
riada y hay cursos desde un 
nivel de formación básico has
ta niveles especializados de 
idiomas o Informática. La di
rectora del Centro Asesor de la 
Mujer cuenta: "Los cursos los 
elegimos desde la concejalía 
de mujer e intentan responder 
a la demanda que existe en 
nuestra zona. Van desde el 
área sanitaria o educativa de 
los servicios a la comunidad 
hásta la informática. Este año, 
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por ejemplo, hay uno de ges
tión editorial y varios de infor
mática especializada". 

Si bien, los cursos de auxi
liar de enfermería son de los 
que más demanda tienen, 
aunque el de más éxito es el de 
carnet de conducir para ca
miones. 

Los cursos de este año co
mienzan este mes, en mayo, y 
terminan en noviembre. Todas 
aquellas que quieran cursar 
alguno y que no se apuntaron 
en febrero, que es cuando se 
realizan las matriculas, debe
rán esperar a febrero del 
2004. 

Pilar Pascual, directora del Centro Asesor de la Mujer 
y María Luisa Rodríguez, responsable del Servicio de Formación 

Aunque, Pilar Pascual re
cuerda: "En Alcalá de Henares 
existen múltiples oportunida
des para la formación de em
pleo. Estos cursos son especí
ficos para mujeres, pero hay 
otros de la concejalía de Em
pleo, ya que el ayuntamiento 

alcalaíno viene firmando un 
convenio con el Servicio Regio
nal de Empleo desde hace 
unos cuantos años, con una 
oferta formativa amplísima y 
en los que sigue siendo un cri
terio de admisión prioritario 
ser mujer". 

RESIDENCIA GERIATRICA "LAS PALMERAS" 
(Válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terraza y zonas verdes. 
• Equipo sanitario formado en Geriatría, las 24 h. Consta 

de Médico, ATS. Auxiliar de enfermeria Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de 1V • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
•Peluquería Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clinicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestar y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 17 años de experiencia 
en la atención a nuestros mayores. 

~ Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
'-r Tlfs.: 949 / 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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El llDE ha ilDParlido 1Dás de 341 cursos a desempleados 

El para en Alcalá baia de las 9.000 personas 
La crisis económica que se vive desde el 11 de septiembre de 2001 con el desplome de la eco
nomía que produjeron los ataques terroristas en Estados Unidos, y que se reforzó con los vientos 
de guerra en Oriente Medio, parece haber tenido una tregua en Alcalá. La economía compluten
se mejora, lenta pero firmemente. El paro registrado en las oficinas del Servicio Regional de Em
pleo para el municipio baja por segundo mes consecutivo, registrando en abril 69 parados menos 
que en el mes de marzo (-0,76 por ciento), con lo que su cifra alcanza los 8.955 alcalaínos. Por 
primera vez en lo que va de año la cifra de desempleados en el municipio se sitúa por debajo de 
la cota de las 9.000 personas. El OADE, dirigido por Juan Antonio Pérez, ha puesto en marcha 
iniciativas en la lucha contra el desempleo que parecen haber dado frutos puesto que ya ha im
partido en estos últimos cuatro años más de 34 7 cursos a desempleados. 

Sin embargo el paro baja 
menos en Alcalá que en la me
dia de la Comunidad de Ma
drid y en todo el país. En el 
mes de abril, en la Comunidad 
de Madrid el paro se ha redu
cido en un 1,84 por ciento con 
respecto al mes anterior, 
mientras que en el conjunto 
nacional el descenso ha sido 
algo superior (- 3,58 por cien
to). 

En un año, el paro ha au
mentado en tan sólo un 0,96 
por ciento (85 personas), cons
tituyendo la subida más leve 
experimentada por el desem
pleo en la ciudad complutense 
desde septiembre de 2001. Un 
crecimiento que se sitúa muy 
por debajo del observado tanto 
en la Comunidad de Madrid 
(+2,36 por ciento) como en Es
paña (+1,33 por ciento). para 
el mismo periodo. 

Según los datos del observa
torio local de empleo, depen
diente del OADE, la reducción 
del paro afecta tanto al colecti
vo femenino como al masculi
no, sumando, este último, tres 
meses consecutivos de des
censos. No obstante, la baja
da es ligeramente superior en 
el caso de las mujeres, las 
cuales contabilizan 5.830 pa
radas, 55 menos que en el mes 
de marzo (-0,93 por ciento). 
Los hombres, por su parte, 
cuentan con 3.125 parados, 
14 menos que en el mes ante
rior (-0,45 por ciento). En tér
minos ihteranuales, el creci
miento del paro se concentra 
en el grupo de los hombres 
que incrementa su cifra en un 
4,87 por ciento (145 personas 
más) frente al descenso del 
1,02 por ciento (60 personas 
menos) experimentado por las 
mujeres. 

Por segmentos de edad, el 
paro desciende entre los alca
laínos de 20 a 24 años (-2, 13 
por ciento) y los de 25 a 54 
años (-1,15 por ciento). Con 
respecto al mismo periodo del 
año pasado, son los jóvenes de 
16 a 19 años los únicos que 
disminuyen su cifra de desem
pleados (-11,69 por ciento) 

El buen comportamiento del 
paro en el mes de abril se debe 
al colectivo de personas que 
han trabajado con anteriori
dad los cuales han visto redu-
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cido su número de desemplea
dos en un 1,15 por ciento (92 
personas menos). circunstan
cia que ha favorecido a todos 
los sectores de actividad ex
ceptuando la agricultura en 
donde el paro se incrementa 
en 2 personas (+4,26 por cien
to). Así pues, la construcción, 
continuando con su clara me
joría, diminuye su cifra de pa
rados por cuarto mes conse
cutivo, contando en esta oca
sión con 19 desempleados me
nos que en el pasado mes (-2,7 
por ciento). El sector servicios 
resta 60 parados (-1 , 03 por 
ciento) al dato de marzo, mien
tras que los desempleados 
procedentes de la industria se 
reducen en un 1,05 por ciento 

(15 personas menos). Este úl
timo sector de actividad aña
de, a su descenso en el mes, el 
significativo descenso del paro 
en términos interanuales del 
5,29 por ciento. 

Los parados que no han tra
bajado anteriormente suman 
1.029 personas, 23 más que 
en el mes anterior (+2,29 por 
ciento) y 85 menos que en 
abril de 2002 (-7,63 por cien
to). 

Iniciativas del OADE 
En el balance de los cuatro 

últimos años de gestión reali
zado por el OADE (Organismo 
Autónomo para el Desarrollo 
Económico) destacan la pro-
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moción del empleo y de la ac
tividad empresarial, así como 
la atención y formación de los 
desempleados alcalaínos, que 
según el director del OADE, 
Juan Antonio Pérez, han sido 
las lineas maestras adoptadas 
por los responsables munici
pales en esta área. 

En primer lugar destacan 
por parte del organismo las 
acciones de apoyo a la activi
dad empresarial, que han gi
rado en tomo a tres actuacio
nes fundamentales: el aseso
ramiento para la puesta en 
marcha de nuevos proyectos 
empresariales (el OADE ha 
contabilizado más de 850 con
sultas en este campo); el im
pulso de las subvenciones a 
empresas en las áreas de in
versión en modernización, 
creación de empleo y asocia
cionismo empresarial nas 58 
subvenciones concedidas han 
contado con un presupuesto 
total de 480.000 euros); y, por 
último, un apoyo decidido a 
los centros de empresas que 
gestiona el OADE, concreta
mente al Centro de Artesania, 
donde se ha dado empleo a 86 
empleados a través de 26 pro
yectos, y al Centro de Empre
sas, que ha desarrollado un 
total de 22 proyectos incorpo
rando a 100 empleados, más 
de la mitad con contrato inde
finido. 

Pero también destaca la 
apuesta por la formación a los 
desempleados a través de dife
rentes cursos. Según los datos 
del OADE, más de 4.800 per
sonas en paro han disfrutado 
de un total de 34 7 cursos 
(150.000 horas). y se ha desti
nado una inversión total de 3 
millones de euros. 

Uno de los instrumentos 
fundamentales del OADE con
tra el paro es el Observatorio 
Local de Empleo, que desde su 
creación en 2000 ha seguido 
la evolución del paro en la ciu
dad a través de sus boletines. 
Otro de los organismos crea
dos en estos últimos cuatro 
años ha sido el Servicio de 
Orientación para el Empleo y 
Autoempleo (OPEA), que ha 
cumplido con sus expectativas 
iniciales, ofreciendo orienta
ción para la búsqueda de tra
bajo a más de 2.500 personas 
en nuestra ciudad en el perio
do 2002-2003. 
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El PSOE presentó su candidatura para Meco 
El sábado 10 de mayo la Agrupación Socialista de Meco presentó ante sus vecinos la candidatura y el 
programa con el que los socialistas concurrirán a las próximas elecciones municipales. El candidato a 
alcalde, Fernando Fernández Lara, avanzó las líneas maestras de su proyecto político respaldado por 
el secretario de organización de la FSM, Antonio Romero, y por el eurodiputado Enrique Barón. 

La afluencia de vecinos y mili
tantes del partido socialista dejó 
pequeñas las instalaciones de un 
conocido restaurante de Meco. 
Entre el público, junto a los veci
nos de la villa, se encontraban 
concejales de Alcalá de Henares 
como Magdalena Moreno, Eduar
do Calderón y Francisco Collado, 
dirigentes como Miguel Buenes-
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tado e Ignacio Díaz y conocidos 
militantes socialistas de Alcalá de 
todas las corrientes de opinión. 

Las intervenciones de Enrique 
Barón y Antonio Romero giraron 
principalmente en tomo a políti
cas socialistas de alcance regio
nal, pero ambos coincidieron en 
la importancia capital de Meco en 
el escenario del corredor del He-

nares. Romero destacó las enor
mes posibilidades, no exentas de 
riesgos, del desarrollo de la villa 
y la seguridad de que sólo los so
cialistas estaban capacitados para 
asumir ese reto. 

El eurodiputado y el secretario 
de organización de la FSM no 
ahorraron ánimos a sus compañe
ros y reafirmaron, por si su sola 

presencia no hubiera sido bastan
te, el respaldo con que contaban 
candidato a alcalde y conjunto de 
la candidatura. 

Femando Femández Lara, en 
una intervención mucho más pe
gada a la realidad cotidiana de 
Meco, hizo un recorrido por los 
problemas de la villa que la can
didatura socialista y su programa 
se proponían resolver. Entre otros 
destacó el proyecto educativo, el 
programa de deportes, el desarro
llo sostenible del plan general, el 
plan integral de vivienda, la me
jora de las infraestructuras, la mo
dernización del ayuntamiento y el 
desdoblamiento de la carretera de 
Alcalá. Mediante una receta que 
según sus propias palabras com
bina "modernidad, participación, 
transparencia y calidad de vida", 
dijo el candidato a alcalde, que el 
desafío al que los socialistas se 
enfrentan se resume en conseguir 
que Meco haga, por fin, "el trán
sito de aldea a villa". Dio por 
concluida su intervención desta
cando la juventud, renovación e 
ilusión de la candidatura socialis
ta e invitando a sus compañeros a 
hacerse la tradicional foto de fa
milia. 

Tras el acto oficial, vecinos y 
militantes socialistas compartie
ron el discreto ágape con que les 
obsequió la organización. 
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Entrevista a Santiago Bananco, alcalde de Meco, 
sobre las elecciones v el PGOU 

"El pueblo no es tonto, lo de los 
gitanos se ha pasado de moda" 
Santiago Barranco. aunque expulsado del PSOE. se sigue 
considerando como un socialista real, al igual que su equipo 
de gobierno. Se muestra esperanzado para obtener un triun
fo en las urnas y habla de la polémica suscitada por el con
trovertido Plan General de Ordenación Urbana. 

Santiago Barranco valora 
positivamente su gestión y 
confia en que el pueblo de 
Meco lo considerará así. 
aunque reconoce que no 
habrá mayoría absoluta 
para nadie: 

podido hacer. Además no ha 
tenido oposición de ninguna 
clase, sólo IU. De once con
cejales lo aprobaron 10. No 
entiendo por qué IU no quie
re que se construyan casas. 
A IU se unieron éstos (PSOE, 
y otros partidos), pero ahora 
ya no hay nada, en Madrid se 
han divido y les han dado 
instrucciones. Se creían que 
iba a haber una alarma so
cial, pero el pueblo no es ton
to y eso de los gitanos se ha 
pasado de moda. Además, lo 
de las especulaciones inmo-

., 

Santiago Barranco, alcalde de Meco 

biliarias son injurias. 
El Plan General no va a ser 

un campo de batalla electo
ral porque está casi hecho 
ya. No vamos a esperar a 
aprobarlo hasta después de 
las elecciones porque no ve-

mos razones para ello, esto 
se aprueba y punto, como en 
cualquier legislatura. Nos
otros tenemos la razón y 
ellos no, así que no veo por 
qué hay que hacer esperar a 
la razón. " 

"Afrontamos la campaña 
electoral con expectativas. 
Llevamos gobernando casi 
dos años y el cambio a mejor 
ha sido muy fuerte. Ahora 
hay un potaje de muchos 
partidos. Nosotros nos he
mos presentado siempre por 
el PSOE, ahora somos socia
listas independientes. Nos
otros no prometemos como 
ellos hacen, nosotros hace
mos, y por eso vamos a ga
nar las elecciones. Lo que sí 
que parece es que no va a 
haber mayoría absoluta para 
ningún grupo." 

Sobre las declaraciones de Fernández Lara 
Las relaciones del gobier

no mequero con el PSOE se 
rompieron a raíz de toda la 
cuestión del Plan General. 
Santiago Barranco aclara 
los que fueron para él los 
motivos de su expulsión 
del PSOE: 

"El otro día, Fernando Fer
nández dijo que a nosotros 
se nos expulsó del PSOE por 
el Plan de Urbanismo. Eso es 
falso. Nos echaron por pactar 
con el PP. como nos exigió el 
pueblo, pues era la única for
ma de gobernar. No querían 
que ganáramos nosotros, 
querrían que ganara algún 
amigo de ellos (de la ejecuti
va socialista de la Comuni
dad de Madrid). Lo que no 
puede ser es que nos echen 
porque digan que hemos 
pactado con el PP lo del Plan 
General, que es lo mejor de lo 
mejor que le podia pasar a 
Meco, y el PSOE también 
esté pactando en la oposi
ción." 

Como se puede apreciar. 
el Plan General es un asun
to que en Meco ocupa un 
lugar de discusión política 
preeminente. El alcalde se 
sigue mostrando como un 
acérrimo defensor del plan 
y critica a sus detractores: 

"El Plan General es una de 
las cosas mejores que se han 
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Me llamo Santiago Ba
rranco Cantón, actualmen
te soy Alcalde del Ayunta
miento de Meco. 

Con motivo del artículo 
aparecido en esa publica
ción 'PUERTA DE MA
DRID', el pasado día 10 de 
mayo de 2003 con relación 
a las declaraciones efectua
das por "D. Fernando Fer
nández Lara", candidato 
por el grupo Socialista 
PSOE a la alcaldía de Meco, 
en que se vertían falseda
des con respecto a mí y a 
los compañeros concejales 
que estamos en el equipo 
de Gobierno Municipal, 
quiero hacer llegar a la opi
nión pública diversas con
sideraciones que demues
tran que no todo vale en po
lítica y no se puede mentir 
descaradamente para con
fundir a los ciudadanos de 
Meco, y es por lo que expo
nemos: 

- Nuestra representativi
dad hasta que fuimos ex
pulsados por los contuber
nios entre ejecutiva de 
Meco y la FSM han sido la 
izquierda moderada para el 
gobierno racional de esta 
villa. 

Personalmente, he perte
necido a la agrupación so
cialista de Meco desde el 
momento de su fundación, 
estando vinculado como 

concejal del PSOE desde las 
elecciones municipales de 
1991 . 

- Queremos aclarar que 
nuestra expulsión del 
PSOE después de innume
rables ocasiones en que he
mos intentado solucionar 
las desavenencias surgidas 
con la FSM han sido porra
zones de "falta de consul
ta sobre un posible pacto 
de gobierno" , pacto que en 
definitiva ha sido muy im
portante para la estabiliza
ción política de nuestro 
municipio y nunca por pro
mover un plan de urbanis
mo que ya estaba en des
arrollo antes de asumir este 
pacto. 

- D. Fernando Fernández 
Lara, no sabemos si por 
desconocimiento o por in
tentar falsear la realidad, 
poco favor puede hacer 
para el futuro desarrollo de 
esta villa, por lo que debería 
plantearse el renunciar 
como candidato a la alcal
día de Meco, ya que no se 
puede pretender gobernar 
un municipio, donde casi 
nadie le conoce, a base de 
mentiras y hacerse el "bue
no" en los periódicos, sir
viendo claramente a los in
tereses de Alcalá de Hena
res, a cuya agrupación per
tenece, municipio que nun
ca ha querido que Meco 

prospere. 
- Los socialistas indepen

dientes de Meco (ASIM). 
abusando un poco de la be
nevolencia de esta publica
ción, también queremos ex
poner las líneas maestras 
contenidas en nuestro pro
grama, que, fundamental
mente son referidas al au
mento de nuestros logros 
en vivienda, cultura, depor
te y sanidad además de 
ciertas ideas innovadoras 
referidas principalmente a 
solucionar los problemas 
del transporte dentro del 
municipio (Circular al Cen
tro de Salud y viajes a la 
Estación) y del fin de sema
na (incluido el autobús 
BÚHO). así como a la con
gelación del impuesto de 
vehículos y del IBI durante 
el cuatrienio que se inicia y 
a la rebaja de este último 
en un 80% para las familias 
numerosas. 

Mención especial quere
mos hacer sobre la creación 
de una zona de ocio para 
jóvenes de 14 a 18 años y el 
aumento de servicios para 
nuestra juventud. 

Muchas gracias por su 
amabilidad, 

Santiago BARRANc;o 
CANTON 

Candidato a la Alcaldía 
por el grupo ASIM 
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Desde Tones con amor 
Tones toma venta.ia a .. Madñd-2012" 

Inauguración de un estadio olímpico 
para cinco mil espectadores 

LOS PRECEDENTES.- Un proyecto continúa siendo proyecto hasta su culminación. Y aun
que ya hacía varios años que se había comenzado la obra de remodelación, no sabemos por 
qué causa, la instalación presentaba un aspecto de deterioro y abandono preocupantes. El 
campo de tierra c:ra una balsa en invierno y una era polvorienta en verano; los graderíos, a 
los que no se babia terminado la fase de enfoscado, acusaban las acometidas de los agentes 
atmosféricos; el anillo atlético se había asfaltado, lo que lo hacía inútil para su principal fi
nalidad. Desde este punto de partida, se comenzó a trabajar para darle una finalidad más 
digna a ese proyecto y convertirlo en algo más real. 

LA OBRA TERMINADA.- El 
pasado día nueve se celebraba 
la inauguración de un coqueto 
estadio, donde la tierra se ha
bía convertido en césped artifi
cial, las pistas de atletismo 
son de material sintético, los 
graderíos están mejorados en 
su envoltura, la tribuna tiene 
una cubierta de placas fotovol
taicas, se ha instalado un 
marcador electrónico, ya antes 
se habían instalado torres de 
iluminación y se construyeron 
nuevos vestuarios. La obra ha 
supuesto una inversión de dos 
millones de euros largos, que 
han convertido a Torres de la 
Alameda en el primer punto de 
la Comunidad en presentar 
una instalación preparada 
para, si así lo requieren las 
autoridades olímpicas, pue
dan utilizarlas los atletas para 
su preparación. Aunque como 
dejó muy claro Francisco Ace
do en su alocución de inau
guración: "Estas instalaciones 
que hoy inauguramos son 
vuestras -dirigiéndose al pue
blo-, esperamos que las utili
céis y disfrutéis ... " 

EL ACTO DE INAUGURA
CIÓN.- La tarde del pasado 
nueve de mayo estaba radian
te, algunas nubes cubrían 

. nuestras cabezas del sol trai
cionero de primavera. Los to
rresanos habían acudido en 
masa al estadio y los partici-
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pantes en el partido de fútbol 
inaugural estaban poniéndose 
de corto en los vestuarios. Sa
ludamos al juez de la contien
da. que era el maestro del ar
bitraje señor Jabonero. El par
tido a celebrar era un amisto
so enfrentamiento entre de
portistas populares y las viejas 
glorias de Torres. El párroco 
de la localidad leyó el texto de 
inaguraciones y bendijo la ins
talación deportiva. A conti
nuación, dos chavalines sos-

tuvieron la cinta que el señor 
Alcalde cortó, como símbolo 
protocolario del acto inaugu
ral. En el equipo de famosos 
formaron: Agustín, Goyo Beni
to, Sánchez Candil, Martín 
Criado, Francisco Herrero (ex
jugadores del Real Madrid); 
Alejandro Bistuer (campeón de 
taekwondo); Colomán Trabado 
(atleta olímpico); Teo (Rayo Va
llecano); Eleuterio Anguita (ci
clista que fue); José M. Ramí
rez (Levante C.F.); Carlos· 

Schvenco (internacional ruso 
de rugby). Colaboradores no 
deportistas: Raúl (dúo cómico 
Capicúa) y Carlos Gascón 
(asesor del Secretario de Esta
do para el Deporte). Por el lado 
torresano formaron: Francisco 
Luis Casero (Pocholo}, Ricardo 
Juara (Richar). P.E. Saez (Che
ro}, Mocho, José Juara (Lito). 
Arteaga, Camaño, Carrasco, 
Hernández Ruiz, Bustos, 
Óscar Gil, De la Peña, Juan C. 
Cuño, Del Toro, A. Villanueva, 
Tello, Pirulo, Lucas. Pedro 
García, Almohalla, Villanueva, 
Paco Lara, Zurita, Llarandi; 
Manzanares ffendillo) y Edu. 
Lógicamente, los de Torres se 
fueron sustituyendo cada cier
to tiempo, pero ni la batuta de 
Pedrito Carrasco, que dirigió 
con sabiduría, pudo evitar la 
derrota de los locales por dos a 
cinco. Era lo de menos, ya que 
se trataba de dar realce a un 
acto inaugural de un recinto 
deportivo que podrán disfrutar 
sus hijos. Durante este fin de 
semana pasado se disputaron 
competiciones deportivas en el 
Estadio Municipal de Torres 
de la Alameda, como culmina
ción de ese día grande, en que 
los torresanos veían cómo su 
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pueblo se equipaba con unas 
instalaciones deportivas de lo 
mejorcito del Corredor del He
nares. 

PALABRAS DE FRANCISCO 
ACEDO.- El señor Alcalde es
taba lleno de satisfacción. 
Junto a su lugarteniente, José 
Carro, concejal de Cultura y 
Deporte, habían conseguido 
una obra que habrá que dejar 
pasar ese tiempo que los bue
nos vinos necesitan para que 
se les dé el valor de solera. 
Quisimos plasmar sus prime
ras impresiones y así nos con
testaba. 

- Esto estaba en unas condi
ciones que algo había que ha
cer. La obra aquí está, aunque 
algunos la tachen de oportu
nista por la fecha de inagura
ción. 

- "La obra está hecha. He
mos cumplido el objetivo 
que nos marcamos a princi
pio de la legislatura de dar 
unas instalaciones dignas a 
los deportistas de Torres. 
Entendíamos que había que 
apostar fuerte por tantos jó
venes que usan estas insta
laciones. Si se nos acusa de 
oportunistas, han estado 
dieciséis años para poderlo 
hacer. Que lo hubieran he
cho antes". 

- Torres es un proyecto toda-
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vía sin terminar. 
- "Por supuesto. Torres es 

un proyecto que ilusiona, se 
mete en tu sangre y se pre
tende llegar siempre a lo me
jor. Hay que hacer muchísi
mas inversiones, trabajar 
muy duro, pero con ilusión y 
que apetece hacerlo". 

- Ahora, lo que se necesita es 
un equipo de fútbol represen
tativo del Pueblo. 

- "Efectivamente, para eso 
están las escuelas deporti
vas y el C.D. Torres, que no 
dudamos que sacarán un 
equipo partiendo de esa base 
de futbolistas que tenemos. 
Ya en Torres salieron algu
nos futbolistas que llegaron 
a categorías superiores y el 
futuro es prometedor". 

- Con Torres residencial y 
con instalaciones a nivel de 
estadio olímpico, ¿La candida
tura olímpica para cuando? 

- "Lo que está claro es que 
apostamos por el deporte. Y 
el dos mil doce está ahí ya. 
Hay conversaciones con Ig
nacio del Río, para que estas 
instalaciones puedan ser 
usadas, no como sede ni sub
sede olímpica siquiera, pero 
sí como instalaciones para 
deportistas olimpicos que 
pudieran venir a entrenarse 
a Torres". 

ATILA-NO 

Las municipales de la imputacióíi'' 
En la historia elec

toral de Torres de la 
Alameda no había 
sucedido nada igual. 
El próximo 25 de 
mayo, en este pueblo 
se podrán votar cua
tro candidaturas: 
PSOE, IU, PP y AIT, 
esta última con la de
nominación de inde
pendiente. Pues bien, 
los cabezas de lista 
de PP y AlT, respecti
vamente Francisco 
Acedo y Benito Soto
ca, están imputados 
por el Juzgado nú
mero 35 de Madrid, 
por un delito califica
do de cohecho, al es
tar implicados como 
conocedores, y se 
sospecha que algo 
más, en el intento de 
cobro ilegal de 3,5 
millones de euros a un gru
po de promotores inmobilia
rios en Torres, a través de la 
directa participación en el 
asunto del técnico munici
pal Martín Corroto. Aunque 
la presencia de ambos can
didatos en la contienda elec
toral únicamente puede su
poner una concesión de ven
tajas a la oposición del Par
tido Socialista, no por ello 
cabe silenciar el atropello 
moral que para el electorado 
significa la presencia de es
tos dos imputados. 

Acedo es el actual alcalde 
y Sotoca el primer teniente 
de alcalde, a quienes no les 
ha supuesto al parecer cal
vario alguno representar a 
una gran masa electoral de 
la población con el estigma 
de la presión judicial sobre 
sus personas y cargos. 
Francisco Acedo, candidato 
del Partido Popular, como se 
dice en los ambientes futbo
lísticos. ha sido duda hasta 
el último minuto, porque el 
entrenador desde el hotel de 
la concentración de la calle 
Génova no podia dar crédito 
a presentar como número 
uno a una persona con cau
sas pendientes con la justi
cia y de la intensidad de las 
mismas, todas ellas directa
mente relacionadas con el 
desempeño del cargo de al
calde. Su proclamación fue 
celebrada sin la presencia 
de figuras relevantes del PP 
a escala regional o nacional, 
en una ceremonia más bien 
modesta y doméstica. El 
caso de Benito Sotoca, aun 
compartiendo la misma gra
vedad en las imputaciones, 

Juan Manuel Cercas Bravo 

es distinto, puesto que él se 
representa a sí mismo, sola
mente tiene una concejalía 
que utiliza con ánimo de 
postor: quien más sea capaz 
de conceder en sus aspira
ciones espurias de detenta
ción de poder, ése es el par
tido agraciado con su soste
nimiento en el poder. Natu
ralmente, en ese juego de 
equilibrios inmorales el Par
tido Socialista tendrá siem
pre las de perder. Por ejem
plo, el hecho de que Sotoca 
sea el primer responsable 
del urbanismo en Torres y 
tenga al mismo tiempo una 
vinculación directisima con 
diferentes empresas mer
cantiles en el campo inmobi
liario y de la construcción 
tanto para él mismo, como 
para el alcalde Acedo, no tie
ne la más mínima importan
cia. Así pues, asistiremos 
dentro de unos dias en To
rres a uno de los mejores es
pectáculos del Corredor del 
Henares: la liza electoral en
tre cuatro formaciones, dos 
de las cuales están conduci
das por dos personas pre
suntamente condenables a 
penas que habrán de ser im
puestas por un magistrado 
tras la inculpación de un 
Jurado Popular, que el co
hecho necesita de la inter
vención de la justicia popu
lar. Pero antes de todo ello, 
han de pasar por otro parti
cular jurado, que es el del 
electorado, que no puede 
permitir escarnios como el 
presente. 

Juan Manuel 
CERCAS BRAVO 
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Bolo Leonés 

José María Fernández, vicepresidente del club Complutense, entrega a Antonio Rodríguez el trofeo especial XXV Aniversario. 
En el centro, La pareja del club Complutense, Fernando López y Fernando Urtiaga que fueron segundos en esa modalidad. 

A la derecha, Charo, del club Concepción, recibe su trofeo como vencedora femenina 

Campeonato de Bolo Leonés DV lniversaño del Club Complutense 

El campeonato de Bolo Leonés 
reunió a ¡ugadores de alto nivel 
El domingo 11. el Club Complutense de Bolo Leonés. organizó un campeonato de bolos con 
motivo del XXV aniversario de su fundación. al que asistieron 48 de los mejores jugadores 
de esta modalidad, entre los que se encontraban dos ex campeones de España. 

En la cafegoria A, el ven
cedor fue Manuel Escancia
no, del Club Retiro, seguido 
de Antonio Rodriguez, del 
Virgen del Puerto y de Luis 
Fuente, del Club Concep
ción. En la categoria B, el 
ganador fue Pedro Ramos, 
seguido de Ellas García, En 
la C , José A Fuentes se al
zó con el primer puesto, y 
segundo Ellas Cagigal, am
bos del Club Complutense. 
En la categoria de vetera
nos, José Maria Fernández, 
del Club Complutense, se 
proclamó vencedor, por de
lante de José Álvarez, del 
Club Retiro. 

En la modalidad de pare
jas, los primeros fuero.J). An
tonio Rodriguez y Angel 
García, del Virgen del Puer
to, seguidos de Fernando 
López y Fernando Urtiaga, 
del Club Complutense. Los 
terceros fueron Patricio 
Álvarez y Pedro Rodriguez, 
del Club Concepción. 

En el Trofeo Especial, 
XXV Aniversario, disputado 
entre los dos primeros de 
cada categoria, el galardón 
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fue para Antonio Rodriguez, 
del Virgen del Puerto. 

Pero no sólo hubo hom
bres, sino que las mujeres 

también compitieron de
mostrando sus habilidades 
en esto del bolo leonés. La 
primera fue Charo, del Club 

Concepción, seguida de Li
ci, del Club Complutense, y 
de Isabel, de Coslada. 

Hubo entrega de recuer
dos para los ex presidentes 
Lino González, Alfredo Mar
tinez y Manuel Getino, y 
para el número 1 del Cfub 
Complutense, José Maria 
Fernández. 

Al final, todos los partici
pantes compartieron un vi
no de la tierra, de León, 
acompañado por supuesto 
por ágapes, también de la 
tierra. 
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El PP presenta su programa de depones con la asistencia de representantes 
de numerosas enUdades deporuvas de la ciudad 

González promete la construcción de la 
tercera Ciudad Deponiva tras obtener el 
compromiso de la Comunidad de Madrid 
El candidato a la alcaldía de Alcalá de Henares, Banolomé González, anuncia 
nuevas fórmulas de colaboración con los clubes v asociaciones deporUvas 

Alcalá de Henares va a conver
tirse en referente importante en 
materia deportiva en la Comuni
dad de Madrid si el PP gana las 
próximas elecciones del 25 de 
mayo. Esto es lo que ha expresa
do el candidato popular a la al
caldía de Alcalá de Henares, Bar
tolomé González, durante la pre
sentación del programa de depor
tes ante más de 150 personas y 
que tuvo lugar el pasado día 12 
en la facultad de Derecho. Y lo 
hará, ha dicho González, con la 

construcción de la tercera Ciu
dad Deportiva en el barrio de Es
partales. Este complejo deportivo, 
en el que se integrarán las distin
tas disciplinas deportivas, será 
asumido en su coste (entre 50 y 
60 millones de euros) por el go
bierno regional, promesa que 
Bartolomé González ha obtenido 
de la candidata a la Presidencia 
de la Comunidad, Esperanza 
Aguirre. "El Equipo de Gobierno 
dirigido por Manuel Peinado -ha 
afirmado González- ha olvidado 

durante cuatro años que facilitar 
la práctica deportiva en Alcalá de
be ser prioritario para un buen 
gestor, y el balance deportivo de 
Peinado en esta legislatura pasa 
por mantener cerrada la piscina 
cubierta de El Val, no haberse reu
nido en cuatro años con ningún 
club ni asociación y haberse olvi
dado completamente de que el de
porte en Alcalá debe ser atendido 
de manera preferente". Además, 
González, que estuvo acompaña
do del diputado autonómico de la 

iillQUIDACIÓN POR CIERRE!! 
Vía Complutense, 111 nave ldetrás de Mercadonal 
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Asamblea de Madrid, Colomán 
Trabado, dijo que el deporte en 
Alcalá será uno de los ejes cen
trales de su programa electoral. 

Así, el PP propone elaborar un 
amplio plan director en materia 
deportiva en la ciudad que com
prende el desarrollo de varias 
áreas, sin dejar de lado, ha dicho 
González, el Plan Estratégico del 
Deporte elaborado por Rafael 
Guijosa, que será asumido en 
aproximadamente un 80% de su 
contenido si los populares ganan 
las elecciones y reducido en tiem
po de ejecución. 

Los populares quieren además 
establecer nuevos vínculos de co
laboración con los clubes deporti
vos de la ciudad, y para ello Gon
zález se compromete, entre otras 
cosas, a subvencionar un 25% 
de la ficha federativa de cada 
deportista de la ciudad en todas 
las modalidades deportivas sin 
exclusión alguna y además quie
re asumir los costes de equipa
miento de todos los equipos fede
rados que, bajo el slogan "Alcalá 
de Henares, Patrimonio de la Hu
manidad", vestirán de una mane
ra uniforme paseando el nombre 
de la ciudad por todos los rinco
nes de la geografia nacional. Am
bas propuestas, que han sido 
presentadas a varios clubes y 
asociaciones de Alcalá, han sido 
acogidas de manera extraordina
ria por los mismos, según explicó 
González. 

La oferta deportiva que el PP 
muestra a los vecinos pasa ade
más, según ha explicado el candi
dato, por crear nuevas instalacio
nes deportivas como el proyecto 
para convertir la nave de Forjas 
en un pabellón para el barrio o 
convertir la piscina del Parque 
O'Donnell en piscina cubierta, 
y por consolidar las ya existentes 
por lo que proponen poner en 
marcha un plan de mejora y mo
dernización de la ciudad depor
tiva El Val y finalizar el proyecto 
de la ciudad Deportiva El Jun
cal, base de la infraestructura 
deportiva de la ciudad. 

Por último, González ha resal
tado su intención de seguir apos
tando y apoyando el deporte de 
base adecuando las instalaciones 
a la demanda actual pero tam
bién quiere apostar por el depor
te de elite y como ejemplo propo
ne la creación de un centro de 
alto rendimiento deportivo. 

¡¡úll\tlOS 
D\lS\\ 
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Atletismo 

la delegación municipal del distñto entregó regalos para 
todos v trofeos para los meiores 

135 niños participaron en 
el cross escolar del Juncal 
Un total de 135 niños participaron el sábado 10 de mayo en la 
décima edición del cross escolar de atletismo organizado por la 
delegación municipal del distrito 11, que se celebró en el cami
no del Juncal, junto a la ermita de los Santos Niños. Todos los 
niños participantes recibieron una camiseta de regalo como re
cuerdo por su participación, pero además al término de la prue
ba atlética se realizó un sorteo de regalos y los primeros clasi
ficados recibieron trofeos y premios. La proximidad de las elec
ciones municipales hizo que en el acto de entrega de premios 
hubiera una importante representación de políticos entre quie
nes se encontraban el alcalde, Manuel Peinado, el primer te
niente de alcalde, Luis Suárez Machota y el presidente de la de
legación municipal, el concejal socialista Pablo González. 

El cross del distrito 11 contó 
con la colaboración, como vie
ne siendo habitual a lo largo 
de toda la temporada en las 
carreras escolares, de los téc
nicos del Club Ajalkalá así co
mo de la Ciudad Deportiva 
Municipal. El recorrido elegido 
fue por el Juncal en un día 
prtmaveral, casi veraniego. 

El cuadro de honor del cross 
en sus respectivas categorías 
fue el siguiente: 

Categoría benjamín mas
culino 

1 º Andrés Aymar Morcillo 
(colegio Pablo Neruda) 

2º Jesús Esono (colegio An
tonio Machado) 

3° Alvaro Bhas Villalba (cole
gio Cardenal Cisneros) 

Categoría benjamín feme
nina 

1 ª Ana Rocío Lucas Rodrí
guez (colegio Francisco de 
Quevedo) 

2ª Virginia Durán Fernández 
(colegio Beatriz Galindo) 

3ª Cristina Gómez Caro (co
legio Antonio Machado) 

Categoría alevín masculino 
1 º Pelayo Herrero Matas (co

legio Ciudad del Aire) 
2º Israel León Gómez (cole

gio Cardenal Cisneros) 
3° Miguel Quintero Goicoe

chea (colegio Ciudad del Aire) 

Categoría alevín femenina 
1 ª Miriam Fernández Galán 

(colegio Antonio Machado) 
2ª Patricia Augusto Moreno 

(colegio García Lorca) 
3ª Yaiza Carpintero Porras 

(colegio Antonio Machado) 

Categoría infantil masculino 
1 º Jesús García Redondo 

(IES Doctor Marañón) 
2° José Santos Lanchas (IES 

Atenea) 
3° Jaime Villa Cámara (IES 

Doctor Marañón) 

Categoría infantil femenina 
1 ª Miriam Sanabria Mortllo 

(colegio Lope de Vega) 
2ª Carlota Mendíeta Moreno 

(IES Ignacio Ellacuria) 
3ª Tamara de Marco (IES 

Mateo Alemán) 

Categoría cadete masculino 
1 º Raúl Martínez González 

Venciá Dlr tercera vez censecutiva en la pmeba de 111111 del 1e111at111111aci1nal de 11Hcín lales 

García Morán fue primero en la 
carrera de campo a través de lrún 
El agente de la Policía Local de Alcalá, Francisco Javier García Morán, se proclamó vencedor 
de la carrera de campo a través celebrada en Irún dentro de la XVll edición del pentathlon 
nacional de Policías Locales que tuvo lugar en la localidad guipuzcoana. García Morán se pro
clamó por tercera vez ganador de la carrera de campo a través en este pentathlón nacional 
lo cual es un gran éxito para este atleta cuyas características fisicas no le permiten hacer un 
relevante papel en las otras cuatro pruebas, en particular en lanzamiento de peso dado que 
no se trata de un atleta lo suficientemente corpulento como para hacer una buena marca. 

Por esta razón el atleta alca- dístancia de 3.000 metros. cumplir los 35 años. Conclu-
laíno, que pertenece al Club El alcalaíno hizo una marca yó su etapa de senior vencien
Ajalkalá y forma parte de la de 10 minutos y 14 segundos do en esta carrera y en esta 
plantilla de la Policía Local quedando en prtmera posi- prtmera edición como vetera
complutense, se prepara a ción por delante del agente de no se impuso con comodídad. 
fondo para brtllar en la carre- la Policía Local de Murcia Pe- Posteriormente en las prue
ra de campo a través, lo que le dro José Martinez García, que bas de salto de longitud, lan
permite ser siempre un firme entró a díez segundos. El ter- zamiento de peso, tiro policial 
aspirante a la victoria. García cero fue Francisco José Cuen- y natación, García Morán hizo 
Morán es un excelente fondís- ca Ferrer, de la Policía Local un discreto papel que no 
ta que ha participado en va- de Tarancón, que entró en la ocultó su brtllante actuación 
ríos maratones a nivel ínter- línea de meta a veinte segun- en la carrera de campo a tra-
nacional y que se mueve per- dos del alcalaíno. vés. 
fectamente en una carrera Este es el prtmer año que En el XVII pentathlón nacio-
corta como la de Irún en la García Morán compite en la nal de Policías Locales de Irún 
que tuvo que recorrer una categoría de veteranos al participaron un total de 28 
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(IES Mateo Alemán) 
2° Christian Pena Chavero 

(IES Albéniz) 
3° Joaquín Rodríguez Viejo

bueno (IES Isidra de Guzmán) 

Categoría cadete femenina 
1 ª Débora Almodóvar López 

(IES Cardenal Cisneros) 
2ª Paola Cayero Camacho 

(IES Mateo Alemán) 
3ª Lara Pena Chavero (IES 

Al}:>éniz) 

.Categoría juvenil femenina 
1 ª Sara Cáceres del Castillo 

(IES Cardenal Cisneros) 

Categoría juvenil masculino 
1 º Aitor Lahuerta Sánchez 

(IES Doctor Marañón) 

equipos de 12 comunidades 
autónomas. En total 130 atle
tas de los que 64 eran de la 
categoría de veteranos. 
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Atletismo 

XIV Cross Escolar 11 Carrera Popular de la Villa de Meco 

Escolares, aficionados v 
1rotesiona1es corrieron en Meco 
El pasado domingo 11, se celebró en Meco el XIV Cross escolar, en el que participaron mul
titud de jóvenes atletas de Meco y alrededores. Además, este año se corrió por primera vez 
la Carrera Popular Villa de Meco, que contó con importantes premios en metálico, lo que hi
zo de reclamo para que participaran deportistas de alto nivel. Las carreras se efectuaron ba
jo un tremendo calor que hicieron más duros los 9 kilómetros de la Carrera Popular. 

El domingo 11, en Meco ini
ció su andadura la Carrera Po
pular. Ésta comienza con fuer
za, pues los premios en metá
lico que el ayuntamiento dis
puso para los ganadores eran 
bastante importantes: 300 eu
ros para el primero en las ca
tegorías senior y promesas, 
240 para el segundo y 180 pa
ra el tercero. Además, los me
queros tenían premios espe
ciales para ellos, tanto en la 
Carrera Popular como en el 
Cross. Estas dotaciones eco
nómicas animaron a deportis
tas profesionales a acercarse a 
Meco el domingo para compe
tir. 

Los chavales fueron los pri
meros en correr, cosa que 
agradecieron, pues a las once 
de la mañana, cuando salió la 
primera carrera de infantil 
masculino, el sol pegaba con 
menos fuerza que durante la 
Carrera Popular, que salió a 
las 12 y 30 , en la que los atle
tas padecieron un sol de justi
cia. A todos los que llegaron a 
meta se les dieron refrescos y 
bebidas isotónicas para ayu
dar al organismo a recuperar
se del esfuerzo que supuso el 
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domingo correr 9 kilómetros, 
en la Carrera Popular, o los 2 
800 metros de la carrera del 
Cross de mayor distancia. 

Bastantes mequeros acudie
ron a la cita y no se perdieron 
un evento deportivo que según 
el concejal de deportes, Carlos 
Caballero, "se prevé que dure 
mucho tiempo. Este es el co-

mienzo, pero deseamos llegar 
muy lejos con la Carrera Po
pular." 

El Alcalde de Meco, Santiago 
Barranco, no quiso faltar a la 
cita y dio la salida, pistola en 
mano, a la carrera de las alevi
nes y a la Carrera Popular. El 
alcalde se mostró orgulloso de 
que su pueblo acoja una ca-

El alcalde de Meco, 
Santiago Barranco, 

dió el pistoletazo de salida. 
A la izquierda, los tres 

primeros clasificados en 
categoría infantil 

rrera importante y declaró que 
desde el ayuntamiento se se
guirá apoyando la Carrera Po
pular: "Es la primera vez que 
hacemos la carrera popular. 
Lo hacemos porque pensamos 
que es más emocionante y me
jor para el pueblo. Se dan pre
mios importantes y así vendrá 
gente de fuera importante, 
profesional. El ayuntamiento 
ha hecho un esfuerzo impor
tante con los premios, y es 
que, es la única forma de que 
vengan profesionales. Si hay 
que hacerlo se hace para que 
quede la carrera para toda la 
vida, y si hay que aumentar 
los premios se aumentan, en 
el deporte no hay que escati
mar el dinero, porque es lo 
más bonito." 

Santiago Barranco, alcalde de 
Meco, y Carlos Caballero, con

cejal de Deportes 
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Categoría Infantiles de 22 año. Entregó los trofeos Marta Viñuelas Categoría Promesas A. Entregó los Trofeos Javier Fernández Abad 

En las categorías de inlandles, alevines v promesas 

bito de base en el D G.P. Distrito VII · San Isidro 
El e.e. Iplacea de Alcalá de Henares volvió a organizar otro evento deportivo para nuestra ciudad. 
Esta vez con la base del ciclismo de nuestra comunidad, la categoría de infantiles, alevines y pro
mesas, donde se dieron cita 161 corredores de la mayoría de las escuelas madrileñas para dispu
tar este prestigioso Gran Premio San Isidro, en el marco incomparable de la Vía Complutense. 

Después de hacer las ins
cripciones en la cafetería Sani
sidro, la reunión comenzó a 
las diez de la mañana con la 
categoría de promesas B. rea
lizando media vuelta los 38 
participantes y triunfando el 
corredor de San Martin de Val
deiglesias Cristofer Cordero 
delante de Gonzalo Serrano 
(R.V.C. Portillo) y de Malena 
Yubero (C.C. !placea), hacien
do 9 ° Carlos Gutiérrez (C.C. 
!placea). 

En la categoría de Promesas 
A participaron 24 corredores 
que dieron una vuelta. Venció 
Alejandro Martin (U.C. Fuen
labrada) , delante de Adrián 
Yubero (C.C. !placea) y Diego 
Hernández (San Sebastián de 

los Reyes) , con Manuel Rodrí
guez (C.C. !placea) en cuarta 
posición. 

Los quince participantes en 
la categoría de alevines de 1 º 
dieron cuatro vueltas al circui
to de la Vía Complutense. Ven
ció Eduardo Herranz (Nieves
Parla). Sergio Martinez (Cede
na-Fuenlabrada) 2º , y los ipla
ceas Álvaro Sebastián y Ángel 
Maria Rey ocuparon los pues
tos 4° y 7º, respectivamente. 

En alevines de segundo se 
inscribieron 16 corredores que 
dieron seis vueltas, siendo el 
vencedor Mario Vila (Cedena
Fuenlabrada), delante de Álva
ro Taravillo (R. Garrido - San 
Fernando). 

En la categoría de infantiles 

de primer año los participan
tes fueron 28. Tras diez vuel
tas al circuito resultó vencedor 
Crístian Andrés (U.C. Fuenla
brada) con Vicente Rey (C.C. 
!placea) en tercera posición. 

La prueba reina, los infanti
les de segundo, dieron 14 
vueltas con una participación 
de 40 corredores. Después de 
una fuerte lucha de los parti
cipantes el vencedor final fue 
el corredor de Cedena-Fuenla
brada Ezequiel Fernández, de
lante de Borja Sánchez (C.C. 
Getafe) , haciendo los iplaceas 
Javier Digón y Mark Kustar, 7° 
y 9° respectivamente. 

La entrega de trofeos se efec:
tuó en la cafetería San Isidro, 
relizándola la vocal del distrito 

VII, Marta Viñuelas, y el presi
dente del distrito, Javier Fer
nández Abad, que siguió con 
interés todas las pruebas que
dando encantado con estos fu
turos campeones. Una vez 
más el e.e. !placea, gracias a 
la Policía Local y Protección 
Civil, que se encargaron de la 
seguridad del circuito; el inte
rés de las escuelas participan
tes, etc., el ciclismo del e.e. 
!placea ofreció una buena 
imagen de nuestra ciudad 
para todos los clubes de nues
tra comunidad. 

Llegada Promesas A. 22 Adrián Yubero (lplacea) Llegada Promesas B. Malena Yubero 31 
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los sub-23 de ADroconsa ·El Olivar en 
Navalucillos noledoJ v Sevilla la Nueva 
Los corredores sub-23 del conjunto Aproconsa - El Olivar -
Macarlo disputaron este fin de semana dos pruebas: el sábado 
en Navalucillos (Toledo) y el domingo en la localidad madrile
ña de Sevilla la Nueva, donde los corredores de !placea ocu
paron un buen tercer lugar en la clasificación por equipos. 

En Navalucillos fueron 130 
kilómetros de recorrido los 
que tuvieron que realizar los 
132 participantes. El vencedor 
fue el Alcosto-Fuenlabrada 
Julio López, delante de Vicen
te Elvira (Cropusa-Burgos), 
después de una escapada de 
ocho corredores entre los que 
se encontraba el iplacense Pa
trie Baus que al final ocupó la 
6ª posición. Ramón Ramos 
quedó 12º y también destaca
ron Sergio Díaz y Jesús Bravo. 

En la localidad de Sevilla la 
Nueva se dieron cita 140 co
rredores con un recorrido de 
135 kilómetros por la zona de 
Chapinería, Fresnedilla, Val
demorillo, Brunete, etc. , con 
los altos del Mojón y de Alme
rana. 

La primera escapada tam
bién se hizo en los primeros 
kilómetros metiéndose Luis 
Atila y César García que al fi
nal fue neutralizada. En los 
últimos kilómetros, el duro re
corrido y la batalla de los co
rredores hizo que entraran en 
meta prácticamente de uno en 
uno. 

El vencedor de la prueba fue 
el corredor del equipo Super
Froiz Gerardo García, delante 
de Luis Peña (Calafullet), con 
los iplacenses del Macario
Aproconsa - El Olivar: 1 Oº, 
Practic Baus; 12º Javier Mejí
as, 16º Román Ramos y 19º 
César Herranz. La Clasifica
ción por equipos: 1 º Super 
Froiz, 2° Alcosto, 3° Aproconsa 
- El Olivar - Macario. 

las féminas de Pihasa 
en la Copa de España de Madrid 

Las corredoras alcalaínas de 
la categoría féminas cadete 
Jessica Núñez, Maria del Mar 
Ladera y Débora Sánchez dis
putaron el pasado sábado en 
el tradicional circuito de la 
Casa de Campo de Madrid, la 
prueba valedera para el cam
peonato de Madrid y Copa de 
España donde también parti
ciparon corredoras junior y 
elites de toda España. 

Las corredoras cadetes die
ron siete vueltas al circuito to
talizando 42 kilómetros, las 
juniors, 8 vueltas (56 kilóme
tros) y las elite diez vueltas (70 
kilómetros). 

En categoría elite la triunfa
dora fue Fátima Blázquez 
(Mancu - Vailadolid), delante 
de su compañera Rosa Bravo, 
y tercera Mari Moreno (Ara
gón), siendo la campeona de 
Madrid Leticia Gil (Sabeco). 

En la categoría junior la ven
cedora fue Débora Gálvez (Sa-
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lou), segunda Mª José Lorenzo 
(Roldán) y tercera Patricia Pé
rez (Valencia). 

En la categoría cadetes, don
de participaron las alcalaínas, 
la primera posición fue para 
Estela Gil (R.V.C. Portillo}, se
gunda fue su compañera Ma
ria José Lorenzo y tercera Ana 
Sanchís (León), siendo la cam
peona de Madrid Beatriz Cam
pos (R.V.C. Portillo), haciendo 
11 ª Jesica Núñez, 17ª Maria 
del Mar Ladera y 25ª Débora 
Sánchez (Pihasa-P. Bogoan
Iplacea). 

En la Hipica Militar 
el día 18 de mavo 

Concurso de 
Doma Vaquera 

El proXIIllo domingo dia 
18 de mayo tendrá lugar en 
las pistas del centro de la 
Hípica Militar de Alcalá de 
Henares (carretera de 
Meco), a las 12'00 horas, 
un concurso de Doma Va
quera. También se celebra
rá una misa rociera. 

DÓCú. .. 

¿~~~~~, 
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Torneo 1n1acea Alkal'a 
El pasado 26 de abril se celebró en el pabellón municipal Vir
gen del Val el torneo anual del Club G.R. !placea Alkal'a, en 
el que participaron todas las gimnastas que componen el 
equipo de competición del club en las diferentes categorias, 
obteniendo unos excelentes resultados. 

Participaron en este even
to clubes de la comunidad 
de Madrid (G.R.d. Leganés, 
C.D. Parque de Cataluña, 
E.G. Torejón, G.R.D. San 
Fernando, Gimnástico Lo
ranez, C.G.R. Distrito III, 

G.R. Móstoles, S.G. Cha
martin), así como de otras 
comunidades autónomas 
(E. Escuela Rítmica Oviedo, 
Gimnástica Gijón, C.G.R. 
Gijón, E.D. Mérida, Colom
bino}. 

VII Torneo Internacional 
Ciudad de Oviedo 
El 3 de mayo en el polideportivo de Otero, en la ciudad de 
Oviedo, se celebró este torneo amistoso organizado por el 
Club Escuela Rítmica Oviedo. 

El Club !placea Alkal'a fue 
invitado a participar junto a 
clubes del resto de España y 
de otros países como Ucra
nia, Polonia y la República 
de Crimea. 

En la categoría benjamín 
las participantes fueron: 
Mónica Vanhulst, 8 ª clasifi
cada}; Josephige Lejshe, 9 ª 
clasificada. En categoría ale
vín, aparato de cuerda: Mª 
Isabel Martín, 8 ª clasificada. 
En infantil , con el aparato 
de mazas: Desiree Olmeda 
(7ª}. Azucena Gómez (11 ª ), y 
en categoría junior compitió 
con mazas Zaira Barrero (7ª 
clasificada}. 

Troteo F.M.G. 
El 4 de mayo en el pabellón 

Europa, en Leganés, se cele
bró el Trofeo F.M.G. para la 
serie preferente, modalidad 
individual. El Club !placea 
Alkal'a participó con 6 de sus 

gimnastas en las distintas 
categorías. 

Alevin: Andrea Almeida 
(4ª}, Samanta Jaborero (5ª ). 

Infantil: Marta Gil (4ª}. Ele
na de la Prida ( 1 Oª ). 

Junior (mazas}: Alicia Ré
gula (4ª}. Maria Alcaraz (5ª ). 

Junior (pelota) : Maria Alca
raz (4ª}. Alicia Régula (11 ª ). 
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Tauromaquia 

Comida coloquio del Club Taurino Alcalaíno 

Jaime Ostos v Luis Miguel Arranz, 
invitados de honor 

El antes del "Festejo" 
Los aficionados a los toros 

conocen los aconteceres del 
previo de cada espectáculo 
taµrino . Son momentos de 
desmesurada alegría y los ner
vios se tienen a flor de piel, 
aunque te vayas a sentar en lo 
más alto de la andanada. El 
buen aficionado es el que hace 
el paseíllo mentalmente con 
su torero. En esta ocasión, el 
ambiente era de corrida gran
de pero sin toros. Jaime Ostos 
se puede probar su último tra
je de luces y con seguridad 
que le caerá bien. También el 
caballero Luis Miguel Arranz 
se mantiene en plena forma fi
sica. Abrazos, besos y presen
taciones, como el antes de 
cualquier festejo. 

Junto al mantel 
Una vez dispuestos para re

cibir los alimentos que íbamos 
a tomar, cada comensal sacó 
ese aficionado que lleva den
tro, y mira por dónde, en una 
comida taurina y hasta donde 
nos llegaba la onda de audi
ción, se habló más de fútbol 
que de toros. Es que hay "gen
te pa to" y como los partidos 
se celebran después de los to
ros, con sumo agrado se pue-
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den compaginar las dos aficio-
nes. 

El coloquio 
Abdón Solis, que será presi

dente del Club hasta que los 
socios así lo deseen, anunció 

que este tipo de acontecimien
tos se celebrarán regularmen
te y que el próximo invitado 
será Juan Pedro Domeq Solís. 
Hizo la presentación de los in
vitados y dio pie para comen
zar el coloquio tertulia para 

El torero, 
lllDllUlar para 
siempre, w el 
reJoneador 

reconvertido 
en especialista 

para el cine 
con sus 

caballos, 
departieron de 
toros w toreros 

poder saber algo más de toros 
de los conocimientos que 
aportan dos profesionales de 
la Fiesta. Jaime Ostos fue co
mo bien le llamaron "Jaime 
Valor" y "Corazón de León". 
Salió a dos cogidas por tempo
rada. Conoció el tunel por 
donde, dicen, nos vamos al 
otro mundo. En julio de mil 
novecientos sesenta y tres, su
frió tal cogida en Taracena de 
Aragón, que tras darle la ex
tremaunción permaneció dos 
dias insconciente en la enfer
mería de la plaza. Quizás el 
torniquete que le hizo Áiigel 
Peralta o las manos del Dr. 
Val Carreras le salvaron la vi
da. Tardó en recuperarse, pero 
siguió arrimándose y sus toros 
preferidos eran "los Pablo Ro
mero" y "los Miura". Sacamos 
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del coloquio sus frases más 
significativas, aunque a sus 
setenta años, ademas de dar 
lecciones teóricas, sigue cor
tando orejas en festivales. Nos 
decía: "... para denominarse 
torero, hay que tener delante 
un toro bravo. A la afición hay 
que darle toros. El toreo es pa
ra los elegidos y los que eligen 
son Uds , los aficionados. Tie
ne su mérito vestirse de luces, 
pero todos los que se visten no 
pueden llegar. Cada torero tie
ne su forma de torear y el tipo 
de toro que más se adapta a 
su toreo ... El toro ha evolucio
nado a traves del tiempo, así 
como la forma de torear. Para 
un torero lo importante es 
aprender a lidiar, que no es 
otra cosa que someter al toro a 
tu voluntad. Los toros de aho
ra es dificil lidiarlos, porque se 
caen. Hay que citarles seis ve
ces para que acudan una ... 
Los ganaderos hacen un pro
ducto que ha perdido la casta. 
Y esta decadencia empieza en 
las tientas ... Antes los toreros 
comenzaban la temporada con 
cuatro corridas contratadas y 
había que ganarse los contra
tos jugándotela en cada tar
de ... Saben Uds, que la suerte 
de matar ahora , la denomino 
"la yenca": "pa lante, pa tras ... 
un, dos, tres". Pues eso es lo 
que hacen ahora para matar 
un toro: un pasito para ade
lante, otro para atrás, echan 
la muleta en los ojos del toro y 
la espada donde caiga ... El to
reo es un mundo inverosímil. 
Pepe Luis Vazquez dijo el dia 
que se retiró: "Me voy de los 
toros sabiendo menos de lo 
que sabía cuando empecé." El 
maestro rejoneador Luis Mi
guel Arranz, que tiene su finca 
y sus caballos entre Mejorada 
y Torrejón, decía de sus anda
duras por el noble arte del re
joneo: "Este mundo de los to
ros es qmcil, raro y complica
do. He estado treinta años tra
tando de situarme en la cima 
del rejoneo y después de salir 
cinco veces a hombros por la 
puerta grande de Las Ventas, 
he tenido que decidirme por el 
mundo de especialista de cine. 
Comprendo que hay que dejar 
paso a las nuevas generacio
nes, pero la enseñanza que me 
llevo es de haber querido ha
cer las cosas demasiado puras 
y el público, a veces, no lo va
lora. El rejón de muerte en lo 
alto no vale si el toro no dobla 
rápido, sin embargo, he visto 
rejonazos en el "rincón de Al
vartto", y como ahí el toro cae 
sin puntilla ,el público conecta 
antes". (El rincón de Alvarito 
es lo que en el toreo a pie se 
suele denominar, "el rincón de 
Ordóñez"), parte blanda del 
costillar del toro a una cuarta 
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aproximadamente de la cruz y 
por donde es más facil intro
ducir la espada, además de 
ser muy efectiva. Parece ser 
que los maestros de estas "lin
dezas" eran Antonio Ordóñez y 
Alvaro Domeq (hijo). 

Las despedidas 
Los comensales que tenían 

jornada de tarde comenzaron 

a desfilar pronto. Otros, que 
teníamos pocas obligaciones, 
estábamos disfrutando con el 
anecdotario que iba sacando 
Jaime Ostos a pinceladas. An
tes había más rivalidad entre 
los toreros. A los andaluces no 
hay que tomárselo en cuenta 
cuando te hablan de "hijo de 
puta" para arriba, pero lo de 
Jaime con Diego Puerta, en 
aquellos lejanos tiempos, sí 

que tuvo que ser "de película". 
Y todo por qué. Pues por la ri
validad que ex:istia en el rue
do. De pronto, cuando el per
sonal se iba diluyendo como el 
terrón de azucar en ese último 
café, el maestro dijo:" bueno, 
¿nos vamos? ... " Y deciqimos 
despedirnos hasta otra oca
sión. 

ATILA-NO 

IFütbDI Segunda •a• 1 

la camera demostró ame el cena B aue hav mucho fútbol de IDturo en el Alcalá 

3-2, aquí hav madera 
RESULTADO: Alcalá, 3 (Turu, m. 10; Roberto, m. 35; Montero, m. 41); Celta B, 2 (Jorge, m. 
24 : Jacobo, m. 89). 
R.S.D. ALCALÁ: Leal, Tito (Cristian, m, 81), Diego, Fran, Romero (Roberto, m. 15), Rafita, 
Contreras, Javi López, Nico, Turu (David, m. 72) y Montero. 
CELTA B: Dani, Luci, Pablo, Alberto, Israel, Oubiña, Jonathan, Jorge, Cristóbal, Jacobo 
lOlaiz, m. 67) y Jabuto (Edgar, m. 46) (Sebas, m. 59). 
ARBITRO: Sureda Cuenca, colegiado balear, expulsó a Fran en el minuto 23 y amonestó a 
los locales Rafita, Javi López, Nico y David Diego. 
INCIDENCIAS: 600 espectadores en el Val. 

El pasado domingo, un Alca
lá sin ninguna expectativa ya 
en la liga se enfrentaba a un 
Celta B que ya se había asegu
rado la permanencia. El parti
do se mostraba falto de interés 
a priori, pero ambos equipos 
ofrecieron a los aficionados un 
buen espectáculo. Lo mejor 
del partido fue la presencia de 
los canteranos del Alcalá y el 
buen nivel que mostraron, es
pecialmente Roberto, que salió 
en el minuto 15 sustituyendo 
al lesionado Romero, Tito, Da
vid Diego y Cristian hicieron 

también un buen papel. 
Roberto demostró desde que 

salió que le sobra desparpajo y 
calidad. Muy rápido, desquició 
durante todo el partido a la 
defensa celtiña. Como premio 
a su gran juego llegó su gol en 
el minuto 35, batiendo al por
tero vigués de tiro cruzado. 
Era el 2 a 1 para el Alcalá. An
tes había marcado Montero, 
que resucitó su instinto golea
dor y se mostró en un esplén
dido estado de forma y Jorge 
de penalti, que provocó la ex
pulsión de Fran. 

La primera parte fue pródiga 
en ocasiones y hubo detalles 
de calidad por parte de los fut
bolistas. 

En la segunda parte, el es
pectáculo tampoco faltó, aun
que hubo menos goles, sólo el 
del Celta en el último minuto 
de partido, que se quedó en 
mera anécdota . 

Ahora al Alcalá sólo le queda 
un partido contra el Atlético B 
fuera. Gordo podrá volver a 
aprovechar para poner a los 
canteranos, que sin duda se lo 
están ganando a pulso. 
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Samuel León Caballero, primero en coronar la cima 

55 socios se pasaron al alpinismo el pasado domingo 

El ESQUÍ Club Ocejón 
coronó su monte 
El domingo día 11 de mayo el Esquí Club Ocejón celebró la 
primera actividad deportiva de la temporada de primavera y 
verano, que no podía ser otra que el ascenso al monte que 
lleva su nombre. también conocido como 'El gigante de Gua
dalajara' por ser el punto más alto de esta provincia y alre
dedores. con una cota que llega a unos 2 .000 metros por en
cima del nivel del mar. Para preparar el ascenso a la cumbre 
los excursfonistas se desplazaron a Majalrayo. por ser la po
blación más cercana al Ocejón. 

El último domingo 55 socios 
del Esquí Club se animaron a 
subir el monte Ocejón, cuna 
del Sorbe y otros ríos, en una 
actividad subvencionada por 
el ayuntamiento de Villalbilla 
dentro del Plan Joven. La mo
nitora responsable fue Car
men Casillas y el monitor es
pecializado Pablo Aznar. Tar
daron 3 horas en subir a la 
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cumbre, bajaron en dos horas 
y media aproximadamente y el 
primero en coronar la cima fue 
Samuel León Caballero. Las 
próximas actividades previs
tas por El Esquí Club Ocejón 
son visitar el parque de nieve 
Xanadú, practicar espeleolo
gía en Patones y realizar sen
derismo por el Mayedo Tejera 
Negra y por Gredos. 

Hoclrev Patín 

Jornada de Copa en Hockey Patín Alcalá 

Se buscan iuuadores de Hockev Patín 
Esto es lo que debió pensar el 

entrenador alcalaíno el pasado sá
bado cuando su equipo benjamín 
le tocaba enfrentarse ante la es
cuadra del Tres Cantos en la ciu
dad deportiva de Alcalá. Un con
junto visitante que siempre se le 
había dado bien a los compluten
ses, pero la falta de efectivos en 
las filas locales hizo imposible la 
lucha por los puntos y los visitan
tes no tuvieron ninguna complica
ción para llevarse el encuentro a 
pesar de la voluntad y la garra que 
demostraron los cuatro jugadores 
locales que disputaron el choque, 
un O a 9 fue el resultado con que 
finalizó el partido. 

La semana tampoco les fue me
jor a los más jóvenes de la catego
ría, la escuadra prebenjamín, que 
tuvieron enfrente a todo un clásico 
dentro de este deporte, el Alcorcón 
P. Lisboa, un conjunto que demos
tró su veteranía en la cancha y no 
tuvo piedad con los jóvenes com
plutenses que se estrenan esta 
temporada en esta disciplina. A 
pesar de su ilusión nada pudieron 
hacer para ni siquiera marcar el 
tanto del honor. El partido finalizó 

con un abultado tanteo de O a 29 
que pone bien a las claras la dife
rencia que en este momento existe 
entre los dos clubs. Hay que dar la 
enhorabuena al conjunto visitante 
por su victoria y aprender de estas 
dolorosas derrotas. 

El conjunto alevín, por otra par
te, se enfrentaba a la escuadra ma
drileña de Aluche en su segundo 
partido de copa. El conjunto alca
laíno demostró desde el primer 
minuto de juego su superioridad y 
con un juego no muy brillante 
pero efectivo, ya en la primera mi
tad sacaba un resultado cómodo 
de dos tantos a cero. Al comienzo 
del segundo periodo los locales, 
en una jugada aislada, acortaban 
diferencias, pero rápidamente el 
Alcalá volvió a marcar el tercer 
tanto que le dio tranquilidad para 
empezar a hilvanar las mejores ju
gadas del partido, consiguiendo el 
cuarto y definitivo tanto que daba 
la primera victoria y los primeros 
tres puntos a los complutenses en 
copa. 

El conjunto senior tendremos 
que esperar algunas semanas más 
para poder verles en competición. 

CASA DEL DEPORTE 
Avda. Virgen del Val, 4 

Teléf. 88812 94 / 888 12 48 
Fax 888 12 45 

CIUDAD DEPORTIVA MUNICIPAL 28804 ALCALA DE HENARES 

PUBLICACIÓN 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 106 de 

fecha 6 de mayo de 2003, aparece publicado el anuncio re
lativo a la siguíente licitación: 

CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCEDI
MIENTO ABIERTO EL SUMINISTRO DE PRODUCTOS 
QUÍMICOS Y MATERIAL DE PISCINAS. (Expediente nº 11). 

Precio tipo de licitación: 75.000 euros. 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pueden 
presentarse hasta las 13 horas del dia 2 de junio de 2003, 
en la Casa del Deporte (Secretaria) de la Ciudad Deportiva. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el dia siguiente 
hábil a la finalización del plazo de presentación de proposi
ciones, a las 12 horas en la Ciudad Deportiva Municipal. 

El expediente puede examinarse en la Ciudad Deportiva 
Municipal, Casa del Deporte (Secretaria) en horario de 10 a 
13 horas. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, 12 de mayo de 2003 

Fdo.: Eduardo Barrera Galindez 
Director Gerente 
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Tenis 

Al final todos los premiados posaron junto con las autoridades con sus t rofeos 

lmervinieron 65 iuaadores entre los 1 v los 18 años 

111 Torneo Promoción Escuelas de Tenis de lillalbilla 
El sábado 10 de mayo acabó el torneo con la disputa de las finales de esta edición, en la que han 
intervenido un total de 65 jugadores (47 niños y 18 niñas), con edades comprendidas entre los 7 
y los 18 años. Esta competición está reservada a jugadores/as que no compiten a nivel federado, 
y está encuadrada dentro del programa de deporte invantil y del plan DEUCO. 

La primera fase (clasificatoria) 
dio comienzo el 22 de marzo, ju
gándose por el sistema de liguilla, 
finalizando el 26 de abril. La se
gunda fase (eliminatorias). co
menzó el 27 de abril; se han dis
putado un total de 140 partidos, 
donde, en la primera fase se juga
ba al mejor de tres sets con tiem
po máximo de una hora, y en la 
segunda al mejor de tres sets sin 

tiempo límite. La Dirección Téc
nica de la Escuela considera que 
este torneo es básico para que la 
Escuela, que este año ha debutado 
con un equipo en la Liga Juvenil 
de Tenis de la Federación de Te
nis de Madrid, pueda contrastar y 
comprobar la evolución de sus 
alumnos e ir integrándoles y pre
parándoles para competiciones de 
mayor nivel progresivamente. 

.Judo 

En el campeonato de ladñd celebrado en leiorada del Campo 

El equipo infantil t emenino, 3° 
Este fin de semana se ha cele

brado el campeonato de Madrid 
en Mejorada del Campo. Tanto 
individual y por tríos. Por equipos 
el infantil femenino, formado por 
Silvana Jada, Sandra Mágica y 
Laura Grela, ha conseguido subir 
al podio en tercer lugar. 

Por otra parte, los días 1 y 2 de 
mayo se celebró el campeonato 
de España universitario en el 
Campus Sur (Politécnica de Ma
drid) en donde Carlos Marín, del 
Alcalá 2000, obtuvo el tercer 
puesro después de estar a punto 
de llegar a la final. Pero no pudo 
ser y se tuvo que conformar con 
ese bronce, al igual que Jorge Be
navente y Antonio Romero, los 
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tres pertenecen a la universidad 
de Alcalá. 

El día 17 de mayo se celebra en 
el pabellón del Val la competición 
de la categoría prebenjamín, los 
más pequeños, desde 4 hasta 8 
años. 

También comentar que en la 
liga de clubs, el equipo de segun
da división de Alcalá femenino ha 
subido al 7º puesto, y el equipo de 
primera división masculina está 
entre los tres primeros para as
cender a división de honor. Más 
complicado lo tiene el equipo de 
tercera división masculina, que 
tiene posibilidades de llegar a la 
fase de ascenso. 

Óscar DOMÍNGUEZ 

La labor de juez árbitro de la 
competición fue estupendamente 
desarrollada por José Carballo. 

U na vez más, como en años an
teriores, la entrega de premios es
tuvo presidida por el alcalde de 
Villalbilla, Antonio Barahona; 
Pablo Sancha, coordinador de de
portes del ayuntamiento de Villal
billa; Vicente Mendieta, director 
Escuela Tenis; y por el profesor 
de la misma. 

Antes de pasar a detallar los re
sultados técnicos, esta Escuela de 
Tenis quiere felicitar a nuestro 
alumno Miguel Izquierdo por su 
brillante papel en la fase zonal au
tonómica celebrada en Torrejón 
los días 10 y 11, y haberse clasifi
cado para la fase final autonómi
ca a celebrarse en Madrid a partir 
del 24 de mayo. 

Resultados técnicos 
Pruebas masculinas: 
Sub-18: Campeón, Raúl Zam

brano Luna; subcampeón, Nico
lás Taure León. 

Sub-19: Campeón, Gonzalo 
Gallardo Pinel; subcampeón, 
Álvaro González Polo. 

Sub-12: Campeón, Jorge López 
Gallardo; subcampeón, Guiller
mo Gallardo Pinel. 

Sub-14: Campeón, Ricardo Ro
bles Erena; subcampeón, Pedro 
David Magro Moreno. 

Sub-16: Campeón, Miguel Iz
quierdo Díaz; subcampeón, Da
vid Sánchez Gil. 

Las protagonistas de la final 
sub-18, Beatriz Toribio y Laura 

Municio, con sus trofeos 

Los protagonistas de la final 
sub-10, Gonzalo Gallardo y Álva

ro González, con sus premios 

Los protagonistas de la final 
sub-14, Ricardo Robles y Pedro 
D. Magro, posan con sus trofeos 

Sub-18: Campeón, Valentín Pe
ñalver Gª-Abad; subcampeón, 
Sergio de la Vega Heredero. 

Pruebas femeninas: 
Sub-1 O Mini: Campeona, Ana 

García, Cabello; subcampeona, 
Laura Alvarez Narras. 

Sub-1 O: Campeona, Nerea Mu
ñoz de Santos; subcampeona, 
Marina Barragán Laguna. 

Sub-14: Campeona, Ruth Sáez 
Blázquez; subcampeona, Adriana 
Martínez Mato. 

Sub-18: Campeona, Laura Mu
nicio Femández; subcampeona, 
Beatriz Toribio Guardiola. 
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sucesos 

Su ropa se encontraba colgada en una rama 

Un hombre apareció ahogado en el río Henares 
Un hombre que paseaba por la ribera del Henares con un perro y tres jóvenes que se encon
traban por allí descubrieron a mediodía del martes 13 de mayo el cadáver de un hombre aho
gado en el cauce del río. La inspección que la Policía Nacional y la Policía Local realizaron 
en la zoita sirvieron para descubrir la documentación de la persona ahogada, cuyo cadáver 
tuvo que ser rescatado por los bomberos. Se trataba de Antonio Bayona Justicia, de 58 años 
de edad, residente en Alcalá aunque nacido en un pueblo de Jaén. Fuentes policiales apun
taron la hipótesis de que el hombre pudo quitarse la vida. 

Javier, César y José Carlos, 
tres jóvenes que se encontra
ban disfrutando de unos 
momentos de esparcimiento 
junto al rio Henares, en un 
punto muy próximo a la ermi
ta del Val, junto al merendero 
que hay frente al pabellón 
polideportivo municipal, fue
ron requeridos poco antes de 
las doce del mediodía por un 
hombre que paseaba por la 
ribera con un perro: "Este 
hombre nos preguntó si no 
nos parecía raro que unas 
ropas se encontraran colgan
do de una rama, perfectamen
te colocadas". En efecto, apa
rentemente se podía ver una 
cazadora azul de tipo 'bomber' 
y un jersey. Cerca de ellas se 
podían ver unos zapatos. 

Los tres jóvenes y el hombre 
echaron un vistazo por los 
alrededores y se fijaron en que 
en el lecho del rio se podía ver, 
muy cerca de la orilla, la cabe
za de una persona, un hombre 
al que se le descubria la calvi-
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cie. El agua cubria casi toda la 
cabeza. Los jóvenes avisaron a 
través de un teléfono móvil a 
las fuerzas policiales. 

Agentes de la Policía Local y 
de la comisaria de Policía 
Nacional llegaron al lugar 
indicado y comprobaron que 

Estos jóvenes nos contaron cómo fue descubierto el cadáver. 

A la izquierda, momento en 
que el cadáver es extraído de 
las aguas. Arriba, la ropa que 
llamó la atención de quienes 

descubrieron el suceso. 

en el cauce del rio Henares se 
podía ver el cadáver de un 
hombre. Por esta razón los 
efectivos policiales avisaron a 
los bomberos de la Comuni
dad de Madrid a fin de que 
rescataran el cuerpo sin vida. 

El rescate 
Funcionarios del parque de 

bomberos de Alcalá acudieron 
al lugar y comprobaron que el 
rescate sólo podría realizarse 
utilizando una lancha neumá
tica. Para ello tuvieron que 
acceder al Henares con ella 
desde la playa situada muy 
cerca de la ermita del Val y 
navegar aguas abajo hasta lle
gar al punto donde se encon
traba el cuerpo sin vida. Apa
rentemente estaba en una 
extraña posición para un aho
gado, de pie apoyado en el 
fondo, aunque cubierto com
pletamente por el agua. Los 
policías siguieron muy atenta
mente las labores de rescate 
por si el cuerpo pudiera tener 
atado algún lastre, lo que 
quedó descartado cuando los 
bomberos desde la barca asie
ron sin ninguna resistencia el 
cadáver, el cual se comprobó 
que sólo estaba sujeto por el 
cieno, de ahí su extraña posi
ción. 

Una vez rescatado el cadá
ver, los agentes de Policía 
Nacional realizaron una ins
pección ocular para determi
nar los aspectos que había en 
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esta muerte. Algunas prendas 
de vestir del fallecido se 
encontraban colgando perfec
tamente colocadas de una 
rama próxima a la orilla del 
río. También se encontraron 
los zapatos y un paquete de 
tabaco. En el interior de la 
cazadora se encontró la docu
mentación del hombre, que 
resultó ser el mencionado 
Antonio Bayona Justicia. Al 
ser rescatado, el cuerpo sin 
vida llevaba puestos una 
camisa y pantalones. Se cree, 
por el estado en que se encon
traba el cadáver, que el óbito 
se produjo esa misma maña
na, una hora o dos antes del 
hallazgo. 

Los policías no descubrieron 
ninguna señal de violencia, ni 
en el cuerpo ni en la zona de 
ribera. Tampoco apareció nin
guna nota en la que se mani
festaran intenciones suicidas; 
sin embargo, fuentes policia
les consultadas apuntaron 
esta posibilidad por las carac
terísticas en que se produjo el 
hallazgo. 

La autoridad judicial de 
guardia en Alcalá se desplazó 
al lugar de los hechos y, des
pués de la inspección ocular, 
ordenó ·el traslado del cadáver 
al cementerio jardín, donde se 
realizó la autopsia. 

sucesos 
El suceso se produio a un kilómetro del apeadero del campus 

la persona atropellada por el Talgo era un ioven de 16 años 
Las investigaciones policiales después de cotejar las huellas dactilares y las denuncias por 
desaparición que se presentaron en la comisaria de Policía Nacional concluyeron con la 
identificación de la persona que fue arrollada por el tren Talgo que une Barcelona con 
Madrid el día 7 de mayo. Se trataba de un joven de 16 años de edad que responde a las ini
ciales de Daniel M.F. El joven residía en Alcalá, en la calle Ferrocarril y fue incinerado en el 
cementerio jardin el sábado 10 de mayo, una vez se concluyeron todas las investigaciones. 

Como recordarán los lecto
res de PUERTA DE MADRID, 
el tren Talgo que une Barcelo
na con Madrid arrolló a su 
paso por Alcalá a este joven de 
16 años que se encontraba a 
aproximadamente un kilóme
tro del apeadero del campus 
de la universidad en dirección 
a Meco. El suceso se produjo 
sobre las diez y media de la 
noche del miércoles 7 de 
mayo. Un alto cargo de la 
Guardia Civil que viajaba en el 
Talgo tuvo la oportunidad de 
conocer que efectivamente se 
había producido el atropello, 
lo cual fue posteriormente 
confirmado por el maquinista 
del tren. Agentes de la Policía 
Local comenzaron la búsque-

da de la persona arrollada y 
encontraron sus restos espar
cidos en un tramo de vía de 
más de 200 metros. 

Identificación 
En esos primeros instantes 

la identificación del cadáver 
no fue posible. Entre los restos 
hallados no se encontraron 
documentos que pudieran 
facilitarla. De hecho, se tardó 
en averiguar que se trataba de 
un hombre y ni siquiera se 
pudo precisar una edad apro
ximada. Sí se pudo comprobar 
que se trataba de una persona 
corpulenta y que llevaba pues
to un pantalón azul de chán
dal. Entre los restos del tronco 

se podía ver una prenda de 
color azul y posiblemente de 
táctel, el material con el que se 
confeccionan muchos chan
dals. Aparentemente, la perso
na arrollada por el tren lleva
ría puesta una prenda deporti
va de color azul. 

A partir de esos momentos 
comenzaron las labores de 
identificación a la espera de 
que se presentara denuncia 
por desaparición de alguna 
persona que pudiera respon
der a las características del 
fallecido. En la comisaria de 
Policía Nacional no se tardó 
mucho en averiguar que la víc
tima del atropello era el men
cionado joven Daniel M.F., de 
16 años. 

Se trata de un hombre procedente de un país del este 

Sigue sin identificar el cadáver del asesinado de la cuneta 
El cadáver del hombre que fue encontrado por un camionero en una cuneta de la carretera 
M-100, a la altura de la Garena, el miércoles día 9 de abril, sigue sin identificar cuarenta 
días después. Fuentes policiales confirmaron que hasta el momento no ha sido identificado 
el fallecido y tampoco existen datos suficientes para conocer la identidad de quienes lo gol
pearon y torturaron hasta matarlo. Hasta el momento lo único que se ha podido saber es 
que se trata, por los rasgos que tiene, de un varón procedente de un país del este con apro
ximadamente 35 años de edad, que, eso sí, fue salvajemente torturado y golpeado con obje
tos contundentes tales como barras de hierro, probablemente con filo. En la investigación 
se ha descartado la posible utilización de un hacha como se creyó en un principio. 

Las mismas fuentes policia
les confirmaron a PUERTA DE 
MADRID que el cadáver per
manece en una cámara frigorí
fica en el cementerio de Alcalá 
a la espera de que haya una 
identificación o sea reclamado 

por algún familiar y conocido. 
Sin embargo esta posibilidad 
parece, a ojos de la Policía 
Nacional, cada vez más remo
ta. Es probable que el fallecido 
no tenga ningún familiar en 
España puesto que hasta 
ahora nadie lo ha reclamado. 

El camionero se puso en con
tacto con el teléfono de emer
gencias 112 que avisó a la 
Guardia Civil y en efecto los 
agentes de la Benemérita des
cubrieron el cadáver de un 
hombre maniatado que tenía 
la cabeza destrozada. 

AISLAMIENTO 
ACÚSTICO 

Como recordarán los lecto
res de PUERTA DE MADRID, 
el homicido ocurrió el miérco
les 9 de abril. El hallazgo se 
produjo en una cuneta de la 
carretera M-100 a la altura de 
la Garena y muy próximo a la 
valla perimetral de la base 
aérea de Torrejón de Ardoz, en 
el término municipal de Alca
lá. Un camionero que circula
ba por esa carretera que une 
Daganzo con Mejorada del 
Campo, descubrió desde su 
camión en la cuneta un bulto 
que parecía una persona. Se 
trata de un punto a menos de 
un kilómetro de la intersec
ción de esta carretera con 
carretera nacional II en plena 
zona industrial de la Garena. 

En un primer momento se 
pensó que la agresión pudo 
realizarse a hachazos, y que 
además fue degollado. Sin 
embargo las fuentes policiales 
consultadas creen que el hom
bre debió de recibir todo tipo 
de golpes en la cabeza con un 
objeto contundente, probable
mente una barra de hierro con 
la que le fue destrozado el crá
neo y se le produjeron las 
demás lesiones. 

DISCOTECAS, BARES, DOMICILIOS, ETC. 

• ElASTÓMEROS • ACCESORIOS 
• LANA DE ROCA 
• PINTURA ACÚSTICA 

• Mediciones legales 
• Limitaciones acústicas 

Infórmese sin compromiso en: 

PUERTA de Madrid 

e/ Almeria, 3 
Tlf.: 91 881 25 94 

ALCALÁ DE HENARES 

La policía realiza investiga
ciones entre grupos de ciuda
danos procedentes del este de 
Europa que se dedican a acti
vidades ilícitas, pues parece 
claro que el homicidio pudo 
ser el resultado de un ajuste 
de cuentas. 

17 de mayo de 200! 
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Se cree que pudo ser una sobredosis de droga 

Encuenuan a un moribundo en la isla del Colegio 
El personal de la UVI móvil logró salvarle la vida 
Unos niños. y un J;iombre «.J.Ue paseaba por la ribera del Henares encontraron poco después 
del mediodia del Jueves día 8 de mayo a un hombre que yacía inconsciente en la isla del 
Colegio y se encontraba a las puertas de la muerte. La rápida intervención del hombre que 
avisó a la Policía Local, y la de los agentes, que pidieron la presencia de la UVI móvll del 
SUMMA 061, hicieron posible que el individuo se salvara de la muerte. Fuentes médicas y 
policiales consultadas por PUERTA DE MADRID aseguraron que el enfermo de 45 años de 
edad, podría padecer una sobredosis de droga. ' 

El hombre que consiguió 
avisar con su teléfono móvil a 
la Policía Local de Alcalá a tra
vés del teléfono de emergen
cias 112 explicó a PUERTA DE 
MADRID que fueron unos 
niños quienes vieron al hom
bre tendido en el suelo en la 
isla del Colegio, muy cerca del 
río. Los niños creyeron que 
estaba dormido y así se lo 
comentaron al paseante, 
quien al acercase pudo com
probar que estaba amoratado 
e incluso rígido. "Este hombre 
no está dormido, está muy 
mal", dijo el hombre quien 
avisó con su teléfono móvil a 
la Policía Local. 

Los agentes policiales llega
ron al lugar donde se encon
traba tendido el hombre y 
comprobaron la gravedad de 
su estado por lo que pidieron 
la presencia urgente de una 
UVI móvil y procedieron a 
arropar con mantas al pacien
te ya que se encontraba com
pletamente mojado y aquejado 
probablemente de una hipo
termia. , 

' La proximidad del río hizo 
pensar en un primer momento 
que el hombre pudo haber 
caído al río , algo que quedó 
descartado. El encontrarse 
mojado se debió a la humedad 
que había en el suelo y en toda 
la vegetación de ribera por las 
lluvias caídas. 
, El personal facultativo de la 

UVI móvil del SUMMA 061 

El personal facultativo del SUMMA 061 reanimó al hombre. 

procedió a reanimar al hom
bre, el cual respondía, según 
la documentación que tenia en 
su poder, a las iniciales de 
Raúl Francisco T.F. de 45 años 
de edad, quien nació en Astu
rias y tenia fijada su residen
cia, según esa misma docu
mentación en Las Palmas de 
Gran Canaria. Tales manio
bras de reanimación dieron 
resultado positivo puesto que 
el hombre reaccionó. Raúl 
Francisco T.F. llevaba consigo 

al menos dos maletas que se 
encontraban junto al lugar en 
el que se encontraba tendído. 
La UVI móvil del SUMMA 061 
lo trasladó al hospital 'Prínci
pe de Asturias'. Según fuentes 
policiales y médicas pudo 
haber sufrido alguna sobredo
sis de droga ya que reaccionó 
muy favorablemente cuando 
se le administró un fármaco 
para paliar los efectos de la 
posible sobredosis de barbitú
ricos. 

El vehícula valcí cuanda 
se encentraba aranda 
lasdenas 

un anciano tue 
aplastado por su 
tractor en Torres 
de la Alameda 

Un hombre de 76 años de 
edad perdió la vida el lunes 
día 12 de mayo sobre las siete 
y media de la tarde al volcarle 
el tractor que conducía cuan
do estaba trabajando en unas 
tierras. El hecho se produjo en 
el término municipal de Torres 
de la Alameda. El accidente 
ocurrió en una finca situada 
junto a un camino que se 
encuentra a la altura del kiló
metro 1 7'300 de la carretera 
M-300. Al lugar del accidente 
acudió la Guardia Civil y fue 
pedida inmediatamente la pre
sencia de una UVI móvil del 
SUMMA 061 y de los bombe
ros, ya que el conductor del 
tractor se encontraba atrapa
do al volcar éste cuando esta
ba arando unas tierras. 

Los bomberos procedieron al 
rescate del hombre, un ancia
no de 76 años, que, según 
pudo comprobar el personal 
facultativo de la UVI móvil del 
SUMMA 061, había perdido la 
vida debido a las graves lesio
nes sufridas al aplastarlo el 
tractor volcado. 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 
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Se les imputa nueve robos con violencia e indmidación 

ta policía de Guadalaiara detiene a los autores del atraco 
a una farmacia en Alcalá va la gasolinera de Cobeña 
Según informa la subdelegación del Gobierno, funcionarios del Cuerpo Nacional de Policía de Guadalajara 
han detenido a P.C.G., de 27 años de edad, nacido en Madrid y domiciliado en Mejorada del Campo; y a 
A.F.A.P., 37 años, nacido en Cuba y domiciliado en Madrid, como presuntos autores de nueve robos con vio
lencia e intimidación y un robo de placas de matricula ocupándoles: una pistola simulada, marca ''Valtro", 
modelo 85 combat, 9 mm. con su cargador y sin munición; unas gafas de sol y teléfonos móviles; una bolsa 
conteniendo monedas; una mochila con herramientas, y el vehículo, marca Ford Escort, matrícula de Madrid. 

Como consecuencia de los robos 
con violencia e intimidación perpe
trados en estaciones de servicios y 
farmacias de localidades próximas 
a Madrid y otras ubicadas en el co
rredor del Henares por dos indivi
duos que viajaban en un automóvil 
y utilizan un arma de fuego para su 
ejecución, la comisaría de policía 
de Guadalajara diseñó un dispositi
vo de seguridad para su prevención 
al tener conocimiento de que esta 
capital podía ser objetivo potencial 
de esta actividad delictiva. 

Activado este dispositivo, los 
funcionarios policiales detectaron 
sobre las 13'20 horas del pasado 
día 9 de mayo el vehículo consig
nado, cuando circulaba por la calle 
Julián Besteiro de esta ciudad di-

rección avenida del Ejército, por lo 
que procedieron a interceptarlo y 
detener a sus dos ocupantes, inter
viniéndoles los efectos descritos. 
El automóvil Ford Escort referen
ciado, propiedad de uno de los de
tenidos, llevaba placas de matrícu
la falsas "dobladas" que correspon
dían a otro vehículo y que habían 
sido sustraídas según denuncia de 
su propietario. 

En colaboración con la coman
dancia de la Guardia Civil de Tres 
Cantos (Madrid) se continuó con 
las investigaciones para determinar 
su participación y autoría en la eje
cución y consumación de los deli
tos contra el patrimonio antes alu
didos. 

Fruto de las gestiones y pruebas 

practicadas, a los detenidos se los 
considera implicados en los si
guientes hechos delictivos: robo 
con violencia e intimidación, el pa
sado día 17 de abril, en la estación 
de servicio sita en el kilómetro 0'5 
de la carretera M-408 de la locali
dad de Humanes (Madrid); robo 
con violencia e intimidación, el día 
16 de abril, en la farmacia "Anto
nia Trigo Oyarzún", sita en la calle 
Juan de Austria de Alcalá de Hena
res; robo con violencia e intimida
ción, el día 22 de abril, en la esta
ción de servicio sita en la carretera 
M-607 término municipal de Col
menar Viejo; robo con violencia e 
intimidación, el día 26 de abril, en 
la estación de servicio sita en la ca
rretera M-506 del término munici-

• 
pal de Pinto (Madrid); robo con 
violencia e intimidación, el día 26 
de abril, en la estación de servicio 
sita en la carretera de circunvala
ción de la localidad de Parla (Ma
drid); robo con violencia e intimi
dación, el día 30 de abril, en la es
tación de servicio sita en la carrete
ra M-832, kilómetro 2'800 de la lo
calidad de Arganda del Rey; robo 
con violencia e intimidación, el día 
3 de mayo, en la estación de servi
cio sita en el kilómetro 0'200 de la 
carretera de Ajalvir-Torrejón de 
Ardoz; robo con violencia e intimi
dación, el día 5 de mayo, en la es
tación de servicio sita en la carrete
ra M-506 del término municipal de 
San Martín de la Vega; robo con 
violencia e intimidación, el pasado 
día 6 de mayo, en la estación de 
servicio sita en el kilómetro l 7'300 
de la carretera M-103 del término 
municipal de Cobeña (Madrid); 
robo de placas de matrícula el día 
14 de marzo en la calle Alburquer
que de Madrid según denuncia de 
su propietario. 

Para la comisión de estos hechos 
utilizaron el arma mencionada y 
huyeron en el vehículo descrito. 

Los detenidos después de prestar 
declaración en la comisaría de po
licía, han pasado a disposición del 
Juzgado de Instrucción nº 2 de 
Guadalajara en funciones de Guar
dia. 

< etAgora 
104.0FM de Alcalá 

Debate electoral en El ágora de Alcalá 
Bartolomé González (PP) 
Manuel Peinado (PSOE) y 

Francisco Calles (IU) 
Lunes 19 de mayo, de 19 a 20 horas, 

en el Centro Municipal de Salud {calle Santiago) 
- Entrada libre -

Debate retransmitida en directa a través del 104.0 FM. 

scucha el sonido de tu ciudad 

PUERTA de Madrid ,, de maro de 200:1 



Ateneo Cultural l° de Mayo 
Sala Margarita Xirgu 
(Vía Complutense, 19) 

- Sábado, 17 y Domingo, 18 de 
Mayo - 20'00 horas. DANZA. 
Compañía de Danza JORGE 
PERIÁÑEZ, presenta: ... A tu vera, 
obra de danza española donde la mú
sica y la interpretación son los princi
pales protagonistas . ... A mi aire, de
dicado al mundo del flamenco y sus 
nuevas tendencias. 

Precio localidades: 5 € general, 4 € es
tudiantes, tercera edad, parados, entidades 
culturales y ciudadanas, amigos de la Fun
dación y Niños Menores de 14 años, 3 €so
cios del Ateneo y afiliados a CC.00. 

Horarios de atención al público: De lu
nes a jueves de JO a 13 '30 y de 17 a 19'30 
horas. Viernes de JO a 13'30 horas. Días de 
función: 2 horas antes del comienzo. 

Teatro La Galera 
(C/ Santo Tomás de Aquino) 

- Viernes, 16 y Sábado, 17 de 
Mayo, a las 20'00 h. PLÁUDITE 
TEATRO presenta: ''LAS TROYA
NAS", de Eurípides. Dirección: Eu
genia Delgado. Intérpretes: Anna 
Babiano, Nacho Baenas, Raquel 
Cervera, Oiga Corral, Veni Fonfría, 
Elisabeth Fuentes, Jennifer Gamero, 
Merche G., Mari Herrero, Enma Ji
ménez, Roser Juan, Jordi Mesa, Eva 
Murillo. 

Tras la destrucción de Troya, en 
la guerra contra los griegos, Atenea 
y Poseidón decide acabar ahora 
con éstos. Él por amor y ella por 
odio. 

Entrada: 6 euros. (50% a estu
diantes, pensionistas y parados). 

TEATRO SALÓN CERVANTES 
- Viernes, 16 de Mayo - 20'00 

horas. CÍA "BAILE PILAR BAR-

MAYO Serle/ldmi.,.. 

Día ~ ....... 23.506 s.048 2-6 
Día 9 ....•.• 42.695 s- 122 5 
Día 11 ........ 43.526 s- oso 6 
Día 12 •.••••.• 23. 724 s.o1t 2-4 
Día 13 ........ 93.955 8-0ll7 9-5 
Día 14 ........ 44.100 s.mo 4-0 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza {Wn6n y Caja!. 1 -111 91 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 

17 de mayo de 200! 

BANCHO, presenta: "AL SON DE 
MUJER". Dirección: Pilar Barban
cho. Guitarrista: José Antonio Cid. 
Cantaora: Ana Rodríguez. Cantante 
de Tango: Patricia Nora. 

Espectáculo con el que se intenta 
transmitir un sentimiento femenino 
del flamenco, buscando contrastes 
entre elmás puro flamenco y otras 
tendencias más actuales conectán
dolas con distintos estilos que influ
yen en nuestra manera de bailar. 

Precio: Butaca de patio: 6 € ; Butaca de 
anfiteatro: 5'25 € ; Silla de palco: 4'75 € . 

- Sábado, 17 y Domingo, 18 de 
Mayo - 20'00 horas. TEATRE AL
BENA, presenta: "SPOT''. De Car
ies Alberrola & Roberto García. Di
rección: Caries Alberola. Intérpre
tes: Alfred Picó, Noelia Pérez, Car
ies Alberola, Verónica Andrés. 

Espectáculo de humor sobre la 
contaminación publicitaria que to
dos sufrimos en nuestra vida y que, a 
veces, nos hace hablar con slogans y 
marcas publicitarios o comportar
nos como si estuviéramos viviendo 
dentro de un sport. 

Precio: Butaca de patio: 12 € ; Butaca de 
anfiteatro: J0'50 € ; Silla de palco: 9'50 € . 

EXPOSICIONES 
- DENTRO DE LA BOLA DE 

CRISTAL. Actividad del FESTI
VAL DE LA PALABRA. Hasta el 8 
de Junio. Capilla del Oidor. Hora
rio: Mañanas de 12 a 14. Tardes: de 
18 a 21 horas. Lunes cerrado. Entra
da libre. 

- AROMAS EN FLOR. Con las 
fotografías de Jorge Sánchez Fon
taneda. Hasta el 22 de junio. Casa 
de la Entrevista. (calle San Juan). 
Horario: Mañanas de 12 a 14. Tar
des: de 18 a 21 horas. Lunes cerra
do. Entrada libre. 

- JOSÉ CABALLERO. Círcu
los y sueños. Del 20 de mayo al JO 
de julio. Inauguración: Martes, 20 
de mayo a las 20'00 horas. Salas 
del futuro Museo de Arte Contem
poráneo José Caballero (Hospital 
de Santa María La Rica - calle San
ta María la Rica - Alcalá de Hena
res). Horario de visita: Mañanas, de 
12 a 14 horas; tardes, de 18 a 21 ho
ras (Lunes cerrado). ENTRADALI-

BRE. 
- Casa de Cultura. (Calle Ma

drid, 19). Daganzo. Exposición co
lectiva de pintura de Alumnos de 
los Talleres de Pintura de adultos. 
Hasta el 29 de mayo. 

AULA DE MÚSICA 
Cursos de 
Especialización Musical 
Auditorio de Basilios 

- Viernes, 16 de mayo, a las 
19'00 horas. Curso de Interpreta
ción de Viola. Por el profesor Enri
que Santiago. 

- Viernes, 16 de mayo, a las 
19'00 horas. Curso de Interpreta
ción de Oboe. Por el profesor 
Eduardo Martínez. 

- Martes, 20 de mayo, a las 19'00 
horas. Curso de Interpretación de 
Violonchelo. Por el profesor Lluis 
el are t. 

CINE CLUB 
Teatro Salón Cervantes 

- Miércoles, 21 de mayo - 21'00 
horas, y Jueves 22 de mayo, 18'30 
y 21'00 horas. BLOODY SUN
DAY (DOMINGO SANGRIEN
TO). Reino Unido - Irlanda, 2002. 
107'. Director: Paul Greengrass. In
térpretes: James Nesbitt, Tiro Pigott
Smith, Nicholas Farrell, Gerard 
McSorley. Estreno: 21-02-2003. 

CICLO DE CONFERENCIAS 
Organizadas por la I.EE.CC. 
Ciclo de personajes 
de los siglos XIX y XX 

- Militares ilustres: el caso de 
Fernández Sivestre. Por José F. 
Huerta Velayos. Día 20 de mayo, a 
las 19'00 horas. Colegio de San Il
defonso (Plaza de San Diego). 

CONCIERTO DE SAN ISIDRO 
Coral Polifónica Complutense 
Fiestas del Distrito VII 

- Viernes, 16 de mayo, a las 
20'00 horas. Parroquia de Santia
go (Calle Torrelaguna, 2). Dirección 
musical: Luis Díaz Martín. 

El Avuntamiento saca a concurso 
las contrataciones anísUcas para 
las Ferias v Fiestas por 300.506 euros 

El Ayuntamiento ha sacado a concurso la contratación me
diante procedimiento abierto del servicio de contrataciones 
artísticas y otros espectáculos en las Ferias y Fiestas de 
Agosto de Alcalá de Henares 2003. 

El precio de licitación máximo es de 300.506'05 euros más 
NA 

Los interesados en presentar proposiciones para tomar par
te en la licitación pueden hacerlo hasta las 13 horas del dia 
4 de junio de 2003 en el Servicio de Contratación del Ayun
tamiento. El expediente puede examinarse en este menciona
do servicio en horario de 9 a 14 horas. 

El acto de apertura de ofertas tendrá lugar el día 11 de ju
nio en la Casa Consistorial. 

111 Semana de la 
Cubra Asturiana 
Viernes, 16 de mayo 

A las 19 horas, en la Ca
pilla del Oidor, inaugura
ción por parte de las auto
ridades locales de la l ª 
Muestra de Artesanía en
tre el sindicato de artesa
nos del Principado de Astu
rias y los artesanos de Al
calá de Henares que se lle
vará a cabo entre los días 
16 y 18 de mayo. 

- A las 20'00 horas, en el 
salón Alcalá, fallo y entrega 
de premios del Primer Cer
tamen de Relato Corto y 
Poesía de la Casa de Astu
rias. A continuación recital 
poético a cargo de la Agru
pación Cultural Cervanta
Ua con el concurso de afa
mados poetas. 

- A las 22'00 horas, en la 
Capilla del Oidor, Festival 
de Música Celta a cargo 
del Grupo "La Guadaña" , 
y del grupo de música tra
dicional de Alcalá "Pllgo de 
Cordel" , con degustación 
de sidra natural asturiana. 

Sábado, 17 de mayo 
13 h .: En el atrio central 

del centro de comunidades, 
degustación de productos 
asturianos amenizado con 
nuestra escuela de gaitas. 

- 20'00 h.: representa
ción teatral por el Grupo de 
Teatro del Centro .Asturia
no de Madrid con la obra 
de Alejandro Casona "La 
llave en el desván". 

-A las 23'00 horas, en el 
kiosko de la música de la 
plaza de Ceivantes, actua
ción del grupo musical 
"Los diez negritos". 

Domingo, 18 de mayo 
13 h.: En el salón de ac

tos del Centro de Comuni
dades, acto de clausura de 
la Semana Cultural con la 
entrega del Primer Galar
dón Pelayo Cervantino a 
Sabino Fernández Campo 
y Virgilio Zapatero G6-
mez, con la asistencia de 
las autoridades locales, 
amenizado con grupo de 
gaitas, tambor y danzas 
tradicionales asturianas. 

- A las 19'00 horas, ac
tuación en el Salón Alcalá 
del Centro de Comunidades 
del coro del Centro .Astu
riano de Madrid. 

- 23 horas, actuación del 
Coro de la Casa de Asturias 
El Raitán, en el fin de fies
ta de la delegación del Dis
trito VIl San Isidro. 

PUERTA de Madrid 



CARTELERA- CINES - ---
Programación del 16 al 22 de Mayo 

ALCALA MULTICINES 
(C.C. EL VAL) 

"En la oscuridad". (13 años). To
dos los días: 1745, 20' 10 y 22'30. 
Viernes y Sáb., también: 00'40. 90'. 

"La vida mancha". ífodos los 
públicos) . Todos los días: 1730, 
20'00 y 22'20. Viernes y Sábado, 
también: 00'40. 100'. 

"X-men". (13 años) . Viernes, Sá
bado y Domingo: 1710, 19'45 y 
22'15. De Lunes a Jueves: 18'30 y 
21 '30. Viernes y Sábado, también: 
00'40. 125'. 

"La verdad sobre Charlie". (13 
años). Todos los días: 20'00 y 22'20. 
Viernes y Sábado, también: 00'40. 
105'. 

"Tui 3" . O'odos Jos públicos). 
Todos los días: 17'45, 20' l O y 22'30. 
Viernes y Sábado, también: 00'40. 
90'. 

"El libro de la selva 2". ífodos 
los públicos). Todos los días: 18'00. 
90'. 

"Sin motivo aparente". (Todos 
Jos públicos). Todos los días: 17'30, 
20'00 y 22'20. Viernes y Sábado, 
también: 00'40. 99'. 

~~~~~ . ~~~~~ 
MULTICINES CISNEROS 

Plaza de los Santos Niños nº 5 
Teléf. de información: 91 883 44 94 

Sala 1: "Jet Lag". Todos los días: 
17'45, 20'00 y 22'15. 90'. 

Sala 2: "Vidas contadas". Todos 
los días: 1745, 20'00 y 22'15. 106'. 

Sala 3: "Los novios búlgaros". 
Todos días: 17'45, 20'00 y 22'15. 
100'. 
~~~~~ . ~~~~~ 
MULTICINES LA DEHESA 

Centro Comercial LA DEHESA 
Ctra. N·II, km. 33'3 

Sala 1: "Mi casa es tu casa". (13 
años) . Todos los días: 17'30. 20'00 y 
22'15. 

Sala 2: "En la oscuridad". (13 
años) . De Viernes a Miércoles: 
17'45, 20'15 y 22'30. Jueves: 17'45 
y 20'15. "Matrb: Reloaded". Jue
ves: 22'15. 

Sala 3: "Machín, toda una 
vida". (Apta). Todos los días: 17'30 
y 22'15. "Tiempo de tormenta". 
(13 años) . odos los días: 22'15. 

Sala 4 : "Aquellas juergas uni
versitarias". (13 años) . Todos los 
días: 17'30, 20'00 y 22'30. 

Sala 5: "El cazador de sueños". 
(13 años). De Lunes a Jueves: 18'00 
y 21 '30. De Viernes a Domingo: 
19º30 y 22'00. "Los Thomberrys". 
(Apta) . De Viernes a Domingo: 
17'30. 

Aslciaciín Culblral 
de In•• e lnte1raciín 
al Pue1111 R••• 

Acto de presentación del 
proyecto "Mantenimiento de 
la Lengua y la Cultura Ru
mana" (Colegio Rumano). Se 
celebrará en el Centro de 
Atención Social de Inmigran
tes (c/ Entrepeñas s /n), a 
las 11 '00 horas del día 17 de 
mayo de 2003. 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Teléfono información: 91 656 81 10 

"Sin motivo aparente". (13 
años). Todos los días: 18'10, 20'15 y 
22'20. Sábado y Domingo, también: 
16'05. Viernes y Sábado: 00'25. 

"No tengo miedo". (18 años). To
dos Jos días: 18'35, 20'45 y 23'00. 
Sábado y Domingo, también: 16'15. 
Viernes y Sábado: 01'20. 

"Pasión infernal". (18 años) . To
dos los días: 18'20, 20'20 y 22'20. 
Sábado y Domingo, también: 16'20. 
Viernes y Sábado: 00'20. 

"Besos de gato". (13 años). Todos 
los días: 20'10 y 22'15. Viernes y Sá
bado: 00'20. 

"X-Men · 2". (7 años). Todos Jos 
días: 19'30 y 22'15. Sábado y Do
mingo, también: 16'30. Viernes y Sá
bado: O 1'05. 

"La prueba". (13 años). Todos los 
días: 18'00, 20'20 y 22'40. Sábado y 
Domingo, también: 15'45. Viernes y 
Sábado: 01'05. 

"Sucedió en Manhattan". ffole
rada). Todos los días: 18'15, 20'30 y 
22'45. Sábado y Domingo, también: 
15'55. Viernes y Sábado: 00'55. 

"Recién casados". (13 años). To
dos los días: 18'10 y 20'10. Sábado y 
Domingo, también: 15'50. 

"En la oscuridad". (13 años). To
dos los días: 18'00, 20'00 y 22'00. 
Sábado y Domingo, también: 16'00. 
Viernes y Sábado: 00'00. 

"X-Men - 2". (7 años). Todos Jos 
días: 19'00 y 22'00. Sábado y Do
mingo, también: 16'00. Viernes y Sá
bado: 00'45. 

"En un lugar de África". (18 
años). Todos los días: 19'10 y 22'10. 
Sábado y Domingo, también : 16'10. 
Viernes y Sábado: 00'05. 

"El libro de la selva 2". ífolera
da). Todos los días: 18'25. Sábado y 
Domingo.también: 16'25. 

"Aquellas j uergas universita
rias". (18 años). Todos Jos días: 
18'05, 20'05 y 22'05. Jueves, Sábado 
y Domingo, también: 16'05. Viernes 
y Sábado: 00'05. 

"Condenado". (13 años). Todos 
los días: 18'35, 20'45 y 23'00. Sába
do y Domingo, también: 16'15. Vier
nes y Sábado: 01'10. 

"Tui 3". (Tolerada). Todos los 
días: 18'05, 20'05 y 22'05. Sábado y 
Domingo, también : 16'05. Viernes y 
Sábado: 00'05. 

"El cazador de sueños". (13 
años) . Todos los días: 22'10. Viernes 
y Sábado: O 1'05. 

"El oro de Moscú". (13 años). To
dos los días: 18'20, 20'40 y 22'50. 
Sábado y Domingo, también : 15'55. 
Viernes y Sábado: 01'00. 

"Torremollnos 73". (13 años). To
dos los días: 18'25, 20'25 y 22'25. 
Sábado y Domingo, también : 16'25. 
Viernes y Sábado: 00'25. 

"Biker Boyz". (18 años). Todos los 
días: 18'15, 20'35 y 22'55. Sábado y 
Domingo, también: 15'50. Viernes y 
Sábado: 01 '15. 

V-IVir para contarla 

La muerte en casa 
Entró vestida de rojo. Bella, 

emocionada y radiante, como es su 
poesía. Alejandra Menassa de Lu
cía presentaba (8 de mayo de 2003) 
su libro La muerte en casa, Primer 
Premio de Poesía de la Asociación 
Pablo Menassa de Lucía en su cuar
ta convocatoria (2002) (Editorial 
Grupo Cero). Hoy esta columna es 
su poema El testamento, "No qui
siera estar triste, justo hoyj que 
vienes a buscarmej me he adorna
do con los versos más/ bellos./ Ayer 
leí toda la noche a Rimbaud:/ Una 
temporada en el infierno, / ¿te ríes? 
No es graciosoj ningún mérito ten
go para acabar/ con mis huesos en 
el cieloj se me olvidó el padre
nuestro/ apenas salía de la edad de 
la pena./ Es una rara sensación sa
ber/ que hoy es el último día de mi 
vidaj no habrá otro miércoles para 
mí./ Mis ojos se acostumbrarán/ el 
acolchonado azul, a la madera/ y al 
pequeño cristal por donde/ asoman 
curiosos los gusanos/ y dibujan mi 
nombre con su estela/ caliente de 
miseria y de baba./ ¿Se acostum
brarán también/ los oídos al silen
cio?/ Qué soledad pobladaj qué 
tristes los lamentos/ cuando no tie
nen voz./ Pero yo me he pintado los 
labios/ con el carmín de los asesi
natos) estoy ebria de tij mi prínci
pe certero./ Porque yo sé que tienes 
muslos de Atlas, / y un pecho varo
nil donde apoyar/ cansina mi cabe
za, tan llena de palomas./ Porque 
yo sé que hoy vas a besar/ mi boca 
con tus labios de cienoj y no me 
engaña tu nombre de mujer./Podéis 
hacer conmigo lo que os plazca:/ 
regar las magnolias de mi corazónj 
donar mis órganos al Museo/ de 
Ciencias Naturales,/ rezarme en 
francés o en arameo./ Pero os juro, 
que me levantaré/ furiosa como un 
león herido/ de mi tumba y que os 
maldeciré/ en todos los idiomas) si 

no escribís 
en mi epita
fio un poe
ma:/ Se lla
maba Ale
jandra) mu
rió a la edad 
de 154 años/ y tenía en los ojos una 
nostalgia hondaj y en los labios 
más versos que las/ hojas del árbol 
que la guarda./ O quizás: aquí yace 
un poetaj poco importa su nom
bre/, el que quiera saber,/ ¡que vaya 
y lea!/ No quiero flotadores en mi 
nicho,/ quizá un parasubidas/ como 
el de Altazor poeta./ Los versos no 
pierden/ nunca las alas ni el deseo 
de volar./ Ah, ¡tomad el oro! De 
nada ha de servirme/ cuando mi 
carne reblandecida/ ceda al beso de 
la larva/ deshaciéndose en nausea
bundos néctares./ Y dejadme unas 
floresj orquídeas si es posible/ so
bre la oscura piedra/, que se vayan 
secando/ al ritmo de mis músculos./ 
Primero el pétalo perderá/ su blan
curaj y mi piel se hará lechosaj se 
desprenderá al menor roce./ Amari
llearán los bordes de la florj y mi 
grasa se habrá licuado/ cual inútil 
brebaje, también amarillento./ Per
derá toda el agua el órgano del ár
bol/ y un festín con mi hígado/ se 
darán los gusanos./ El tallo cederá 
más tarde su frescuraj pero mis 
huesos son como mármol/ de Gre
cia, y os será más difícil acabarlos./ 
Es tan aburrido morirse sola solaj 
un ataúd biplaza sería lo mejer./ 
Firmo este testamento/ con tinta de 
mi sangre./ Y mirándome al espejo/ 
retiro con el mismo pañuelo/ de las 
lágrimas el carmín/ de mis labios y 
no te espero más./ El hombre es ese 
ser que se equivoca/ hasta en la fe
cha oscura de su muerte ... " 

Mónica LÓPEZ BORDÓN 
Periodista 

Lll [iJ PtWtlva 
Jueves, 8 de Mayo: 5 - 17 - 22 - 26 - 37 - 44 

C-4 R-5 
Sábado, 10 de Mayo: 3 1 - 33 - 34 - 35 - 36 - 42 

C-20 R-4 

Domingo, 11 de Mayo: 3 - 4 - 25 - 33 - 43 - 44 
C-17 R-6 

Bono L•J Loto 

Lunes, 12 de Mayo: 

Martes, 13 de Mayo: 

Miércoles, 14 de Mayo: 

24 - 25 - 27 - 33 - 44 - 4 7 
C-46 R-5 

4 - 5 - 7 - 18 - 19 - 37 
C-41 R-6 

7 - 12 - 20 - 36 - 44 - 48 
C-37 R-6 

17 de mayo de 200! 
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